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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Denuncian a priístas traidores 

Fernando Moreno Peña, delegado especial del PRI, envío un documento al Comité 
Ejecutivo Nacional de su partido a través del cual denuncio las traiciones de liderazgos del 
tricolor que estuvieron a medias o fueron ausentes en el proceso electoral. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Micalco descuida trabajo legislativo por cumplirle a RMV 
Ayer el reportero y corresponsal del periódico digital e-consulta, Alfredo Plascencia, 
exhibió en una entrevista no sólo la poca “habilidad” del diputado federal y líder estatal 
del PAN, Rafael Micalco Méndez, para librarse de cuestionamientos engorrosos, sino más 
bien su pereza y falta de productividad legislativa . (Heraldo) 

   

 

 

Avalan 2º  piso en autopista 
El secretario de Infraestructura del estado, José Cabalán Macari, confirmó que el gobierno  
Federal consideró los proyectos del segundo piso de la autopista México-Puebla y 
ampliación  de la vía Siglo XXI, como obras viables para su  construcción, por lo que el 
gobierno estatal podría erogar recursos. (Síntesis) 

  

 

 

Fitch Ratings: la UAP, con calidad crediticia 
Por sexto año consecutivo, la empresa internacional calificadora de finanzas públicas Fitch 

Ratings entregó a la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) la certificación positiva en el 
manejo de sus finanzas y, desde la perspectiva del director de Finanzas Públicas en 
México de esa empresa, Gerardo Carrillo Aguado, destaca el ejercicio en la transparencia 
y la rendición de cuentas de la institución, que demuestra una alta calificación de calidad 
crediticia. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Llegó la hora de Esparza: sí voy  
Alfonso Esparza Ortiz reconoció que participará en el proceso de elección para convertirse 
en el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) para el periodo 
2013-2017 que arrancará en agosto, pero esperará la convocatoria que emitirá el 
Consejo Universitario. (Cambio) 

  
 

 

Poblanos en EU votaran en 2018 por Gobernador  

Los poblanos que vivan en el extranjero podrán votar en las elecciones del 2018 por el 
próximo gobernador del estado, según las reformas al Código de Instituciones y Procesos 
Electorales aprobadas en comisiones legislativas del Congreso del Estado. (Milenio digital) 

  
 

 

Primer Juanito: Mario Rincón, a Sedeso sin haber tomado posesión 
Aunque pidió el voto a los habitantes de la región de Amozoc para ser diputado por el 
Distrito XVII, Mario Rincón González no asumirá la curul que ganó apenas el pasado 7 de 

julio, pues ayer por la tarde el gobernador Rafael Moreno Valle decidió que se convirtiera 
en el nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo Social. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Compromiso por Puebla busca que Manzanilla sea su diputado 

El partido Compromiso por Puebla peleará porque Fernando Manzanilla Prieto se quede 
como parte de su bancada y no se sume al grupo legislativo de Acción Nacional (PAN), 
afirmó Germán Jiménez García. (e-consulta) 

 

 
 
 
 
 

 Moreno Valle pide dejar atrás diferencias políticas y trabajar por Puebla 

http://impreso.milenio.com/
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Es necesario darle vuelta a la hoja”, dijo este martes Rafael Moreno Valle Rosas, 
gobernador del estado, en torno a las elecciones celebradas recientemente en Puebla. El 
mandatario insistió en su llamado a todos los sectores a unir fuerzas en favor del 
desarrollo de la entidad y reiteró su compromiso de seguir trabajando sin distingos 
partidistas en coordinación con los presidentes municipales. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reta Pablo Fernández a priístas que piden su renuncia 
En total, la coalición '5 de Mayo', conformada por el PRI-PVEM, ha presentado 22 
impugnaciones de los resultados de las elecciones del 7 de julio, peleando principalmente 
en algunos municipios del interior del estado. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

La presidenta italomexicana que enfureció a la nación 
Hace apenas dos años, Edith Zago Colombo era defensora de los grupos vulnerables del 
ayuntamiento priista de San Gregorio Atzompa. Ahora, sin embargo, es verdugo de las 

minorías. El cierre del restaurante La Forchetta, el viernes pasado, por motivos 
discriminatorios causó indignación nacional y reabrió uno de los temas más sensibles para 
la comunidad chipileña: el fantasma del fascismo. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Mario Rincón, nuevo secretario de Desarrollo Social del estado de Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle designó al maestro Mario Rincón González como 
secretario de Desarrollo Social, a partir de esta fecha. Sergio Penagos García mantiene su 

puesto como Procurador Fiscal, por lo que sólo se separará de la posición de encargado 
de despacho de la Secretaría de Desarrollo Social, que ocupó con el propósito de no 

suspender las labores de esa dependencia. (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Capturan a 'Z-40' en sólo 7 minutos 
En un operativo de 7 minutos pero que implicó una investigación de meses, Miguel 

Treviño, 'El Z-40', fue atrapado cuando viajaba con sólo 2 personas. (Reforma) 
  
 

 
Video prueba fraude de "Quija" 
Un video en poder de este diario demuestra la ineficacia de un detector molecular 
utilizado por dependencias federales y estatales para localizar explosivos, drogas y armas 
(El Universal) 

 
 

 

 
Peña Nieto va en serio contra los narcos Obama 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo que la captura del líder de Los 
Zetas, Miguel Ángel Treviño Morales, Z40, confirma que el presidente Enrique Peña “va 
en serio” contra los cárteles del narcotráfico. (Milenio digital)  

  
 

 

2006-2012, sexenio perdido en ingresos de mexicanos 

Durante los seis años que gobernó el presidente Felipe Calderón Hinojosa –entre 2006 y 
2012–, el ingreso que percibieron los hogares mexicanos tuvo pérdidas, de acuerdo con 
los datos oficiales publicados este martes, que mostraron una caída en la capacidad de 
compra de bienes y servicios durante un periodo en el que se presentó una de las 
mayores crisis económicas a escala mundial en ocho décadas. (La Jornada) 

  

 

 

Conocer al cliente, clave para combatir el blanqueo 

Entra en vigor la nueva ley antilavado este miércoles; aún falta emitir el reglamento para 
definir protocolo (El Economista Digital) 

  
 
 

 

 

En la captura de capos no hay selección, advierte Peña Nieto 
El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que no teme una eventual reacción violenta del 
crimen organizado tras la detención de Miguel Ángel Treviño Morales, El Z-40, y aseguró 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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que su gobierno mantiene el propósito de atrapar a otros objetivos del hampa 
organizada, entre estos Joaquín  El Chapo Guzmán, y que está en la ruta correcta en el 

combate a la inseguridad. (Crónica Digital) 
  
 

 

Caso Z-40: prevén más violencia; Chihuahua y NL están en alerta 

Las empresas de análisis de inteligencia InSight Crime y Stratfor afirman que es posible 
una “batalla a gran escala” por peleas entre zetas y por ataques de cárteles rivales, 
después de la captura de Miguel Ángel Treviño Morales El Z-40, quien había heredado el 
liderazgo de ese grupo criminal tras la muerte, en 2012, de Heriberto Lazcano Lazcano El 

Lazca. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Participa Rivera en foro para legislar a favor de la infancia 
A fin de establecer un acuerdo para trabajar en la creación de una legislación integral para la protección de los 
derechos de los niños, niñas y adolescentes, se realizó el foro "Desafíos para la implementación municipal de un 
nuevo sistema integral de garantía de derechos de la infancia y la adolescencia en México", en el cual participó el 

alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en su calidad de presidente de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de 
la Niñez. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-16/ciudad/participa-rivera-en-foro-para-legislar-favor-de-la-infancia 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Participa Eduardo Rivera en foro para legislar a favor de la infancia y adolescencia 

A fin de establecer un acuerdo para trabajar en la creación de una legislación integral para la protección de los 
derechos de los niños, niñas y adolescentes, se realizó el foro "Desafíos para la implementación municipal de un 
nuevo sistema integral de garantía de derechos de la infancia y la adolescencia en México", en el cual participó el 
alcalde municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en su calidad de Presidente de la Red Mexicana de Ciudades 
Amigas de la Niñez. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48541&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Participa-

Eduardo-Rivera-en-foro-para-legislar-a-favor-de-la-infancia-y-adolescencia 

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Participa Rivera en foro para legislar a favor de la infancia 
A fin de establecer un acuerdo para trabajar en la creación de una legislación integral para la protección de los 
derechos de los niños, niñas y adolescentes, se realizó el foro "Desafíos para la implementación municipal de un 
nuevo sistema integral de garantía de derechos de la infancia y la adolescencia en México", en el cual participó el 
alcalde municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en su calidad de Presidente de la Red Mexicana de Ciudades 
Amigas de la Niñez. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/59607participa-rivera-en-foro-para-legislar-favor-de-la-
infancia#.UeZhVuWv5KY 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Espera Ayuntamiento limpiar calles del CH en un mes 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-16/ciudad/participa-rivera-en-foro-para-legislar-favor-de-la-infancia
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48541&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Participa-Eduardo-Rivera-en-foro-para-legislar-a-favor-de-la-infancia-y-adolescencia
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48541&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Participa-Eduardo-Rivera-en-foro-para-legislar-a-favor-de-la-infancia-y-adolescencia
http://www.ngpuebla.com/puebla/59607participa-rivera-en-foro-para-legislar-favor-de-la-infancia#.UeZhVuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59607participa-rivera-en-foro-para-legislar-favor-de-la-infancia#.UeZhVuWv5KY


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 17 de Julio de 2013 

 
 

 4 

El Ayuntamiento de Puebla se planteó como plazo cerca de un mes para liberar el Centro Histórico de ambulantes, 
al contemplar el retiro en ese tiempo de 140 informes que todavía permanentes en la vía pública, aseguró 
Eduardo Alcántara Montiel, secretario de Gobernación Municipal. Habló de reforzar la presencia de operativos en 
las siguientes semanas por la temporada de regreso a clases, para evitar el toreo de algunos comerciantes que 
constantemente se mueven en diferentes calles. Durante los tres anteriores meses fueron desalojados alrededor 

de 160 puestos en calles de la 3 y 5 norte, entre la 16 y 10 poniente. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3055264.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Control de calidad de la renovación de la 11 Norte-Sur será externo 
Felipe Velázquez Gutiérrez destacó que con la contratación del ingeniero Honorio Guevara, realizada por la 
alcaldía, la obra que le corresponde al ayuntamiento —de la 25 Poniente a la 2 Poniente— está garantizada. Una 
vez que inició la aplicación del concreto hidráulico en la 11 Norte-Sur, de la 25 Poniente a la 20 Poniente, el 
ayuntamiento de Puebla dejará de manera permanente un supervisor externo para vigilar la calidad de las obras, 
con el fin de evitar que durante el proceso o al final de la misma aparezcan vicios ocultos. Además, se han 

destinado dos especialistas de la Secretaría de Desarrollo Urbano quienes estarán al pendiente de vigilar el 
proceso de las obras que durarán alrededor de tres meses a partir de este día. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110841 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Busca el sindicato de Israel Pacheco paralizar a la Comuna a cambio de plazas laborales 
El líder vitalicio del sindicato del ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velázquez, comenzó una cruzada para 
paralizar los servicios que presta el gobierno de la ciudad a cambio de que le sean entregadas 400 bases laborales 
para su gremio. De acuerdo con empleados sindicalizados de diferentes oficinas del ayuntamiento, que han sido 
convocados en al menos cuatro reuniones convocadas por Pacheco Velázquez en un mes, el líder sindical no 

cejará en su empeño de obtener esas bases aún cuando no haya incremento salarial para sus representados. Aun 
cuando el año pasado el ayuntamiento de Puebla otorgó el incremento de 4 por ciento directo al salario a los 2 mil 
400 trabajadores sindicalizados. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/busca-el-sindicato-de-israel-pacheco-paralizar-a-la-comuna-
a-cambio-de-plazas-laborales/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 El miércoles deben dejar libre 300 vendedores El Carmen 

El ayuntamiento de Puebla no dará tregua para que los más de 300 vendedores ambulantes, con permiso a 
instalarse en el parque del Carmen y sus alrededores, dejen limpias las calles el miércoles o de lo contrario habrá 
sanciones incluido el decomiso de mercancía, afirmó Eduardo Alcántara Montiel, secretario de Gobernación 
Municipal. Señaló que desde el lunes los comerciantes son supervisados para cumplir con reglas y no causar los 
problemas del año pasado, como fue instalarse en entradas y salidas de cocheras o frente a negocios. (Genaro 
Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-16/ciudad/el-miercoles-deben-dejar-libre-300-vendedores-el-carmen 
 

 

E-CONSULTA 

 SSPTM heredará información a la administración de Gali Fayad 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal heredará un compendio de información sobre la incidencia 
delictiva para la siguiente administración municipal, con la finalidad de que las autoridades puedan diseñar con 
más facilidad estrategias operativas. Esto lo comentó Amadeo Lara Terrón, titular de la dependencia, y explicó 
que esta información consiste en los reportes recibidos a lo largo de los tres años de la administración de Eduardo 

Rivera Pérez, en los cuales se ha logrado detectar la movilidad y temporalidad de ciertos delitos. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-16/seguridad/ssptm-heredara-informacion-la-administracion-de-gali-

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3055264.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110841
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/busca-el-sindicato-de-israel-pacheco-paralizar-a-la-comuna-a-cambio-de-plazas-laborales/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/busca-el-sindicato-de-israel-pacheco-paralizar-a-la-comuna-a-cambio-de-plazas-laborales/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-16/ciudad/el-miercoles-deben-dejar-libre-300-vendedores-el-carmen
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-16/seguridad/ssptm-heredara-informacion-la-administracion-de-gali-fayad
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fayad 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento quiere un Centro Histórico sin ambulas a partir de agosto 
El ayuntamiento de Puebla buscará que en el mes de agosto el Centro Histórico de la ciudad esté libre de 
comerciantes ambulantes, informó Eduardo Alcántara Montiel, secretario de Gobernación municipal. Al indicó que 
se inició un operativo en el que participan 70 inspectores, dijo que en los días siguientes" limpiarán" de comercio 

informal la 10 y 8 Poniente. También indicó que han platicado directamente con los vendedores, a quienes les 
proponen la implementación de "mercados rodantes" en algunas colonias de la periferia de la capital poblana, 

sobre todo en las que no se cuentan con centros de abasto cerca de sus viviendas. (Abale Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_quiere_un_centro_historico_sin_ambulas_a_partir_de_agosto
#.UeXYSL02VRs 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Para festividad en El Carmen, ayuntamiento dio 305 permisos a ambulantes 
El ayuntamiento de Puebla, presidido por Eduardo Rivera Pérez, otorgó 305 permisos a comerciantes informales 
durante la festividad de la Virgen de El Carmen, informó el secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel. 

El encargado de la gobernabilidad en el municipio, indicó que la madrugada del 17 de julio los comerciantes 

deberán desalojar la zona del Parque de El Carmen, con el objetivo de reabrir la circulación. Señaló que durante 
esta festividad se permitió la instalación de juegos mecánicos, establecimientos dedicados a la venta de comida, 
ring de box, entre otros. Recordó que en 2012 se colocó un escenario de baile, sin embargo, ante las quejas de 
los vecinos éste fue prohibido durante este año. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48540&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Para-festividad-
en-El-Carmen,-ayuntamiento-dio-305-permisos-a-ambulantes 

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 En un mes, Ayuntamiento retirará al comercio informal 
En no más de un mes el Ayuntamiento de Puebla pretende retirar al total del comercio informal que se encuentra 

instalado en el Centro Histórico, declaró Eduardo Alcántara Montiel, secretario de Gobernación Municipal (Segob), 
quien dijo que llevan un 60 por ciento de avance. En entrevista, especificó que desde hace cuatro semanas se 
iniciaron con los operativos para mover a los ambulantes del primer cuadro de la ciudad, en primer lugar sobre la 
10 y la 8 poniente, así como la zona externa al mercado 5 de Mayo. Para ello, el funcionario municipal propuso la 
implementación de "mercados rodantes" en algunas colonias de la periferia de la capital poblana, sobre todo e 

(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59605en-un-mes-ayuntamiento-retirará-al-comercio-informal#.UeZiLeWv5KY 
 
 
NG PUEBLA 

 Inicia pavimentación con concreto hidráulico de Zavaleta 
Esta martes iniciaron los trabajos preliminares de pavimentación con concreto hidráulico de la Calzada Zavaleta, 
adelantó Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, quien especificó que en 

breve arrancará la obra completa. El encargado de las obras en el municipio recordó que este proyecto tendrá una 

longitud de 2.2 kilómetros pavimentados con este material -del bulevar Atlixco al puente de la Recta a Cholula- 
que tendrá una inversión de 52 millones de pesos bajo el programa Peso a Peso, entre el gobierno del estado y el 
municipio. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59585inicia-pavimentación-con-concreto-hidráulico-de-zavaleta#.UeZifOWv5KY 
 
NG PUEBLA 

 SSPTM entregará cien por ciento de exámenes de confianza: Amadeo 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, presumió que el actual gobierno de 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-16/seguridad/ssptm-heredara-informacion-la-administracion-de-gali-fayad
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_quiere_un_centro_historico_sin_ambulas_a_partir_de_agosto#.UeXYSL02VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_quiere_un_centro_historico_sin_ambulas_a_partir_de_agosto#.UeXYSL02VRs
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48540&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Para-festividad-en-El-Carmen,-ayuntamiento-dio-305-permisos-a-ambulantes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48540&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Para-festividad-en-El-Carmen,-ayuntamiento-dio-305-permisos-a-ambulantes
http://www.ngpuebla.com/puebla/59605en-un-mes-ayuntamiento-retirará-al-comercio-informal#.UeZiLeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59585inicia-pavimentación-con-concreto-hidráulico-de-zavaleta#.UeZifOWv5KY
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Eduardo Rivera Pérez entregará a la próxima administración una corporación policial evaluada al 100 por ciento 
en exámenes de control y confianza. Durante una entrevista, el funcionario municipal resaltó que cada uno de los 
elementos al interior de la policía municipal está capacitado con altos estándares, además de que cada uno cuenta 
con el mejor sueldo del estado y la posibilidad de adquirir una vivienda a través del Infonavit. (Evangelina Rosales 
Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/59584ssptm-entregará-cien-por-ciento-de-exámenes-de-confianza-
amadeo#.UeZit-Wv5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Considera Gobierno Federal obras poblanas 
El secretario de Infraestructura del estado, José Cabalán Macari, confirmó que el gobierno federal consideró los 
proyectos del segundo piso de la autopista México-Puebla y ampliación de la vía Siglo XXI, como obras viables 
para su construcción, por lo que el gobierno estatal podría erogar recursos. En gira de trabajo por el municipio de 
San Andrés Cholula, el funcionario estatal aclaró que ambas obras son competencia del gobierno federal, pero en 
caso de ser necesario, la administración de Rafael Moreno Valle coadyuvará en los trabajos. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/66327/considera-gobierno-federal-obras-poblanas/puebla 
 

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Uriel Adriano, medalla de oro para México 
Uriel Adriano logró la hazaña de conseguir la primera medalla de oro para México en el Campeonato Mundial de 

Taekwondo Puebla 2013, al ganar este martes la división de -78 kilos, venciendo en una vibrante final al ruso 
Albert Gaun por 3-2. Una furiosa reacción en los últimos 20 segundos que le permitió darle la vuelta al marcador 
fue suficiente para que Adriano se llevara la victoria en medio de un ambiente que pasó de la angustia a la euforia 
y después una dramática espera para decretar a Uriel campeón en este certamen que se celebra en el Centro 
Expositor de la Angelópolis. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110829 
 

 
 

CAMBIO 

 Crece robo con violencia en 13.5 % en 1er semestre de 2013 
La tendencia del robo con violencia en la entidad poblana registró un aumento del 13.5 por ciento a comparación 
del primer semestre de 2012 según datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), que además reportó 
un ligero incremento en los casos de secuestro. Sin embargo, en el último corte de la base de datos de la 
Federación, Puebla refleja una disminución en delitos de alto impacto como el homicidio doloso y la extorsión en 
ese mismo periodo. De acuerdo con el último corte informativo del SNSP, en el estado de Puebla se registraron 7 
mil 266 asaltos con violencia durante los primeros seis meses del presente año, mientras que en ese mismo 

periodo, pero del año anterior, se contabilizaron 6 mil 397 casos de ese mismo delito, lo que significa que hubo un 
incremento del 13.5 por ciento. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/18894-crece-robo-con-violencia-en-135-en-

1er-semestre-de-2013 
 
 

CAMBIO 

 Medalla de oro en el Mundial de Taekwondo 

Ayer por la noche, Puebla fue la casa del cuarto campeón mundial mexicano en la historia del taekwondo, Uriel 
Adriano, quien en el duelo final del campeonato logró derrotar en los últimos segundos del tercer round al ruso 
Albert Gaun ante cerca de 6 mil 500 aficionados mexicanos que no dejaron de alentar a su compatriota durante 
toda la competencia. Con los cánticos del “Cielito lindo” por parte de los espectadores, el azteca recibió la medalla 

http://www.ngpuebla.com/puebla/59584ssptm-entregará-cien-por-ciento-de-exámenes-de-confianza-amadeo#.UeZit-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59584ssptm-entregará-cien-por-ciento-de-exámenes-de-confianza-amadeo#.UeZit-Wv5KY
http://sintesis.mx/articulos/66327/considera-gobierno-federal-obras-poblanas/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110829
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/18894-crece-robo-con-violencia-en-135-en-1er-semestre-de-2013
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/18894-crece-robo-con-violencia-en-135-en-1er-semestre-de-2013
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de oro por parte del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, quien además le levantó la mano en señal de 
triunfo. Con lágrimas en los ojos, Adriano le dio a México su segunda medalla y la primera de oro en este Mundial 
de Taekwondo Puebla 2013, posteriormente señaló que no siente que sólo sea de él, ya que sin los espectadores 
que asistieron al Centro Expositor no lo hubiera logrado. (Luis Ángel Cabrera) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/18859-uriel-adriano-gana-el-primer-oro-para-méxico-

en-tkd 
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno Federal construirá el segundo piso en la Puebla-México: Cabalán 
El gobierno estatal finalmente dejará que la administración federal construya el Segundo Piso sobre la autopista 
Puebla- México y la ampliación de la autopista Siglo XXI. El secretario de Infraestructura, Cabalán Macari, dijo que 

la inversión para los trabajos correrá a cargo del Gobierno de la República. Entrevistado en una gira por San 
Pedro Cholula, a donde acompañó al gobernador Rafael Moreno Valle, dijo que los proyectos se harán con 
presupuesto federal, y de ser necesario el gobierno estatal podría aportar recursos. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52977 
 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla inicia pavimentación con concreto hidráulico en 11 Sur 
El ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública (SDUOP) y de la 

Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), informó que los trabajos de pavimentación con 
Concreto Hidráulico en la 11 Sur en el tramo de la 25 a la 19 Poniente se encuentran avanzando. De ese modo, 
Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la SDUOP, indicó que se iniciará con el tendido del concreto, con lo cual se 
otorgará mayor velocidad a la obra. Asimismo, señaló que los trabajos de nivelación del carril confinado para el 
paso del metrobús se encuentran coordinados con la Secretaria de Infraestructura y de Transportes, a fin de 
evitar una variación en el espesor del tendido, el cual tiene una grueso de 24 centímetros. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42314:ayuntamiento-de-puebla-inicia-
pavimentaci%C3%B3n-con-concreto-hidr%C3%A1ulico-en-11-sur&Itemid=125 
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Se realizan operativos en más municipios poblanos 

En los 4 meses recientes, la Secretaría de Seguridad Pública Estatal en conjunto con municipios, ha fortalecido la 
colaboración  continúa a través del Grupo de Coordinación Operativa para la atención de la  Logística Criminal que 
tiene como objetivo primordial prevenir y combatir los delitos. A partir del mes de abril se iniciaron ejercicios 
semanales encabezados por el titular de Seguridad Pública en el Estado, Facundo Rosas. Participan  además los 
titulares de Seguridad Pública de municipios de la zona metropolitana y de alta concentración poblacional. 
(Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59629se-realizan-operativos-en-más-municipios-poblanos#.UeZhFuWv5KY 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El CUPREDER comenta que con esta ruptura del domo en el volcán bajo su intensidad sin embargo señalan 

que no hay que confieres y que hay que seguir pendientes por que en cualquier momento podría cambiar y 
seguimos en amarillo fase 3. 

 Asegura el Ayuntamiento que abra supervisión de las obras de concreto hidráulico en la 11 norte sur. 
 En esta semana arrancan los trabajos de pavimentación de concreto hidráulico en Zavaleta. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/18859-uriel-adriano-gana-el-primer-oro-para-méxico-en-tkd
http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/18859-uriel-adriano-gana-el-primer-oro-para-méxico-en-tkd
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52977
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42314:ayuntamiento-de-puebla-inicia-pavimentaci%C3%B3n-con-concreto-hidr%C3%A1ulico-en-11-sur&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42314:ayuntamiento-de-puebla-inicia-pavimentaci%C3%B3n-con-concreto-hidr%C3%A1ulico-en-11-sur&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/59629se-realizan-operativos-en-más-municipios-poblanos#.UeZhFuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 El Ayuntamiento da permiso a 300 ambulantes para la fiesta del Carmen. 
 Hay reunión de Seguridad en Tecamachalco encabezado por Facundo Rosas. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Se llevará acabo entre el 20 y el 21 de julio el encuentro nacional de los Pueblos en Defensa del Territorio, 

la energía y los derechos de los trabajadores, se congregarán 60 organizaciones civiles.  

 Debido a los delitos contra menores de edad dice la coordinación de Transparencia del Ayuntamiento, 
imparte un curso de verano a niños en torno a la protección de datos personales, esto lo dijo María del 
Carmen Leyva.  

 José Cabalán Macari confirma que los proyectos del segundo piso de la autopista Puebla México y Siglo XXI 
serán realizadas con recursos federales. El presidente mencionó la Siglo XXi pero no menciono el segundo 
piso que yo me acuerde. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Inició la colocación del concreto sobre la 11, y esperemos que lleve una muy buena velocidad, Amadeo 

Lara Terrón, pide alternativas los que manejan por ahí evítenla, lo mismo Zavaleta, mañana inician las 
obras de concreto hidráulico, esa zona puede ser de la discordia pero la calzada Zavaleta buen falta le 

hace, pero Camino Real a Cholula es una calle que se ha quedado sin banquetas, se ha llenado de hoyos, 
fraccionamientos residenciales, entonces es una bronca tremenda y por si fuera poco le han puesto topes, 
es digamos una de las vialidades primitivas que tenemos en Puebla.  

 Los proyectos de segundo piso en la autopista en la México Puebla y de continuidad a la autopista Siglo 21 
se realizarán con presupuesto del gobierno de la República, esto es lo que dice Cabalán Macari, secretario 
de Infraestructura.  

 Por secuestro de unidades y ataques a las vías de comunicación, abuso de confianza y robo fueron las 
denuncias ante el MP de los choferes de RUTA que suspendieron labores ayer, esto lo dio a conocer el 
presidente de la empresa, Miguel Aceves. 

 Por arriba de todos, esta el usuario dice el COE en torno al paro de RUTA.  
 Se castigará con cárcel a quien venda alcohol adulterado.  
 En cuanto a las guarderías para los que preguntaban si hay seguridad o no, en el año fueron cerradas 5 

guarderías por inseguras.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Seguridad Publica Municipal cuida los trabajos de pavimentación de la 11 norte sur habrá sanciones para 

quien ocasione daños.  
 De maestro a taxista o comerciante el destino para mas de 11 mil aspirantes que no obtendrán una plaza 

magisterial. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El Consejo de Organismos Empresariales va a proponer  algunos empresarios para que formen parte de la 

nueva administración municipal con Antonio Gali Fayad. Su presidente dijo que ellos podrían elegir a 
quienes podrían ocupar las secretarias de desarrollo urbano y obras públicas, turismo, economía  y 
seguridad publica, dijo que en dos semanas se reunirán con el presidente electo y ahí darán esta 
propuestas. 

 Mañana el Gobierno del estado y el Ayuntamiento de Puebla iniciaran los trabajos de colocación de 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:envivo()
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concreto hidráulico en la calzada Zavaleta, esto con una longitud de 2.1 kilómetros. Esto comprende del 
boulevard Atlixco hasta la recta a Cholula, con una inversión de 52 millones de pesos. 

 Luego que se destruyo el domo del Popocatépetl provocado por las explosiones constantes al interior del 
volcán, protección civil estatal descarto riesgos para las comunidades cercanas además continua la alerta 
en amarillo fase 3 y se mantiene protección civil en alerta ante cualquier contingencia. 

 Alrededor de 50 elementos de seguridad policíaca se integraran a la corporación de seguridad publica y 
transito municipal sumando mil 450 elementos para la próxima administración según dio a conocer el 
titular de esta dependencia, Amadeo Lara Terrón. 

 El titular de la Secretaria de seguridad publica y transito municipal reconoció que en el municipio  existe 
una modalidad de robo a cuentahabiente denominado el “paquetaso” en donde se engaña a la victima a 

través de papel envuelto o periódico similar al dinero y dijo que no existen retratos hablados de los sujetos 
que `participan en este delito. 

 
 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 En conjunto con su gabinete el ejecutivo del estado, analiza los expedientes para el presupuesto 2014, con 
la finalidad de presentar los proyectos de infraestructura que deben estar integrados a ,as tardar en 
Septiembre 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Convocan encuentro nacional contra gasoducto. 
 Mañana inicia obra de concreto hidráulico en calzada Zavaleta. 
 Vidente el proyecto de segundo piso en la autopista dice Cavalan Macari. 

 Prohíben estacionamiento en vía pública en 18 poniente y 5 de mayo. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 México obtiene su primera medalla de oro en el torneo mundial de TKD del cual Puebla, es sede Uriel 
Adriano Ruiz, gana en la categoría de 74 kilogramos varonil y convierte el evento en una autentica fiesta.  

 Dos sujetos asaltan a un cuentahabiente dentro de un banco en la zona de la Central de Abasto, lo 
despojan de 9 mil pesos que retiraba en ventanilla y ternminar por escapar  

 Una camioneta termina volcada después de impactarse contra un puesto de tacos en la 24 sur, tres 

personas resultan lesionadas, el responsable se da  la fuga 
 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Tras la ruptura del domo en el volcán Popocatepetl se prevé una relativa calma en el volcán autoridades 

informan que no hay riesgo. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 17 de Julio de 2013 

 
 

 10 

EL SOL DE PUEBLA  

 No le aposté a la derrota de Agüera: Alcalá   
"No le aposté a la derrota de Enrique Agüera", subrayó la senadora priista Blanca Alcalá Ruiz, quien pese a 
promocionar su eslogan en los actos del ex candidato a la alcaldía por el PRI, rechazó que esté en campaña por la 
gubernatura. En entrevista, la ex alcaldesa capitalina afirmó que es "multifactorial" la derrota de su partido en las 
pasadas elecciones, sin embargo, se negó a señalar si hay traidores en el tricolor y si Pablo Fernández del Campo 
Espinos debe dejar la dirigencia estatal. En entrevista, Alcalá Ruiz rechazó que saque beneficio de los resultados 
en los que resultó perdedor el ex rector de la BUAP, quien de haber ganado supuestamente se convertía en un 

rival para la gubernatura. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3055276.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Van 9 días de plantón en alcaldía de Oriental 

Un comité ciudadano de este municipio decidió manifestarse frente al palacio municipal en demanda de esclarecer 
la cuenta pública durante estos dos años y medio que lleva de gobierno el actual alcalde Guillermo Fernández 
Tanús, por lo cual desde el 8 de julio hasta la fecha los inconformes se han plantado afuera de la Comuna, y los 
funcionarios no han asistido a laborar desde entonces. Los manifestantes indicaron que no hay detrás de ellos 
ningún partido político y que su protesta es pacífica, pero que ya están cansados de tantas arbitrariedades por 
parte del actual edil. (Román Martínez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3055796.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Detectan trata de infantes de San Pedro Cholula 
La regidora de Migración, Erika de la Vega Gutiérrez, dio a conocer que en lo que va de la actual administración 
local, su cartera ha atendido ocho casos de trata de personas que han afectado a menores de edad de diferentes 
comunidades de este municipio. Contó que recientemente las autoridades de justicia lograron rescatar a dos 
menores de edad, de 11 y 13 años, respectivamente, originarias de la junta auxiliar de San Matías Cocoyotla, 
quienes estaban siendo explotadas sexualmente por un grupo de delincuentes en la frontera norte del país, 

específicamente en Tijuana. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3055799.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Micalco descuida trabajo legislativo por cumplirle a RMV 
Ayer el reportero y corresponsal del periódico digital e-consulta, Alfredo Plascencia, exhibió en una entrevista no 
sólo la poca “habilidad” del diputado federal y líder estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, para librarse de 
cuestionamientos engorrosos, sino más bien su pereza y falta de productividad legislativa. Rafael Micalco, quien al 
igual que sus compañeros de la cámara baja se embolsan anualmente unos dos millones 802 mil 324 pesos del 
erario por concepto de salario y otras dietas, según consta en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2013, 

reconoció en entrevista, que para él los asuntos importantes del país que se discuten en la Cámara baja, no son 
prioridad, pues lo importante fue haber cumplido con los resultados electorales del pasado 7 de julio. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/portada/micalco-descuida-trabajo-legislativo-por-cumplirle-
rmv 
 

HERALDO 

 Mario Rincón, un “juanito” de Moreno Valle 

Haciendo honor a la figura de los “juanitos” Mario Rincón González, a menos de una semana de recibir la 

constancia de mayoría como diputado electo por el distrito XVII, fue nombrado por el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle Rosas, como el nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo Social, en una clara muestra de su 
caprichoso actuar y de cómo ahora todos los poderes del estado constituyen piezas que mueve a su antojo. Ayer, 
a través de un comunicado emitido por el propio gobierno del estado, se informó de este cambio, con el cual 
Sergio Penagos García deja el cargo de encargado de despacho. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/portada/mario-rincon-un-juanito-de-moreno-valle 
 

HERALDO 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3055276.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3055796.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3055799.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/portada/micalco-descuida-trabajo-legislativo-por-cumplirle-rmv
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/portada/micalco-descuida-trabajo-legislativo-por-cumplirle-rmv
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/portada/mario-rincon-un-juanito-de-moreno-valle
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 Evade RMV quejas por deforestación en Cholula 
Habitantes de Cholula se manifestaron con pancartas en mano durante el evento de inauguración de la segunda 
etapa del rescate de la imagen urbana de San Pedro Cholula, en el cual estuvo el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas. Por la tarde del martes, el ejecutivo estatal y funcionarios arribaron a la Plaza de la Concordia para 
inaugurar la segunda etapa del rescate de la imagen urbana de San Pedro Cholula; allí un grupo de ciudadanos 

cholultecas se levantó con pancartas en mano que decían: “1000 árboles talados en zona de mitigación de 
Metamex”, “Ecocidio en Forjadores”, entre otras denuncias. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/portada/evade-rmv-quejas-por-deforestacion-en-cholula 
  

HERALDO  

 800 mil poblanos migrantes elegirían gobernador en 2018 
Por unanimidad los integrantes de las comisiones unidas de Gobernación y Migración aprobaron los trabajos para 
impulsar el voto de los poblanos en el extranjero para la elección de 2018, informó Rafael von Raesfeld Porras, 
presidente de la comisión de gobernación. Entrevistado luego de la sesión de trabajo, informó que los diputados 
locales aprobaron el dictamen de la reforma al Código Electoral que permitirá a los poblanos radicados en el 
extranjero votar por gobernador en 2018. “Esta reforma contempla que el Instituto Electoral del Estado (IEE) 

realice un padrón nominal temporal de los poblanos que podrán votar, el cual tendrá que ser aprobado por el 
Instituto Federal Electoral (IFE)”, explicó. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/politica/800-mil-poblanos-migrantes-elegirian-gobernador-en-
2018 
 

 
 
SINTESIS 

 Presionan habitantes a alcalde de Altepexi 
Luego de más de dos horas de presión por parte de un grupo de 250 habitantes, finalmente el alcalde de Altepexi, 
Delfino Alfonso Hernández aceptó pagar los daños y curaciones que dos policías municipales causaron en una 
pareja de jóvenes al ser atropellados por una patrulla. Los habitantes de Altepexi molestos por lo sucedido,  
intentaron quemar una patrulla además golpear a cuatro policías municipales  por ser los responsables de un 

hecho de tránsito al atropellar  a una pareja que viajaba en una motocicleta quienes resultaron con lesiones. 
(Servando Medina)  
http://sintesis.mx/articulos/66334/presionan-habitantes-a-alcalde-de-altepexi/puebla 
 
SINTESIS 

 Afirma Fernández del Campo que no renunciará 

Ante las voces al interior del Revolucionario Institucional, en el sentido de que debe renunciar a su cargo de 
diputado de representación proporcional, el dirigente estatal del partido, Pablo Fernández del Campo Espinosa 
reviró y sostuvo un no lo hará que su posición es un "mandato constitucional".En entrevista, el dirigente priísta 

sostuvo que no cabe la renuncia pues es una cuestión legal, en donde el instituto Electoral del Estado (IEE) 
entregó la constancia y ésta a su vez fue reconocida por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN). (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/66326/afirma-fernandez-del-campo-que-no-renunciara/puebla 
 
SINTESIS 

 No se "cortarán cabezas": Fernando Moreno Peña 
Después de hacer un minucioso análisis de los resultados que obtuvo la coalición 5 de mayo, no se "cortarán 
cabezas" de quienes refrendaron su lealtad al partido, afirmó el delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, 
quien sentenció que será la misma militancia quien decida y señale a los traidores priistas. En rueda de prensa, 

sin entrar a detalles sobre la reunión de evaluación que  hubo en México con el presidente del CEN, César 

Camacho Quiroz, el delegado comentó que a partir de este momento ya no hablarán de la elección que  acaba de 
concluir el 7 de julio, un sólo mirarán hacia adelante y se enfocaran a la elección federal del 2014 tal como se les 
instruyó este lunes. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/66325/no-se-cortaran-cabezas-fernando-moreno-pena/puebla 
 
SINTESIS 

 Analizan proyectos para el 2014 
Al inaugurar la segunda etapa del mejoramiento de la imagen urbana de San Pedro Cholula, que tuvo un costo de 
29 millones de pesos 745 mil 653 pesos, el titular del Ejecutivo local, Rafael Moreno Valle, reveló que comenzó el 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/portada/evade-rmv-quejas-por-deforestacion-en-cholula
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/politica/800-mil-poblanos-migrantes-elegirian-gobernador-en-2018
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/politica/800-mil-poblanos-migrantes-elegirian-gobernador-en-2018
http://sintesis.mx/articulos/66334/presionan-habitantes-a-alcalde-de-altepexi/puebla
http://sintesis.mx/articulos/66326/afirma-fernandez-del-campo-que-no-renunciara/puebla
http://sintesis.mx/articulos/66325/no-se-cortaran-cabezas-fernando-moreno-pena/puebla
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análisis de los proyectos de obra que podrían realizarse en 2014. Ante pobladores de esta región, el gobernador 
del estado relató que este martes reunió a miembros de su gabinete y otros colaboradores, con el propósito de 
iniciar la integración de la carpeta estatal de proyectos que podrían ser incluidos en el Presupuesto de Egresos de 
la Federación para el próximo año. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/66321/analizan-proyectos-para-el-2014/puebla 

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Universidades virtuales fortalecerán al SNTE 
La creación de las universidades en línea dentro de los centros escolares del estado de Puebla es violatoria de los 
lineamientos para la calidad en el servicio, aseguró el presidente de la Asociación de Universidades e Instituciones 
de Educación Media Superior y Superior (AUIEMSS), Gustavo Santín Nieto, quien agregó que esa oferta educativa 
del nivel superior, es una política mal encaminada por parte del gobierno del estado de Puebla. En ese contexto, 

el dirigente educativo de la entidad poblana reprobó la medida y aseguró que no se puede utilizar la 
infraestructura destinada para la educación básica, pero además tiene claro que el proyecto está enfocado para 
generar beneficios concretos para los agremiados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
cuyas dirigencias en Puebla serán las más favorecidas. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110843 
 

INTOLERANCIA 

 Encaran en Cholula a Rafael Moreno Valle 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas “defenestró” en público a un elemento de su equipo de seguridad que 
empujó a dos reporteras y exigió a vecinos de San Pedro Cholula abstenerse de mostrar pancartas de protesta 

por la tala de cientos de árboles de un terreno particular del bulevar Forjadores de Puebla. Al enterarse de los 
hechos, el mandatario estatal se acercó molesto al guardaespaldas y le arrancó el escudo dorado que tenía en la 
solapa del saco, que identifica al personal que está a cargo de su integridad.—¿Tú las agrediste? —cuestionó con 
dureza Moreno Valle. (Myrna Rojas) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110833 
 

INTOLERANCIA 

 Fitch Ratings: la UAP, con calidad crediticia 
Por sexto año consecutivo, la empresa internacional calificadora de finanzas públicas Fitch Ratings entregó a la 
Universidad Autónoma de Puebla (UAP) la certificación positiva en el manejo de sus finanzas y, desde la 

perspectiva del director de Finanzas Públicas en México de esa empresa, Gerardo Carrillo Aguado, destaca el 

ejercicio en la transparencia y la rendición de cuentas de la institución, que demuestra una alta calificación de 
calidad crediticia. La metodología de Fitch Ratings, reveló el funcionario de la empresa, considera en primer 
término el desempeño financiero de la universidad, en el que la variable más importante es el monto de deuda 
actual, pero además evalúan si la institución genera los suficientes ingresos para sufragar los gastos anuales, 
para cumplir sus obligaciones financieras. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110845 
  

 

 
CAMBIO 

 Llegó la hora de Esparza: sí voy 
Alfonso Esparza Ortiz reconoció que participará en el proceso de elección para convertirse en el rector de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) para el periodo 2013-2017 que arrancará en agosto, pero 

esperará la convocatoria que emitirá el Consejo Universitario. "Por supuesto que tengo todo el interés de 
contender, pero esperaré los tiempos", afirmó. En entrevista posterior al reconocimiento de A+(mex), alta 

calidad, otorgado por la certificadora internacional Fitch Ratings, el académico adelantó que pasando el periodo 
vacacional —que concluye el 10 de agosto— llamará al Consejo Universitario para determinar los puntos que 
llevará la convocatoria. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/18884-adelanta-esparza-que-sí-buscará-
la-rectoría 

 
 

http://sintesis.mx/articulos/66321/analizan-proyectos-para-el-2014/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110843
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110833
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110845
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/18884-adelanta-esparza-que-sí-buscará-la-rectoría
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/18884-adelanta-esparza-que-sí-buscará-la-rectoría
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CAMBIO  

 Imparable la debacle del PRI en los últimos 6 años 
En los últimos tres procesos electorales, el Partido Revolucionario Institucional inició una caída sostenida en los 
resultados que obtiene en las urnas, que lo ha llevado a perder casi 50 por ciento de los municipios que 

gobernaba en la segunda mitad del sexenio marinista. No sólo ha disminuido la cantidad de los municipios 
tricolores, sino la calidad de los mismos, pues mientras en 2007 tenían la capital del estado y prácticamente todas 
las cabeceras municipales, al cierre del cómputo de la elección del 7 de julio, la lista de municipios se redujo a 84. 

A partir de 2014, en el mapa poblano, de las 26 cabeceras municipales en que está divido el estado, sólo se 
quedarán con cuatro, siendo Tehuacán la más importante de todas. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18892-imparable-la-debacle-del-pri-en-

los-últimos-6-años 
 

 

CAMBIO 

 Inminente la aprobación de cuentas públicas de RMV y Poderes Judicial y Legislativo 
Antes de que concluya el periodo ordinario, los diputados locales aprobarán las cuentas públicas del gobernador, 
Rafael Moreno Valle, del propio Congreso y del Poder Judicial. La Auditoría Superior del Estado ha concluido con la 
revisión de las tres cuentas públicas, por lo que están a la espera de que sean dictaminadas en la Comisión 

Inspectora, y posteriormente sean turnadas al Pleno para que sean votadas por todos los legisladores poblanos. 
Fuentes del Congreso revelaron a CAMBIO que los legisladores poblanos dictaminarán las cuentas de los dos 

presidentes de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, pues en 2012, los priistas José Luis Márquez y Edgar 
Salomón Escorza encabezaron la posición.  (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18879-inminente-la-aprobación-de-
cuentas-públicas-de-rmv-y-poderes-judicial-y-legislativo 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Aprueban diputados en el Congreso voto en el extranjero sin dar garantías de confidencialidad 
El Congreso local aprobó en comisiones una reforma al código electoral que permitirá el voto de poblanos en el 

extranjero para la elección de gobernador a partir de 2018, sin establecer los medios ni los mecanismos que 
garanticen la confidencialidad del sufragio. En el artículo 324 bis del dictamen de reforma se determina que será 
el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) la instancia que determine el procedimiento a seguir 

para que el voto se emita en total secreto. Además, los candidatos a la primera magistratura del estado no 
podrán realizar campaña ni contratar propaganda fuera de territorio poblano, por tratarse de una prohibición 
federal. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/aprueban-diputados-en-el-congreso-voto-en-el-extranjero-

sin-dar-garantias-de-confidencialidad/  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Tiene Fernández del Campo respaldo del CEN para permanecer al frente del PRI 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para Puebla, 
Fernando Moreno Peña, aseguró que esa instancia ofrece todo su respaldo a la permanencia de Pablo Fernández 

del Campo Espinosa al frente de la dirigencia estatal de dicho instituto político. El emisario mencionó que el 
presidente local del tricolor no incurrió en traiciones ni será un líder a modo como lo espera el gobierno estatal. 

En una rueda de prensa, ante la insistencia de algunos reporteros que cuestionaban acerca de militantes priistas 
que exigen la defenestración de Fernández del Campo. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/tiene-fernandez-del-campo-respaldo-del-cen-para-
permanecer-al-frente-del-pri/  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 PRI perdió por los resentidos y la compra de votos: Leyva 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18892-imparable-la-debacle-del-pri-en-los-últimos-6-años
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18892-imparable-la-debacle-del-pri-en-los-últimos-6-años
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18879-inminente-la-aprobación-de-cuentas-públicas-de-rmv-y-poderes-judicial-y-legislativo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18879-inminente-la-aprobación-de-cuentas-públicas-de-rmv-y-poderes-judicial-y-legislativo
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/aprueban-diputados-en-el-congreso-voto-en-el-extranjero-sin-dar-garantias-de-confidencialidad/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/aprueban-diputados-en-el-congreso-voto-en-el-extranjero-sin-dar-garantias-de-confidencialidad/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/tiene-fernandez-del-campo-respaldo-del-cen-para-permanecer-al-frente-del-pri/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/tiene-fernandez-del-campo-respaldo-del-cen-para-permanecer-al-frente-del-pri/
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El coordinador del grupo legislativo del PRI en el Congreso local, Ernesto Leyva Córdova, respaldó la permanencia 
de Pablo Fernández del Campo como presidente estatal del tricolor y pidió a sus correligionarios no buscar 
culpables de la derrota del 7 de julio. A su parecer, la derrota de la coalición Cinco de Mayo que encabezó el 
Revolucionario Institucional se debió a la presencia de “mucho resentido” en las filas del PRI y a la compra de 
conciencias entre el electorado. Aseguró que una de las zonas más vulnerables a la compra de votos fue la 

Mixteca, donde las personas recibieron ofrecimientos de hasta 5 mil pesos por sufragio. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/pri-perdio-por-los-resentidos-y-la-compra-de-votos-leyva/  

 

 
 

MILENIO  

 Inicia CEN del PRI destitución de 20 traidores de 5 de Mayo  
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI inició un procedimiento de destitución de una veintena de dirigentes 
que jugaron en contra de los candidatos  de la coalición 5 de Mayo en las pasadas elecciones, asimismo revisará 
la actuación de presidentes municipales emanados del tricolor que traicionaron al PRI. En conferencia de prensa, 
el delegado del CEN en Puebla, Fernando Moreno Peña, dio a conocer que esta semana la dirigencia nacional, 
encabezada por César Camacho Quiroz, emprendió un proceso de reorganización en la entidad, luego de la 

derrota que sufrió su partido. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb3fa972ba56a0318e477689562b7da2  
 

MILENIO  

 Presume Fernández del Campo constancia de mayoría; no renunciará 

El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo Espinosa, afirmó que el Instituto Electoral del Estado 
(IEE) ya le entregó su constancia de mayoría que lo acredita como diputado local electo, por lo que minimizó las 
voces de quienes piden que dimita a su curul en la siguiente legislatura. Por su parte, el coordinador de los 

diputados locales Ernesto Leyva Córdova, respaldó la permanencia del dirigente estatal priista y se pronunció 
porque Fernández del Campo Espinosa asuma la curul en el Congreso del Estado. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb3fa972ba56a0318e4776895626856e  
 
MILENIO  

 “Natale debe analizar su permanencia en dirigencia” 
Luego de mandar a la novena posición al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale debe 
analizar su permanencia en la dirigencia estatal, sostuvo el coordinador de la bancada verdecologista en el 
Congreso del Estado, Elías Abaid Kuri. El diputado local pidió a la dirigencia nacional de su partido realizar un 
análisis del papel que ha desempeñado Natale López, luego de los resultados que obtuvo en la elección del 7 de 

julio, y por haber afianzado una diputación local en la próxima legislatura estatal. Abaid Kuri indicó que la baja 
votación que registró el Partido Verde se debió a las imposiciones en las candidaturas. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb3fa972ba56a0318e4776895627f92e  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Supuesto matagatos promueve amparo para evitar su detención 
Efraín Castillo Quiroz, abogado de Juan Castillo Pérez, “El Matagatos” de San Martín Texmelucan, promovió un 
amparo ante los juzgados federales para proteger a su cliente, quien es acusado e investigado por las autoridades 
estatales por maltrato animal. En entrevista, el representante legal aseguró que Castillo Pérez no es la misma 
persona que aparece en videos y fotografías azuzando a los perros con los gatos, por lo que calificó como injustas 

las acusaciones de las autoridades poblanas, medios de comunicación y usuarios de las redes sociales, quienes lo 

señalan de tratar con crueldad a los animales cuando en realidad no existen evidencias que comprueben su 
responsabilidad. (Diana Jiménez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-16/seguridad/supuesto-matagatos-promueve-amparo-para-evitar-su-
detencion 
 
E-CONSULTA 

 Sedesol no metió las manos en la elección, asegura Vega Rayet 
La delegación en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social se mantuvo al margen del proceso electoral de los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/pri-perdio-por-los-resentidos-y-la-compra-de-votos-leyva/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb3fa972ba56a0318e477689562b7da2
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb3fa972ba56a0318e4776895626856e
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb3fa972ba56a0318e4776895627f92e
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-16/seguridad/supuesto-matagatos-promueve-amparo-para-evitar-su-detencion
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-16/seguridad/supuesto-matagatos-promueve-amparo-para-evitar-su-detencion
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últimos meses, aseguró el titular de ésta, Juan Manuel Vega Rayet. El delegado afirmó lo anterior al ser 
interrogado sobre las acusaciones en su contra que se dieron durante las campañas, en las cuales se le señalaba 
por usar los recursos de la dependencia federal para apoyar a los candidatos del PRI. Incluso, días previos a la 
elección, se dio a conocer un audio en el que se escucha cómo ofrece recursos para impulsar a los candidatos de 
su partido. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-16/politica/sedesol-no-metio-las-manos-en-la-eleccion-asegura-vega-
rayet 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle atiende a vecinos de San Pedro Cholula que denuncian tala de árboles 
Vecinos de San Pedro Cholula denunciaron la tala inmoderada de árboles en las inmediaciones del bulevar 
Forjadores de la República, a la altura del centro comercial Cruz del Sur, al asegurar que en meses  recientes la 
empresa Peos Construcciones taló por lo menos mil árboles en las inmediaciones de la empresa Metamex, 
dedicada a la metalurgia, con la intención de construir un fraccionamiento, una acción de además debe ser 

prohibida pues se trata de una zona industrial. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_atiende_a_vecinos_de_san_pedro_cholula_que_denuncian_tal
a_de_arboles#.UeXXCb02VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle pide dejar atrás diferencias políticas y trabajar por Puebla 

“Es necesario darle vuelta a la hoja”, dijo este martes Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, en torno 
a las elecciones celebradas recientemente en Puebla. El mandatario insistió en su llamado a todos los sectores a 
unir fuerzas en favor del desarrollo de la entidad y reiteró su compromiso de seguir trabajando sin distingos 
partidistas en coordinación con los presidentes municipales. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_pide_dejar_atras_diferencias_politica_sy_a_trabajar_por_pue

bla#.UeXXZ702VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Poblanos en el extranjero podrán elegir gobernador del estado en 2018 
En comisiones, diputados locales aprobaron por unanimidad reformar el Código de Instituciones y Procesos 
Electorales de Puebla (COIPEP) para que los poblanos que radican en el extranjero puedan elegir al gobernador 

del estado en los comicios del 2018. El legislador del PRI, Ernesto Leyva Córdova, señaló que esta iniciativa la 
presentó desde el pasado 14 de diciembre de 2011 y plantea darles facultades a los integrantes del Consejo 

General de Instituto Electoral del Estado (IEE) para integrar el registro y listado nominal de electores residentes 
en el extranjero. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/poblanos_en_el_extranjero_podran_elegir_gobernador_del_estado_en_2018
#.UeXX9702VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno estatal prepara presupuesto 2014 
Los gobiernos estatales tienen como plazo el mes de agosto para presentar ante la Secretaría de Hacienda sus 
proyectos presupuestales para el 2014, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien dijo que por esta 
razón es que su gabinete sostuvo este martes la primera reunión encaminada a la planeación de este documento 

que se discutirá a nivel federal  a partir de septiembre próximo. Durante la inauguración de las obras que integran 
la segunda etapa del programa de mejoramiento de la imagen urbana del municipio de San Pedro Cholula, el 
mandatario anunció, aunque sin precisar detalles, que el presupuesto del próximo año incluirá una obra vial 

importante para esta demarcación, una de las que mayor crecimiento urbano y poblacional ha registrado en los 
últimos años. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_prepara_presupuesto_2014#.UeXYd702VRs 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 La presidenta italomexicana que enfureció a la nación  

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-16/politica/sedesol-no-metio-las-manos-en-la-eleccion-asegura-vega-rayet
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-16/politica/sedesol-no-metio-las-manos-en-la-eleccion-asegura-vega-rayet
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_atiende_a_vecinos_de_san_pedro_cholula_que_denuncian_tala_de_arboles#.UeXXCb02VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_atiende_a_vecinos_de_san_pedro_cholula_que_denuncian_tala_de_arboles#.UeXXCb02VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_pide_dejar_atras_diferencias_politica_sy_a_trabajar_por_puebla#.UeXXZ702VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_pide_dejar_atras_diferencias_politica_sy_a_trabajar_por_puebla#.UeXXZ702VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/poblanos_en_el_extranjero_podran_elegir_gobernador_del_estado_en_2018#.UeXX9702VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/poblanos_en_el_extranjero_podran_elegir_gobernador_del_estado_en_2018#.UeXX9702VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_prepara_presupuesto_2014#.UeXYd702VRs
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Hace apenas dos años, Edith Zago Colombo era defensora de los grupos vulnerables del ayuntamiento priista de 
San Gregorio Atzompa. Ahora, sin embargo, es verdugo de las minorías. El cierre del restaurante La Forchetta, el 
viernes pasado, por motivos discriminatorios causó indignación nacional y reabrió uno de los temas más sensibles 
para la comunidad chipileña: el fantasma del fascismo. Chipilo es una bella comunidad de poco más de 3,000 
personas localizada a 12 kilómetros al sur de la ciudad de Puebla. Fue fundado el 2 de octubre de 1882 por 

inmigrantes italianos provenientes de la región septentrional del Véneto. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/07/16/la-presidenta-italomexicana-que-enfurecio-la-nacion  
 

IMAGEN POBLANA  

 Invierten 30 millones en mejoramiento de San Pedro Cholula 

Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, inauguró la segunda etapa del mejoramiento de la Imagen Urbana de 

San Pedro Cholula, la cual, según dijo, tendrá una inversión de 29'745,635.50 pesos. Acompañado por Cabalán 
Macari y Roberto Trauwitz, secretarios de Infraestructura y de Turismo, respectivamente, y por la edila de San 
Pedro Cholula, Dolores Parra, señaló que dicho mejoramiento beneficiará a 120,459 habitantes del municipio. 
(Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Señalan importancia de políticas públicas para adultos mayores 
Juan Quintana, representante de la Asociación para el Bienestar en el Retiro, señaló la importancia de desarrollar 

políticas públicas para los adultos mayores, así como el mejoramiento en los servicios de salud. La esperanza de 
vida en el país es de 77 años y en México hay más de 10 millones de personas con más de 60 años.  En conferencia 
de medios, indicó que 80 % o más de los adultos mayores vive en pobreza extrema; en ocasiones sufren maltrato, 

desamparo o abandono total. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Migrantes podrán votar para el próximo gobernador 
Diputados locales aprobaron en comisiones unidas reformas al Código Electoral de Instituciones y Procesos 

Electorales del Estado para permitir el voto de los migrantes en el extranjero, a partir de la próxima elección del 
gobernador de 2018.  En entrevista, el presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales, Rafael 
von Raesfeld Porras, explicó que también se pedirá a los congresos estatales que se sumen a un exhorto al 
Congreso de la Unión para que hagan reformas federales que permitan al IFE expedir credenciales de elector en el 
extranjero.. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Servicios básicos para comunidades de Atlixco 
En la comunidad de San Jerónimo Caleras, Atlixco,  el Gobernador Rafael Moreno Valle, en compañía del edil 

Ricardo Camacho Corripio inauguró la construcción del sistema de alcantarillado sanitario, que se realizó con una 
inversión de dos millones 644 mil pesos, y beneficiará a más de 700 poblanos. Esta obra era una deuda histórica 
y social que se tenía con esta población, la cual con el esfuerzo de los tres órdenes de gobierno queda saldada, 
acotó. Moreno Valle subrayó que se dará continuidad a los trabajos para detonar el turismo en Atlixco. (Héctor 
Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52984 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Trabajo sin distingos de origen partidario con presidentes municipales: Moreno Valle 

Al inaugurar la segunda etapa del rescate de la imagen urbana de este municipio, el Gobernador Rafael Moreno 
Valle reafirmó su compromiso de trabajar sin distingos de origen partidario y en absoluta coordinación con los 
alcaldes, para concretar más proyectos de desarrollo. Pidió darle la vuelta a la hoja del proceso electoral, “que fue 
una jornada democrática”, y precisó que lo más importante es que la ciudadanía se sume a este esfuerzo de 
colaboración entre gobierno estatal y ayuntamientos para hacer más cambios. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52981 
 

http://www.imagenpoblana.com/2013/07/16/la-presidenta-italomexicana-que-enfurecio-la-nacion
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52984
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52981
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Listo Alfonso Esparza para buscar la rectoría de la BUAP 
El actual rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, dijo que está 
dispuesto a competir con los universitarios que deseen participar en el proceso de renovación para elegir al nuevo 
rector de la máxima casa de estudios de la entidad. Alfonso Esparza reiteró que está interesado en participar en 
la elección; sin embargo, esperará los tiempos correspondientes para hacer las acciones pertinentes. Asimismo, 
Esparza Ortiz manifestó que desconoce si existe algún otro universitario que desea participar en este proceso que 
inicia en el mes de octubre. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52980 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reta Pablo Fernández a priístas que piden su renuncia 
En total, la coalición '5 de Mayo', conformada por el PRI-PVEM, ha presentado 22 impugnaciones de los resultados 

de las elecciones del 7 de julio, peleando principalmente en algunos municipios del interior del estado. Entre las 
alcaldías que defiende haber ganado está la de Acatlán de Osorio, en donde compitió la líder estatal de la CNC, 
Maritza Marín, confirmó Pablo Fernández del Campo. También reclaman resultados en favor en el Distrito XVI con 
cabecera en la capital del estado, a pesar de que Víctor Manuel Giorgana se ha aceptado como el "gran perdedor" 
y  de todas maneras entraría como diputado local en la siguiente legislatura. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52978 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 UDLAP, catedrático en Ingeniería y Sistemas Computacionales ingresa a la Academia Mexicana 
de Ciencias 

El Dr. Vicente Alarcón Aquino, catedrático del Departamento de Ingeniería en Sistemas Computacionales de la 
UDLAP, recibió el nombramiento como miembro regular de la Academia Mexicana de Ciencias como parte de las 
celebraciones del LIV Año Académico y la Asamblea General. La Academia Mexicana de Ciencias es una 
organización civil que agrupa a todos los investigadores de diversas instituciones del país y del extranjero, bajo el 
principio de que la ciencia, la tecnología y la educación son herramientas fundamentales para el desarrollo de las 

naciones. Actualmente cuenta con más de 2400 miembros, de los cuales un 85% pertenecen al Sistema Nacional 
de Investigadores del CONACYT. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42304:  
 
PUEBLA ON LINE 

 Mario Rincón, nuevo secretario de Desarrollo Social del estado de Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle designó al maestro Mario Rincón González como secretario de Desarrollo 
Social, a partir de esta fecha. Sergio Penagos García mantiene su puesto como Procurador Fiscal, por lo que sólo 
se separará de la posición de encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Social, que ocupó con el 

propósito de no suspender las labores de esa dependencia. Rincón González cuenta con una amplia trayectoria 
profesional y en el servicio público. Rincón González se desempeñó como subsecretario de Asuntos Políticos y 
Protección Civil de la Secretaría General de Gobierno y encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva del 
Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42341:mario-rinc%C3%B3n-nuevo-
secretario-de-desarrollo-social-del-estado-de-puebla&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
 PRI impugnará elección en 21 municipios y dos distritos 

El Partido Revolucionario Institucional interpondrá 21 impugnaciones contra los resultados electorales de 
municipios de Puebla y dos en el caso de los distritos, pues aseguran hubo anomalías. En tanto, de los 
ayuntamientos que ganaron 8 fueron impugnados por otros partidos políticos. Así lo informó el delegado del CEN 
del PRI, Fernando Moreno Peña, quien detalló que estos son los municipios a impugnar: Chila de la Sal San Martin 

Totoltepec Cuautlancingo La Magdalena Tlatlauquitepec Jonotla Tlanepantla Teteles de Ávila Castillo Naupan 
(Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42323:pri-impugnar%C3%A1-
elecci%C3%B3n-en-21-municipios-y-dos-distritos&Itemid=127 

 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52980
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52978
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42304:udlap-catedr%C3%A1tico-en-ingenier%C3%ADa-y-sistemas-computacionales-ingresa-a-la-academia-mexicana-de-ciencias&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42341:mario-rinc%C3%B3n-nuevo-secretario-de-desarrollo-social-del-estado-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42341:mario-rinc%C3%B3n-nuevo-secretario-de-desarrollo-social-del-estado-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42323:pri-impugnar%C3%A1-elecci%C3%B3n-en-21-municipios-y-dos-distritos&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42323:pri-impugnar%C3%A1-elecci%C3%B3n-en-21-municipios-y-dos-distritos&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 No dejo dirigencia del PRI, ni renuncio a diputación plurinominal: Pablo Fernández 
Pese a la debacle electoral del 7 de julio, el dirigente estatal del Revolucionario Institucional en Puebla, Pablo 
Fernández del Campo, afirmó que no dejará el cargo ni va a renunciar a la diputación plurinominal, pues a su 
juicio tiene liderazgo y calidad para tener ambas carteras.¿Tiene la suficiente calidad para permanecer en el cargo 
que le dieron, tomando en cuenta que perdió el Congreso y la capital?, Se le cuestionó. "Son cuestiones políticas 
y legales que están debidamente aclaradas y seguiremos a favor de la militancia", externó. Esto después de 
informar que permanecerá en su encargo,  pese al debacle del tricolor en la pasada elección, de cuyos resultados, 

dijo, no tiene la responsabilidad. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42303:no-dejo-dirigencia-del-pri-ni-
renuncio-a-diputaci%C3%B3n-plurinominal-pablo-fern%C3%A1ndez&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle se reúne con el director de Nafinsa 
El gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una reunión de trabajo con el director general de Nacional Financiera 
Banca de Desarrollo (Nafinsa), Jacques Rogozinski, en la que analizaron la viabilidad de diversos proyectos a 
desarrollarse en el corto, mediano y largo plazo en beneficio del estado. En el encuentro estuvieron presentes el 

secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, y el director General Adjunto Jurídico y Fiduciario de Nafinsa, 
Luis Dantón Martínez Corres. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42342:moreno-valle-se-re%C3%BAne-
con-el-director-de-nafinsa&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Calificación de Fitch Ratings confirma buen manejo financiero de la BUAP: Esparza Ortiz 
La calificación a la calidad crediticia ‘A+(mex)’ que la firma internacional Fitch Ratings otorgó a la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, confirma la estabilidad financiera, transparencia, buen manejo financiero y 
posición competitiva de la Institución con respecto a otros organismos públicos descentralizados, subrayó el rector 

Alfonso Esparza Ortiz. Aseveró que es una calificación que denota estabilidad y buen manejo de los recursos, “no 
significa que tengamos mucho dinero para hacer muchas mejoras, sino que lo recibido es bien empleado y va a 
donde tiene que ir, traducido en obras de impacto para la comunidad universitaria”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42321:calificaci%C3%B3n-de-fitch-
ratings-confirma-buen-manejo-financiero-de-la-buap-esparza-ortiz&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 San Pedro Cholula estrena imagen urbana; inversión de 29.7 mdp 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y la alcaldesa Dolores María del Carmen Parra Jiménez entregaron, este 

martes, la nueva Imagen Urbana de San Pedro Cholula, cuya inversión fue de 29 millones 745 mil 653 pesos en 
beneficio de 120 mil 459 habitantes. Parra Jiménez destacó la visión y el cariño del Ejecutivo estatal con este 
municipio, al cual ha visitado en numerosas ocasiones en los últimos meses para entregar obras, las cuales 
calificó de compromisos cumplidos por parte de ambas administraciones, quienes sin distingo partidista trabajan 
por el bienestar de los cholultecas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42316:san-pedro-cholula-estrena-
imagen-urbana-inversi%C3%B3n-de-297-mdp&Itemid=126 

 
 
RETO DIARIO 

 Grabación fue sacada de contexto y hecha 10 meses atrás: Vega Rayet 
El delegado, en Puebla, de la Sedesol, Juan Manuel Vega Rayet, comentó que el audio donde se le escucha 

asegurar que se daría “una putiza” en las elecciones locales fue sacado de contexto, además que se realizó hace 

más de diez meses, antes que fuera nombrado en el puesto que hoy ostenta. Hace unos 15 días varios medios de 
comunicación dieron a conocer un audio donde el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) dijo 
que durante las elecciones locales, en la ciudad de Puebla, al PRI “le darían una putiza”, debido al mal desempeño 
de varios funcionarios del partido en otros municipios del estado. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48545&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Grabacion-fue-
sacada-de-contexto-y-hecha-10-meses-atras:-Vega-Rayet 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42303:no-dejo-dirigencia-del-pri-ni-renuncio-a-diputaci%C3%B3n-plurinominal-pablo-fern%C3%A1ndez&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42303:no-dejo-dirigencia-del-pri-ni-renuncio-a-diputaci%C3%B3n-plurinominal-pablo-fern%C3%A1ndez&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42342:moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-el-director-de-nafinsa&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42342:moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-el-director-de-nafinsa&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42321:calificaci%C3%B3n-de-fitch-ratings-confirma-buen-manejo-financiero-de-la-buap-esparza-ortiz&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42321:calificaci%C3%B3n-de-fitch-ratings-confirma-buen-manejo-financiero-de-la-buap-esparza-ortiz&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42316:san-pedro-cholula-estrena-imagen-urbana-inversi%C3%B3n-de-297-mdp&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42316:san-pedro-cholula-estrena-imagen-urbana-inversi%C3%B3n-de-297-mdp&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48545&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Grabacion-fue-sacada-de-contexto-y-hecha-10-meses-atras:-Vega-Rayet
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48545&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Grabacion-fue-sacada-de-contexto-y-hecha-10-meses-atras:-Vega-Rayet
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RETO DIARIO 

 No soy dogerista, soy priista: Iván Galindo 
El regidor electo por el PRI, Iván Galindo Castillejos, rechazó que exista un conflicto con el diputado federal 
tricolor, Enrique Dóger Guerrero, por el tema de la posición que ocupará en el próximo Cabildo y aclaró que no es 
dogerista, sino priista. “Mi relación con Dóger es de mucho respeto, es como todas las relaciones de amistad que 
no exceden en sus límites la confianza; ni yo incido en sus decisiones, ni él en las mías. Me consideró priista y lo 
que he buscado desde la dirigencia municipal del PRI es acabar con los ismos”, expresó. (Agustín Hernández 
Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48539&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-soy-

dogerista,-soy-priista:-Ivan-Galindo 
 
RETO DIARIO 

 Pese a resultados Pablo Fernández no renunciará a su pluri 
El dirigente estatal del PRI y diputado plurinominal electo, Pablo Fernández del Campo, declaró que no dejará la 
posición en el Congreso, pese a las voces que piden no acepte el cargo por los resultados que se obtuvieron en las 
elecciones. Mencionó que la dirigencia ya le entregó la Constancia de Mayoría, además que su designación no 
inconformó a nadie y, por ello, está actuando con legalidad al haber sido propuesto por el tricolor nacional. “La 

diputación plurinominal es una cuestión legal, fue una propuesta del Comité Ejecutivo Nacional, ya fue entregada 
la Constancia de Mayoría por el Instituto Electoral del Estado, eso va para adelante”, expresó. (Agustín Hernández 
Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48538&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-
resultados-Pablo-Fernandez-no-renunciara-a-su-pluri 
  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 "Z -40", principal sospechoso de amenazar a FCH 
Felipe Calderón Hinojosa recibió amenazas del narcotráfico al menos cinco veces en su sexenio. En agosto de 2012, 
cuando cumplió 50 años, confesó en una fiesta en Los Pinos a amigos, políticos y empresarios, que en el primer 
tercio de su mandato incluso amagaron con derribar el avión presidencial. Fue el narco, se dijo, pero sin añadir que 

uno de los principales sospechosos de la advertencia era Miguel Ángel Treviño Morales, El Z-40, por aquel tiempo 
segundo al mando de Los Zetas. Ex colaboradores de Calderón dijeron ayer a EL UNIVERSAL que el gobierno 
sospechaba que la supuesta intención de tirar el avión presidencial durante una gira a Tamaulipas provino de 

Treviño Morales. (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/narco-amenazo-cinco-veces-a-fch-segun-datos-de-
pgr-42542.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Del cine de narcos a curul en BC 
A Claudia Casas, una mujer alta, de cabello largo y negro, le indigna que a su trabajo le llamen “cine narco” o que 
la cataloguen como “narcoactriz”. Y es que durante su carrera ha protagonizado más de 42 películas de las 
llamadas videohomes. El corrido de Chuy y Mauricio, Chrysler 300 y La traición de un hijo han sido algunas de sus 
películas más taquilleras, en las que se le ve manejando desde armas cortas hasta cuernos de chivo. Este martes 
se anunció su designación como diputada por Baja California. Con más de 6 mil 538 votos, la actriz y ex conductora 

de televisión se convirtió en legisladora local por el partido Movimiento Ciudadano. (Laura Sánchez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/actriz-de-8220cine-narco-8221-estrenara-curul-en-
bc-42543.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Ingreso, aún por debajo de nivel de 2008: Inegi 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer que el ingreso por hogar en México aumentó 

1.5% en promedio entre 2010 y 2012. Sin embargo, este repunte no alcanzó a compensar las pérdidas en el poder 
de compra e ingreso reportados tras la crisis de 2008, que derivó en empleos precarios, altos niveles de 
informalidad y desempleo; temas que han estado acompañados de alzas en los precios de los alimentos. De 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48539&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-soy-dogerista,-soy-priista:-Ivan-Galindo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48539&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-soy-dogerista,-soy-priista:-Ivan-Galindo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48538&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-resultados-Pablo-Fernandez-no-renunciara-a-su-pluri
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48538&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-resultados-Pablo-Fernandez-no-renunciara-a-su-pluri
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/narco-amenazo-cinco-veces-a-fch-segun-datos-de-pgr-42542.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/narco-amenazo-cinco-veces-a-fch-segun-datos-de-pgr-42542.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/actriz-de-8220cine-narco-8221-estrenara-curul-en-bc-42543.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/actriz-de-8220cine-narco-8221-estrenara-curul-en-bc-42543.html
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acuerdo con la Encuesta Ingreso Gasto de los Hogares (ENIGH) de 2012, el ingreso corriente por hogar se ubicó en 
38 mil 125 pesos trimestrales en promedio el año pasado. (Ixel González) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ingreso-familiar-menor-al-de-2008-42544.html  

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

El futuro del morenovallismo 
Pasada la elección intermedia de 2013, el Señor de los Cerros deberá entrar en una etapa de reflexión, de cara 
a lo que serán las tres próximas elecciones. 
Si bien es cierto que los resultados en Puebla le favorecieron de manera contundente a Rafael Moreno Valle, 
hay que decir que en números se puede observar una fuerte dependencia del poder de las coaliciones 
multipartidistas, ya que sin esas complicidades políticas los triunfos hubieran sido mucho más cerrados y en 

algunos casos adversos. 
De entrada, la coalición 5 de mayo (PRI-PVEM) obtuvo casi 810 mil votos, contra 850 mil de Puebla Unida, lo 
cual revela que una separación ente el PAN y el PRD le puede complicar seriamente una elección a Moreno 
Valle. 
Sin duda, ese será el punto más crítico para el gobernador poblano, ya que no podrá contar con las alianzas 
multicolores debido a que en las elecciones federales tanto el Partido de la Revolución Democrática como 

Acción Nacional no harán alianzas. 

En esa lógica, es predecible un tropiezo electoral del gobernador, quien no tendrá más cartas credenciales que 
la del Partido Acción Nacional, sin el respaldo de las fuerzas de izquierda, las que para bien o para mal han 
representado la diferencia con el PRI. 
La de 2016, la última mega alianza 
Desde ahora, el Señor de los Cerros debe valorar que su última mega alianza la verá en la elección de 2016, 
donde la única posición en juego será la minigubernatura de un año ocho meses. 
Antes de eso, en 2015 los candidatos a las diputaciones por el PAN deberán enfrentar una elección sin las 

complicidades del resto de los partidos, los cuales han inclinado a favor de las alianzas los resultados 
electorales. 
Sin el poder de las mega coaliciones, el PAN se apostará en el poder del gobernador Moreno Valle para lograr 
ganar la mayoría de las 15 diputaciones federales que estarán en juego en Puebla. 
A diferencia de 2015, el gobernador volverá a la probada fórmula de las mega coaliciones para proyectar a su 

candidato a minigobernador, quien le garantizará total sumisión, para planchar y soportar financieramente su 

“proyecto” presidencial. 
No se necesita ser pitoniso para entender que la “libertad” que le dieron al gobernador para operar su elección 
intermedia será cobrada en la próxima elección federal. 
Es evidente que en la nueva realidad política nacional cada elección depende más de las circunstancias que de 
todas las alucinaciones políticas que suelen hacer todos los sesudos analistas. 
Ya lo verán. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2438 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
El IVA y la discusión que viene 
Una vez que concluya el proceso extraordinario de sesiones —que arrancó ayer en San Lázaro—, en el mes de 

septiembre vendrá una discusión de suma importancia para el país y, por supuesto, para la administración 
federal. 
Se trata de dos reformas fundamentales para México: la Reforma Hacendaria, con el tema fiscal, ya que el 
financiero está prácticamente listo; y la iniciativa para abrir el tema energético. 

La disyuntiva que enfrentan los priistas es cómo hacer que el gobierno federal tenga los recursos suficientes 
para financiar los ambiciosos proyectos de infraestructura que el gobierno del presidente Peña Nieto busca 
impulsar, sin que esto tenga un alto costo político para su partido, el cual, en términos generales, salió bien 
librado a nivel nacional de las 14 elecciones que enfrentó, pero sufrió fuertes reveses en Baja California y 
Puebla. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ingreso-familiar-menor-al-de-2008-42544.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2438


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 17 de Julio de 2013 

 
 

 21 

Dos temas se vislumbran como espinosos y dignos de análisis no sólo con el resto de las bancadas, sino al 
interior del propio tricolor: el tema del IVA en alimentos y medicinas, y el tema de la apertura de Pemex a 
la inversión privada. 
Al interior de la propia bancada tricolor hay visiones encontradas en torno a estos dos temas. Hay un ala que 
busca a toda costa que el tema del IVA en alimentos y medicinas quede fuera de la discusión, por el impacto 

electoral que tendrá la medida para el tricolor en las elecciones por venir. Del otro lado, está la visión de los 
que piden que el PRI asuma los costos de la medida, los cuales aseguran se mitigarán, cuando en el 2014 
ambas reformas (IVA y apertura del sector energético) permitan crecimiento económico y generación de 
empleo. 
El tema no es nada fácil. En 2003, la intentona de gravar con IVA alimentos y medicinas tuvo un costo político 

muy alto para el PRI, ya que significó la ruptura con la maestra Elba Esther Gordillo y la creación de partido 
magisterial Nueva Alianza. 

Roberto Madrazo, el entonces presidente nacional del PRI, y la maestra, hoy presa en Santa Martha Acatitla, 
habían pactado con Vicente Fox la aprobación del IVA en alimentos y medicinas pero, durante la reunión 
preparatoria de la bancada priista celebrada en Puebla, estalló una rebelión de diputados tricolores encabezada 
por Emilio Chauyffet (hoy secretario de Educación) y por su par poblano José Alarcón Hernández, quienes 
echaron abajo la iniciativa y se lanzaron en contra de la maestra, la cual abandonó el salón San Francisco del 
Centro de Convenciones, protegida por sus incondicionales; y el resto es historia. 
Hoy el tema será retomado y no hay vuelta de hoja, va como parte de una propuesta para bajar el IVA a 8 por 

ciento, pero que sea generalizado y se termine con los regímenes de excepción, la discusión sin duda sacará 
chispas. 
El tema del IVA y de la reforma energética, de hecho, le ha dado vida a los grupos de izquierda identificados 
con Andrés Manuel López Obrador, quien ha visto la ocasión para resurgir junto con su movimiento Morena. 

El PAN está en las mismas que el PRI: dividido ya de por sí en sus disputas por la dirigencia nacional entre 
maderistas y calderonistas, los dos temas sin duda también tendrán su costo político para este partido, que le 

tendrá que pagar al presidente Peña la factura de sus triunfos en Baja California y Puebla. 
Las reformas dará mucho de qué hablar y pondrán a prueba el temple de personajes como Manlio Fabio 
Beltrones, el líder de la bancada tricolor en San Lázaro, y Emilio Gamboa, en el Senado de la República. 
Por supuesto que también habrá que ver la respuesta de los gobernadores a las iniciativas peñistas, ahí el 
presidente de la República probará la lealtad de sus vasallos, ya que, al tratarse de reformas constitucionales, 
tendrán que pasar también por el tamiz de los Congresos locales. 
El liderazgo de Riestra 

El actual presidente de la Junta de Coordinación Política, Mario Riestra Piña, ha dado muestras de estar 
preparado para cosas mayores. 
Riestra libró muy bien al Congreso de la lucha política que se desató en el pasado proceso electoral, sin que se 
detuviera el trabajo legislativo y sin que se politizaran las posturas en la tribuna. 

Pasado el proceso electoral, gracias a la buena voluntad de las bancadas y a los buenos oficios del joven líder 
del Congreso local, han salido adelante iniciativas con temas fundamentales como la discriminación, el voto de 
los poblanos en el extranjero; se presentó la ley de estadios y a fin de mes se inaugurarán los trabajos de 

remodelación del Mesón de Cristo, sede que fue recuperada por el gobierno del estado y cedida al Poder 
Legislativo. 
Aunque la Legislatura está por concluir y hay diputados electos en el Congreso, no se ha bajado la cortina, y 
eso que los diputados son vistos a nivel nacional como indolentes y poco productivos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2435 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Zetas en Puebla 

Tras la aprehensión de Miguel Ángel Treviño Morales, el “Z-40”, líder de la organización delictiva “Los Zetas”, 
ocurrida al suroeste de la ciudad fronteriza de Nuevo Laredo (Tamaulipas) la madrugada del lunes 15 de julio, 

investigadores del tema del crimen organizado aseguran que se avecina un nuevo brote de violencia: primero, 
entre las células que componen el grupo criminal, para que germine un nuevo líder; luego, por el control de las 
plazas que aún se encuentran en su poder; y, finalmente, por lo que pueda declarar el sospechoso por delitos 
de delincuencia organizada, homicidio, tortura y lavado de dinero ante la Subprocuraduría Especializada en 

Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO). 
Y es que, además del reacomodo de la organización fundada en la década de 1990 como “brazo armado del 
Cártel del Golfo”, bajo las órdenes de Osiel Cárdenas Guillen, y teniendo como integrantes a exmilitares de 
grupos élite, también existe el hecho de que Treviño Morales cuenta con información suficiente para 
desmantelar una red de corrupción que se entretejió a su alrededor y que involucra a funcionarios de todos los 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2435
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niveles de gobierno de gran parte del país, que desde 1990 hasta la fecha les han brindaron protección. 
En territorio poblano, por lo menos una semana antes de las elecciones municipales, se resintió la presencia de 
la organización de “Los Zetas” tras las “narcomantas” que aparecieron en varios estados del país, en las que no 
sólo culpaban al gobierno de Puebla de traición al haber permitido el ingreso del cártel de los Beltrán Leiva, 
sino que además se adjudicaron la ejecución de Jesús Nava Romero, “El Rojo”, líder de la organización de 

sicarios al servicio de los Beltrán, quienes tienen su centro de poder en Chilpancingo (Guerrero). 
Según rumores no confirmados, “Los Zetas” tendrían por lo menos un año de haber iniciado en Puebla 
operaciones comerciales para el lavado de dinero, el robo en ductos de Pemex, secuestros, extorsiones, 
“levantones” y asaltos a transportes de carga, contando con una presunta protección, porque es un hecho que 
desde mucho antes este grupo habría ingresado a territorio poblano para delinquir, pero sin permiso. 

La SEIDO no tarda en informar de la solicitud para que Miguel Ángel Treviño Morales sea arraigado, a fin de 
que sea interrogado no sólo por los delitos en los que lo involucran, sino para obtener información de qué 

funcionarios y de qué niveles les vendieron protección para que sean llamados a cuentas, y entre estos 
servidores públicos estarían los de Veracruz, Tamaulipas, San Luis Potosí, Zacatecas, Hidalgo y Coahuila, entre 
otros; además, no se descarta que de Puebla algunos resulten “raspados”, sobre todo porque es en este estado 
donde el robo a productos de Pemex se ha incrementado de manera alarmante, mientras que funcionarios 
ligados a la seguridad pública y a la persecución e investigación de delitos se han enriquecido en forma 
indebida, bajo el amparo de la Contraloría del estado, que ha hecho caso omiso a iniciarles una auditoria. 
En su momento, Ardelio Vargas Fosado —cuando fue secretario de Seguridad Pública del Estado— habría 

informado de la presencia en Puebla de por lo menos cuatro organizaciones delictivas que operaban en todo el 
estado, informes que fortalecieron presidentes municipales, sacerdotes, empresarios y otros, al denunciar ser 
víctimas de extorsiones de gente que se identificó con el grupo armado. 
El actual secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas, de todas las confianzas de Genaro García 

Luna, exsecretario de Seguridad durante la administración de Felipe Calderón como presidente de la República, 
y vinculado con la venta de protección al cártel de los Beltrán Leyva, tras confesiones hechas por Edgar Valdez 

Villarreal “La Barbie”, habría también declarado de la presencia de grupos criminales, luego de que a menos de 
15 días de que tomó el cargo se registraron al menos 20 ejecuciones de sujetos ligados a delitos federales 
como el “narcomenudeo”, además del robo de vehículos.  
Muchas de estas dudas tendrán que despejarse una vez que Miguel Ángel Treviño Morales pueda destapar 
cloacas, sobre todo en estados donde se dijo “traicionado”. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2437 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
El fraude de las redes sociales en las elecciones 
En el caso poblano las redes sociales fueron eficientes para diseminar la gran cantidad de guerra sucia contra 

uno y otro candidato a la alcaldía. Pero sirvió de poco más en parte al burdo manejo del “tuitstar” Enrique 
Aquino, muchacho tehuacanero que se vende como el cerebro que movió las redes de EPN. 
Nuevamente, por segunda elección consecutiva, el comportamiento de las redes sociales y su influencia en las 
elecciones resultó un mito genial. Si fuera por el Twitter, Andrés Manuel López Obrador sería presidente 
de México y Enrique Agüera Ibáñez hubiera ganado la alcaldía. Pero no: Enrique Peña Nieto obtuvo una 
diferencia superior al 6 por ciento y Antonio Gali Fayad triunfó por 10 puntos. ¿De qué sirvieron entonces los 
miles de mensajes lanzados desde el ciberespacio, el esfuerzo por posicionar hashtags propagandísticos y 

los muchos pesos dedicados a pagar operadores, troles y cuentas de apoyo? Pues de nada: el Twitter funciona 
como un gran chismógrafo, genera ruido y eleva vanidades por la cantidad de seguidores. Pero su 
influencia política es verdaderamente nula, tal como lo descubrió el periodista Malcolm Gladwell desde hace 

algunos años. 
Hace tiempo se sospecha de la ineficacia de las redes sociales en materia de acción política. El mito surgió en 
2008 con la elección de Barack Obama como presidente de Estados Unidos, pues los analistas de ese país 
encontraron los comités de apoyo que actuaban en Facebook y otras redes consiguieron varios millones de 

dólares en donaciones. Desde entonces, todos los políticos del mundo se pusieron como meta tener una 
presencia constante en el ciberespacio, interactuar, responder alusiones, enviar mensajes de apoyo, subir su 
agenda y actividades. Si no estás en Twitter estás muerto, dicen quienes han hecho un negocio de las redes. 
Y poco a poco todos nos hemos dejado arrastrar por ese mantra, perdiendo valiosísimo tiempo del mundo 
real. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2437
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Pero el periodista Malcolm Gladwell aguó la fiesta hace unos años con un reportaje publicado en The New 
Yorker, que demuestra que la eficacia de las redes sociales en materia de activismo político es inexistente. En 
pocas palabras, su argumento radica en la falta de compromiso real de los seres que se encuentran detrás 
de una cuenta de Twitter, muchos de ellos anónimos a los que se les hace fácil lanzar toda clase 
de denuestos y opiniones. Pero el riesgo de enfrentar un statu quo es real y requiere lazos fuertes entre 

las personas, mientras que el activismo de Twitter y Facebook genera lazos débiles. ¿Por qué? Por la simple y 
sencilla razón de que nadie conoce a sus 10 mil followers, ni nadie en la vida real tiene mil amigos como en 
Facebook. Ahí todo es difuso. 
Sigue Gladwell: por su propia naturaleza, las redes no ayudan en la jerarquización y división del trabajo ya 
que todos tienen el mismo poder para opinar, pero ¿quién decide? ¿Quién es el jefe? Y yo añadiría que un gran 

componente de las redes sociales es el anonimato y la distancia física. Sin dar tu nombre, y sin la 
posibilidad de ganarte una trompada, todo mundo es valiente para insultar y agredir. Pocos son los valientes 

dispuestos a hacer todo eso cara a cara. 
Total, hace tiempo que Gladwell irritó al concluir que Twitter es un buen instrumento para difundir 
información, estimular la conversación pública, y sobre todo, es un canal que amplia nuestra libertad de 
expresión al costo de tener que escuchar mucho ruido, pero en materia de activismo, ninguna revolución 
surgirá desde las redes. Y parece, hasta el momento, tampoco será decisivo para elegir a nuestras 
principales autoridades. 
Específicamente en el caso poblano las redes sociales fueron eficientes para diseminar la gran cantidad de 

guerra sucia contra uno y otro candidato a la alcaldía. Pero sirvió de poco más en parte al burdo manejo del 
“tuitstar” Enrique Aquino, muchacho tehuacanero que se vende como el cerebro que movió las redes de 
Enrique Peña Nieto, pero que es repelido por el auténtico Movimiento de Cibernautas del CEN tricolor. 
Lejos de operar con estrategia, sus aspiraciones a convertirse en una celebridad lo hicieron exponer los 

manejos para posicionar los hashtags favorables a Agüera y de ataque contra Gali. Nunca 
hubo espontaneidad, y desde ese momento, los usuarios reales evitaron seguir una corriente informativa 

pagada. 
Auténticos profesionales de las redes sociales afirman que el manejo de las PRI causó risa, precisamente, por la 
falta de profesionalidad. Por ejemplo, la cuenta@MoverAPuebla que, al principio tuvo carácter de oficial de 
la alianza PRI-PVEM, a media campaña se convirtió en una plataforma de ataques personales a medios y 
comunicadores, y después directamente de ofensiva a los candidatos de “Puebla Unida”. Por si fuera poco, la 
cuenta del propio @EnriqueAguera tuvo un manejo más que irregular, que, según varios community 
managers, violaba las normas más elementales del uso de redes para un candidato. 

Conclusión: los bots no votan, y los hashtags no generan intención de voto. Los supuestos expertos en 
redes le vieron la cara a Enrique Agüera y al PRI. Que les devuelvan el dinero porque mientras el Twitter sea 
un subsector de la opinión pública, poco incidirán en las elecciones. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/18872-el-fraude-de-las-redes-

sociales-en-las-elecciones 
 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 

Si expulsan a todos los traidores, ¿quién relevará a Fernández del Campo? 
En el argot beisbolero cuando el manager de un equipo le descifra la señal a su adversario descubre cuál será 
su siguiente jugada; y eso ocurre, porque normalmente utiliza las mismas señales o porque se vuelve 
predecible en sus estrategias. 
La analogía del rey de los deportes tiene cierto parecido con lo que está pasando en el PRI estatal, donde ayer 
mismo crucificaron a los líderes traidores de Acatlán de Osorio y Tlatlauquitepec como preámbulo a la limpia 

que se aproxima. 
Echemos un vistazo al pasado. El patrón de conducta priista parece repetirse igual que en 2010. Alejandro 
Armenta, después de la desastrosa elección que le tocó sufrir en ese año, ajustó cuentas a algunos de los que 
traicionaron a Javier López Zavala y ya con esos difuntos muescados en su revolver se fue cabalgando hacia el 

poniente para que Juan Carlos Lastiri iniciara su nuevo ciclo; un ciclo, con gente nueva, con estilo diferente y 
con vientos de renovación. 
Eso de llevarse a los judas entre las patas antes de ser relevado comienza a ser costumbre o tradición o una 

cobija muy meada en el tricolor. Una señal beisbolera ya conocida. Pero que sea conocida y descifrable no 
quiere decir que sea errónea. Al contrario, si el ajuste de cuentas presagia la salida de Pablo Fernández del 
Campo es muy asunto suyo, lo que ocurre es que ese estilo peculiar de comportamiento político dejó de 
entretener. 
Imaginemos pues dos escenografías donde el delegado nacional del PRI Fernando Moreno Peña y Fernández del 
Campo son los actores principales. En una, ambos tienen una pañoleta amarrada a la cabeza y con sus escobas 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/18872-el-fraude-de-las-redes-sociales-en-las-elecciones
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y el mandil atado a la cintura barren el changarro priista hasta dejárselo limpio al próximo inquilino. Ahora 
imaginemos otra donde estos mismos personajes, en su reparto de legionarios, clavan en la cruz a los 
desleales al imperio para que esa acción justiciera no la ejecute el indulgente prefecto que vendrá de tierras 
romanas.  
La lectura de la señal que enviaron ayer Moreno Peña y su alumno, Fernández del Campo, puede ser otra 

indiscutiblemente; sin embargo, se parece demasiado a la de 2010. Y es normal, el PRI como los demás 
partidos debe evitar dar continuidad a los liderazgos perdedores y fracasados porque desalienta a sus 
estructuras y a sus fans, caso similar al de los delegados nacionales que quedan en ridículo. 
Siendo objetivos me parece injusto que estos dos señores tengan que cargar solos con el paquete. Y no por 
otra cosa sino porque creo que hay más responsables. Sin embargo igual que como ocurrió con Alejandro 

Armenta crucificarán a los desleales de menor envergadura, porque si hacen lo mismo con los grandes 
traidores no habrá grupo político que releve a Fernández del Campo cuando se vaya. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/18880-si-expulsan-a-todos-los-traidores-
%C2%BFqui%C3%A9n-relevar%C3%A1-a-fern%C3%A1ndez-del-campo? 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Dar vuelta a la página, pide RMV 
Durante una gira realizada ayer a la vecina ciudad de Cholula, para inaugurar el remozamiento del Centro 
Histórico de esa milenaria ciudad, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas pidió a los ciudadanos darle la 

vuelta a la página electoral y trabajar unidos con sus autoridades para impulsar el progreso de Puebla. 
Afirmó que su gobierno trabajará codo con codo con las autoridades municipales sean del partido que sean, 
“pues para bien de Puebla, debemos estar unidos y trabajar juntos en todo lo que beneficie a la entidad”. 

Dijo que la jornada electoral terminó fue democrática y que ahora lo que se impone es el trabajo conjunto para 
seguir avanzando. 
En el acto estuvo acompañado de la presidenta municipal y miembros del cabildo de Cholula, Dolores Parra, así 

como de funcionarios de su gobierno.  
Se reanudan las actividades de la Sedesol  
El delegado federal de la Secretaría de Desarrollo Social, Juan Manuel Vega Rayet, anunció ayer en 
conferencia de prensa, que una vez terminado el proceso electoral para elegir nuevos 
ayuntamientos y diputados del Congreso local, la Sedesol reanuda sus programas de beneficio 
social, destinados a aminorar la pobreza extrema y a apoyar a madres solteras y adultos mayores 
de 65 años.  

Manifestó que en la Cruzada contra el Hambre, la dependencia contará con el apoyo de estudiantes de la UNAM 
y de la BUAP. 
Invitó a las madres solteras de bajos ingresos, a inscribirse al seguro de vida mediante el cual, si ellas llegaran 
a faltar, sus hijos de entre cero y 23 años no quedarían desamparados, pues recibirían un apoyo económico de 

acuerdo al grado de estudios que cursen. 
Los adultos mayores podrían recibir 525 pesos mensuales, para lo que deberán inscribirse en el programa 
correspondiente y llenar los requisitos que se les exigen. 

Vega Rayet, quien ha sido presidente municipal de Izúcar de Matamoros, diputado local, diputado federal, 
presidente estatal del PRI y secretario de Desarrollo Social del estado, fue el blanco de ataques de dirigentes 
del PAN y del PRD, durante las pasadas campañas electorales. 
Eso se debió a que está al frente de la delegación de Sedesol, dependencia que durante los gobiernos federales 
priistas y panistas utilizaba sus programas de ayuda a las clases necesitadas con fines electorales. 
Eso no ocurrió ahora y prueba de ello esque pese a las declaraciones mediáticas de los dirigentes nacionales 

del PAN y del PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, hasta el momento no hay ninguna constancia de que 
haya empleado recursos de la dependencia a su cargo para apoyar a los candidatos del PRI.  
Sobre la llamada telefónica que fue captada y en la que el funcionario federal hablaba de apoyo a un candidato, 
el propio Vega Rayet manifestó ayer que fue hecha hace nueve meses y que en ella se refería a un 

precandidato priista que le solicitó apoyo de su empresa para la campaña. Esto en Izúcar de Matamoros y 
antes de que fuera lo que ahora es, delegado de la Sedesol. 
Dijo estar totalmente tranquilo y dispuesto a trabajar en los programas de la dependencia federal que 

representa en el estado. 
Nunca la BUAP estuvo tan tranquila 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla está en completa calma, luego de que directores de 
facultades y escuelas dieron su apoyo al rector interino Alfonso Esparza Ortiz y con eso quedó 
perfilado para la sucesión rectoral que tendrá lugar en octubre. 
Todo ha vuelto a la normalidad en la máxima casa de estudios.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/18880-si-expulsan-a-todos-los-traidores-%C2%BFqui%C3%A9n-relevar%C3%A1-a-fern%C3%A1ndez-del-campo
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Nuevamente está al frente de la dirección de Atención y Gestión Universitaria, el maestro Damián Hernández 
Méndez, cuya eficiencia nadie ha puesto en duda durante el tiempo que ha fungido en dicho cargo. 
Su lealtad a la institución y el eficaz trabajo que ha venido realizando en beneficio de la comunidad 
universitaria, han hecho que su regreso, después de un breve tiempo de ausencia, haya sido bien recibido por 
todos. 

Las cuentas alegres de Cotoñeto 
Según el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, en el pasado proceso electoral 
la “izquierda” tuvo importantes triunfos. 
Se adjudica más de 20 ayuntamientos de los 217 que tiene el estado, pero la realidad es que según dirigentes 
de diversas corrientes perredistas, solamente seis, leyó usted bien, seis, están encabezados por militantes del 

partido del Sol Azteca.  
El propio senador Alejandro Encinas Rodríguez,ha declarado que en el proceso electoral que terminó el domingo 

7, su partido, el PRD, perdió votos en los 14 estados donde hubo elecciones y perdió ciudades importantes que 
gobernaba como Cancún, Zacatecas, no logró nada en Chihuahua, en Durango tampoco, en Sinaloa retrocedió, 
en Tlaxcala también y pasó a ser una tercera fuerza electoral. 
Cotoñeto afirma que su partido tendrá seis diputados en el Congreso local, lo que no dice y nosotros lo dijimos 
ayer, que de los seis que triunfaron o que ingresaron por el sistema de representación proporcional, solamente 
dos: Socorro Quezada Tiempo y Julián Rendón, son perredistas y los otros cuatro, fueron hasta unas semanas 
antes de su postulación, priistas. 

Impugna el PRI elección en varios municipios 
La dirigencia estatal del PRI y el delegado del comité nacional del mismo, dieron a conocer ayer una 
lista de los municipios cuya elección de ayuntamientos está impugnando. 
En general se trata de municipios pequeños y medianos, como Chila de la Sal, San Martín Totoltepec (es uno 

de los siete municipios del estado, que tiene menos de mil habitantes) Cuautlancingo, Jonotla, Chila de las 
Flores, Huehuetlán El Chico y  El Grande, Zoquiapan, Petlalcingo y otros. 

Los más importantes de la lista son: Acatlán de Osorio, Izúcar de Matamoros, Tepeaca, San Pedro Cholula y 
Zacapoaxtla, donde el triunfo de la alianza “Puebla Unida”, fue contundente y nada podrán lograr las 
impugnaciones. 
Los priistas no piensan  
Son numerosos los militantes del PRI los que están por el cambio inmediato de la dirigencia estatal 
presidida por Pablo Fernández del Campo, a quien culpan, junto con el delegado nacional Fernando 
Moreno Peña, de la estrepitosa derrota que sufrieron el pasado 7 de julio.  

Parten de una premisa falsa, dicen quienes saben, pues los dirigentes hicieron lo que tenían que hacer de 
acuerdo a los usos y costumbres de ese partido.  
El problema no está en los dirigentes, sino en diversos factores, es decir, está en que el PRI de ahora, es igual 
que el de antes y ya no responde a la realidad actual.  

Tiene que haber una reforma de fondo en la que deberán participar dirigentes y militantes. 
A estas alturas, en vez de estar buscando culpables, deberían, como los panistas, entrar en ejercicios 
espirituales para meditar y saber qué pasó realmente y planear una estrategia para recomponer lo que entre 

todos, militantes y dirigentes, han llevado a la perdición.  
El problema más importante, es que ya no hay priistas, sino oportunistas. Han convertido al Partido 
Revolucionario Institucional, en una agrupación clientelar. Los nuevos militantes, no entienden ni siquiera el 
lema de “Democracia y justicia social” que durante décadas fue el lema del tricolor. Para ellos la justicia social 
es “el póngame donde hay, que de lo demás yo me encargo”. 
Otro problema es que los priistas no se atreven a nada. Son incapaces de hacer una crítica constructiva a su 

partido y todo se les va en grillar en mesas de café o reuniones de amigos.  
Este país vive una tragedia, pues todos sus partidos políticos, grandes y chicos, están como el PRI, 
desideologizados, desorganizados, desestructurados, con objetivos tan cortos, como la mentalidad de la mayor 
parte de los políticos modernos que no ven más allá de su interés personal o de grupo. Una verdadera tragedia 
para una democracia partidista como la nuestra. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/18875-dar-vuelta-a-la-p%C3%A1gina-
pide-rmv 

 

 
 
(En punto) 
 
Un poco "victimizada" la actitud que asumió la presidenta de Gasolineros Unidos de Puebla y Tlaxcala, Luz 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/18875-dar-vuelta-a-la-p%C3%A1gina-pide-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/18875-dar-vuelta-a-la-p%C3%A1gina-pide-rmv
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María Jiménez Almazán, ante el incremento de las penas y castigos en contra de aquellos expendedores de 
gasolina que vendan litros incompletos en las estaciones de servicio. 
Según esta empresaria, las nuevas sanciones, que entraron en vigor el día de ayer y que correrán a cargo de la 
Procuraduría Federal del Consumidor, sólo servirán para que se incrementen de esa misma manera los actos de 
corrupción y de extorsión que cometen los verificadores de la Profeco. 

Eso es muy posible. 
De hecho, seguramente eso ocurrirá. 
Una vez que los verificadores tengan nuevos pretextos a la mano, irán tras los gasolineros para cobrarles "en 
corto" lo que ya no llegará a las arcas de la Procuraduría para la que trabajan. 
En eso tiene razón Luz María Jiménez Almazán. 

Sin embargo, lo que esta señora ya no omite, quizá por así convenir a sus intereses, es que esos actos de 
extorsión por parte de los verificadores se quedarían en meros "intentos" si los empresarios expendedores del 

combustible fueran honestos, si cumplieran al pie de la letra lo que la normatividad les exige, en pocas 
palabras: si vendieran litros de a litro. 
Pero como muchos de ellos no lo hacen, como muchos de ellos timan a los clientes, que no tienen posibilidad 
alguna de comprobar que les den justo lo que están pagando, pues por supuesto que se convierten en víctima 
fácil de los extorsionadores, que con una "mordida" se callan lo que descubren en las inspecciones. 
Así que, antes de acusar a la Profeco por algo que todavía no sucede, lo que deberían hacer los gasolineros es 
convencer a sus agremiados, a todos, de comportarse de manera honrada. 

Mientras eso no suceda, no habrá ley o reglamento "suave" que pueda ayudarlos. 
*** 
Fuertes las palabras emitidas este martes por el presidente de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) en el estado. 

El empresario cuestionó la legitimidad con la que gobernarán las próximas autoridades debido a que la 
participación ciudadana en los comicios apenas si alcanzó al 50 por ciento en la mayoría de los casos. 

La baja asistencia de los ciudadanos a las urnas obliga a instancias sociales y civiles, como las de perfil 
empresarial, a poner atención en los candidatos ganadores, a exigirles que cumplan con los compromisos 
adquiridos en el pasado proceso electoral, advirtió el líder de la Coparmex.  
"Tal vez se pudiera decir que no se consiguió el objetivo", lamentó Marco Alfonso Santacruz Moctezuma, 
"porque al tener menor participación ciudadana se tiene menor nivel de legitimidad para el candidato que es 
ganador". 
Eso expuso en una conferencia de prensa el representante empresarial del estado de Tlaxcala. 

Y aunque sus palabras tuvieron como contexto lo ocurrido en aquella vecina entidad hace apenas 10 días, bien 
pudieran emplearse para el resto de las entidades donde también se llevaron a cabo comicios locales. 
Sí, atinó, como Puebla. 
*** 

Finalmente se confirmó que resulta ser un "buen negocio" para los mini partidos políticos ir de la mano con uno 
o dos grandes. 
El caso de la alianza Puebla Unida es el mejor ejemplo de ello. 

A pesar de que el PAN gobernará una población que representa poco más de la mitad del estado, con 62 
municipios, los aliados del blanquiazul a través de Puebla Unida y del esquema de candidaturas comunes 
también obtuvieron sus logros. 
El PRD será gobierno en 25 municipios, Nueva Alianza en siete, Movimiento Ciudadano en 11 y el PSI -partido 
de reciente creación- en siete. 
Los dirigentes de estos institutos políticos deben estar felices. 

Sin más mérito que su capacidad de negociación con las élites del poder, ya tendrán razones para disfrutar de 
las posiciones públicas, con todo lo que ello implica. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

 
De traidores (tricolores) y otras cosas 
Fernando Moreno Peña no lo dijo, pero quienes encabezan la larga lista (su lista) de liderazgos priistas que 
habrían traicionado al partido en el reciente proceso electoral son tres: Fernando Morales Martínez, Enrique 

Doger Guerrero y Javier López Zavala. 
El delegado del CEN del PRI considera que son estos personajes los que más daño hicieron al partido: los 
presuntos culpables de la estrepitosa derrota, de ahí que ocupen un lugar de prioridad en el informe que hace 
unos días llevó a la capital del país. 
"Si en Puebla se obtuvieron números rojos", estaría explicando el ex gobernador de Colima, "se debió a la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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operación electoral de varias decenas de priistas a favor de los intereses de Rafael Moreno Valle". 
Eso asegura en el CEN y lo mismo hace en la Secretaría de Gobernación. 
Y según Moreno Peña, entre esos morenovallistas disfrazados de priistas figuran, en primerísimo lugar, los 
arriba citados. 
Es muy posible que eso sea cierto. 

Sin embargo, si el delegado del CEN recurriera a la frialdad de los números, se encontraría con que, antes que 
Morales, Doger y Zavala, otros "pesos pesados" tendrían que encabezar su famosa lista. 
En la elección de 2012, con el hijo de Melquiades Morales como presidente, el PRI ganó las dos senadurías y 12 
de 16 diputaciones federales. 
En esos mismos comicios, Doger Guerrero fue el único candidato a diputado federal del tricolor que salió 

victorioso en el municipio de Puebla. 
Más para acá, en la contienda del 7 de julio, el PRI ganó dos de los cuatro distritos que fueron encomendados a 

Zavala: Tehuacán Sur y Ajalpan. 
Con mayor objetividad en sus indagatorias, Moreno Peña podría preguntarse qué fue lo que hicieron por el 
partido otros de los "liderazgos" en la pasada elección. 
Y bastaría con remitirse a aquellos que se sienten con tamaños para pelear por la gubernatura (la "chica" o la 
"grande", la que sea) en el mediano plazo. 
El delegado sabe qué concesiones dio en la designación de candidatos, por ejemplo, a Juan Carlos Lastiri, a 
Jorge Estefan Chidiac, a Juan Manuel Vega Rayet y a Blanca Alcalá, y sabe también qué resultados le 

entregaron aquel domingo de tragedia. 
Por eso es que no será del todo acertado insistir en los tres tristes compadres como únicos responsables de la 
debacle tricolor. 
Quien le compre la historia al delegado, así sea César Camacho, Ivonne Ortega o Miguel Ángel Osorio Chong, 

estará equivocado.  
*** 

Cuentan que Juan Carlos Gali Montiel no se quedará al frente de la delegación estatal del IMSS más allá de 
agosto. 
Pese a las insistentes recomendaciones del ex delegado Francisco Fraile, los días del funcionario federal como 
"encargado de despacho" parecen estar sujetos a la próxima reunión del Consejo Técnico de esa institución de 
seguridad social, que se llevará a cabo a fin de mes.  
La última vez que sesionaron los integrantes de este cuerpo directivo en la Ciudad de México, el miércoles 26 
de junio, quedó pendiente la definición del delegado de Puebla, que iría de la mano con el nombramiento de los 

titulares de Campeche, Estado de México (zona oriente), Nuevo León y Zacatecas. 
Por los motivos políticos que usted ya conoce, tuvo que posponerse el caso de Puebla hasta transcurrido el 
proceso electoral. 
La derrota del PRI dejó fuera a los primeros dos tiradores: Jorge Ruiz Romero y Enrique Doger. 

Ahora se barajan como posibilidades José Chedraui Budib, Héctor Sulaimán Safi y un personaje que se 
mantiene en el anonimato pero que significaría una verdadera sorpresa. 
La duda podría despejarse el lunes 29 de julio, cuando vuelva a sesionar el Consejo Técnico, que tiene a José 

Antonio González Anaya, director general del IMSS, como su presidente. 
Mientras, lo que es un hecho es que Gali Montiel será un servidor público transitorio en el puesto que hoy 
ocupa. 
*** 
Israel Pacheco Velázquez está en tiempo para reconsiderar la actitud de "todo o nada" que ha asumido frente al 
edil Eduardo Rivera Pérez. 

Pensar que puede conseguir sus objetivos si traslada la revisión general de plazas y salarios a la gestión de 
José Antonio Gali Fayad, como parece que pretende hacerlo, es un error. 
Gali sabe que el secretario general del sindicato del ayuntamiento de Puebla apoyó a Enrique Agüera, que 
convocó a sus agremiados para pedir que votaran por el candidato de la alianza 5 de Mayo y que, por tanto, 
fue uno más de sus adversarios políticos en la contienda que apenas terminó. 

Ése no es un buen pronóstico para el comienzo de la relación entre el alcalde electo y el líder sindical. 
Israel Pacheco debe tenerlo claro. 

Y en consecuencia, aplicar a fondo sus habilidades negociadoras para lograr un acuerdo con el presidente en 
funciones. 
De lo contrario, se topará con pared otro largo rato. 
*** 
"Tony" Gali ha elegido al colaborador que lo acompañará como encargado de los temas de comunicación social 
durante la etapa de transición.  
Se trata de Ricardo Gutiérrez Loyola, quien se incorporó a la campaña en la última de sus fases como un 
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elemento de refuerzo y terminó por convertirse en el enlace entre los medios y su jefe. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
La joya azul que le falta a la corona del rey 
Una vez transcurridos los comicios electorales, donde Puebla Unida logró el máximo de diputados posibles (26) 
y de gobernar a más del 60 por ciento de los poblanos a través de gobiernos municipales, incluida la capital 

poblana, se avecina una nueva batalla, menor por sus proporciones, pero simbólica para sus actores.  
Una batalla que será definitiva en una guerra que se sostiene desde el arribo morenovallista a las filas del 

Partido Acción Nacional (PAN). Que tiene que ver con el último reducto del panismo doctrinario en dónde la 
militancia ha mostrado resistencias para alinearse a las decisiones del poder.  
Para el mes de noviembre, y para el caso que nos ocupa, los panistas de la capital deberán de decidir el rumbo 
de la dirigencia municipal del PAN.  

Tres son los tiradores visibles o probables.  
Por una parte Gerardo Maldonado Balvanera, actual dirigente, pretenderá la elección por un periodo trianual 
más, al que estatutariamente está permitido aspirar. Aunque entre la militancia se percibe distante, 
aprovechará el contexto de triunfo de Puebla Unida y el hecho de ser el suplente de Antonio Gali Fayad en la 
presidencia municipal para apuntalarse en la dirigencia.  
Con la venia del edil Eduardo Rivera Pérez, la derecha poblana impulsará al actual secretario de Gobernación 
municipal, Eduardo Alcántara Montiel a quien le atribuirán parte de la estrategia electoral que contribuyó a los 

resultados del domingo 7 así como el conocimiento de los panistas y su operación política.  
Por el lado del morenovallismo, es probable que, en un esfuerzo por hacerse del control del partido a nivel 

municipal, se impulse al operador Genaro Ramírez Rojas o a Raymundo Israel Mancilla Amaro, este último por 
tener muy fresco el tema de los refrendos de militantes bajo la batuta de Fernando Manzanilla Prieto.  
RINCÓN, EL PRIMER "JUANITO"  
Ayer, el recientemente candidato ganador de Puebla Unida por la diputación del Distrito 17, con cabecera en 
Amozoc, Mario Rincón González, se convirtió en el primer "Juanito" de la próxima legislatura local como parte 

de una estrategia preestablecida y medida en función de las proyecciones electorales que se observaron 
durante el tiempo de los acuerdos para el reparto de candidaturas.  
Resulta que su nombramiento como nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo Social, está ligado con la cuota 
de espacios que se le concedieron al dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Rafael Micalco Méndez.  
La dependencia operaba con un encargado de despacho pues en abril pasado, su entonces titular Salvador 
Escobedo Sotelo dejó el encargo para contender por la diputación por el distrito 21 con cabecera en Atlixco.  

Con la llegada de Rincón como secretario por lo que resta del sexenio morenovallista, según el acuerdo, se le 
abre el espacio a su suplente Francisco Mota Quiroz para llegar al Congreso del Estado a partir del 15 de enero.  

Mota Quiroz actualmente se desempeña como secretario particular de Micalco y en tiempos de Juan Cárlos 
Mondragón Quintana ocupó la Secretaría de Fortalecimiento Interno del Comité Directivo Estatal panista, cargo 
desde el que, por cierto, enfrentó a Roberto Grajales Espina y Ángel Alonso Díaz Caneja.  
Según lo establecido Francisco Mota será diputado por tres años y al concluir el sexenio le reintegrará el 
espacio a Rincón por el año nueve meses que resten a la atípica legislatura, siempre y cuando éste último no 

sea requerido en 2015 para otra candidatura.  
Hasta hoy ese es el único movimiento que va en el sentido de favorecer a un diputado suplente pero no 
descarte que en la conformación del gabinete del edil electo Antonio Gali Fayad, otro perfil legislativo titular sea 
requerido.  
Hasta el próximo miércoles.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 
(Destino político/Leticia Montagner) 
 

Las promesas son olvidadas por los príncipes, nunca por el pueblo. Giuseppe Mazzini, político italiano.  
LOS 18 COMPROMISOS 
Ahora, Antonio Gali Fayad, presidente municipal electo de Puebla capital, tiene más de 7 meses para 
implementar sus 18 compromisos que firmó ante un Notario Público -en esta ocasión fue ante Hilda Torres, 
esposa del priísta Carlos Meza Viveros--, metas algunas que se antojan ambiciosas y difíciles de cumplir. 
Durante la presentación de los compromisos para el 2018 el 14 de junio pasado, Gali estuvo acompañado por 

Cecilia Romero, secretaria General del CEN del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco y Gerardo 
Maldonado, dirigentes estatal y municipal del partido Acción Nacional (PAN); Erick Cotoñeto y Arturo Loyola, 
dirigentes estatal y municipal del partido de la Revolución Democrática (PRD). Los compromisos fueron: 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm
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1.- Crear mil nuevas empresas a través de los Centros de Desarrollo Empresarial. 
2.- Aumentar la Red de Video Vigilancia e instalar 1500 cámaras en toda la ciudad. 
3.- Instalar 50 mil luminarias en el municipio. El primer año instalará 10,000 nuevas y serán reparadas 20,000 
de las actuales. 
4.- Mejorar las instalaciones de 744 escuelas y 7 centros escolares. 

5.- Incluir a 7 mil egresados de licenciatura a puestos de trabajo en la iniciativa privada. 
6.- Construir 10 Unidades Deportivas Integrales en las zonas más necesitadas de la ciudad con espacios para 
deporte, arte y servicios.  
7.- Entregar 18 mil nuevos créditos a la palabra a mujeres, aunque no especificó el monto. 
8.- Para la tranquilidad del municipio, la meta es integrar a 3 mil profesionales en seguridad, bien equipados, 

que conozcan a los ciudadanos y sus necesidades.  
9.- Concreto hidráulico en la 25 Oriente-Poniente, 31 Oriente-Poniente, el Circuito Juan Pablo II, Municipio Libre 

y los Bulevares Norte, Xonaca y Valsequillo.  
10.- Programa de Regularización de asentamientos humanos para dotarlos de servicios públicos como agua, luz 
o drenaje, al menos en 1 de cada 4 de asentamientos regularizados.  
11.- Capacitación de policías a través del Cuartel Metropolitano. 
12.- Creación de la Dirección de Atención a Personas con Discapacidad. 
13.- Conservar a Puebla en el primer lugar de Transparencia. 
14.- Finanzas sanas y manejo responsable del presupuesto municipal, mantener la buena calidad crediticia y no 

aumentar su nivel de deuda.  
15.- Impulso a la actividad comercial a través del mercado de mariscos y Rastro TIF. 
16.- Duplicar el número de áreas verdes. 
17.- Acceso gratuito a Internet en 500 puntos en toda la ciudad. 

18.- Ayuntamiento a la Puerta de tu Casa, es decir, trabajar en colonias y juntas auxiliares. 
Ante los bajos presupuestos municipales, se ve complicado poder cumplirlos.  

Para muestra un botón: Con todo el apoyo de la Secretaría federal de Seguridad Pública el actual Ayuntamiento 
no ha podido convencer a los jóvenes poblanos para que se inscriban a la Policía Municipal, donde presumen de 
pagar los mejores sueldos y tener prestaciones como pago de IMSS e Infonavit.  
La queja constante del alcalde Eduardo Riveras es que no hay jóvenes que acudan a las academias policiacas. 
¿Podrá hacerlo el virtual alcalde Antonio Gali? 
LA SEDESOL 
Juan Manuel Vega Rayet, delegado en Puebla de la Secretaría federal de Desarrollo Social, comenta que una 

vez concluido el proceso electoral, la dependencia a su cargo ha intensificado las actividades en cada uno de los 
programas sociales en beneficio de los más vulnerables. 
Entre los programas destaca el de "seguro de vida para jefas de familia" cuyo objetivo es atenuar la pérdida de 
bienestar, que enfrentan los hijos de cero a 23 años, en caso de que la madre sola fallezca. 

Ya en el terreno político, Vega Rayet afirma que la delegación en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social se 
mantuvo al margen del proceso electoral de los últimos meses y la mejor prueba es que en los dos meses de 
las campañas no se recibió ninguna queja fundamentada en contra de los funcionarios de la delegación. 

GESTIONES DE AC 
Los diputados federales agrupados en el Movimiento Antorchista, los poblanos Soraya Córdova Morán y 
Lisandro Campos, luego de intensas gestiones lograron un subsidio extraordinario del gobierno federal que 
asciende a 500 millones de pesos para ser aplicado en el ramo de Programas Regionales, que beneficia a 
Puebla, al Estado de México, Zacatecas, San Luis Potosí, Oaxaca y Nayarit. 
Municipios como Chiconcuautla, Jalpan, Jopala, Tlaola, Huitzilan y Olintla serán los beneficiados con obras de 

infraestructura, como pavimentación, caminos, puentes, redes de agua potable y drenaje, unidades deportivas 
y casas de cultura. 
Ya se firmó el convenio entre la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y la Secretaría de Finanzas y 
Administración de Puebla para que los recursos sean entregados a los ayuntamientos y al gobierno estatal este 
mes. 

SAN JUDAS, PARROQUIA 
El arzobispo de Puebla, monseñor Víctor Sánchez Espinosa finalizó la visita pastoral de verano en el decanato 

de Mayorazgo con una gran celebración litúrgica en San Judas Tadeo, templo que mediante un edicto 
eclesiástico fue erigido en parroquia. 
Durante la visita pastoral, el arzobispo recorrió 10 parroquias y 29 centros de evangelización. En la nueva 
parroquia de San Judas, queda como párroco José Alfredo Cesatti Hernández, que atenderá a 17 colonias del 
sur de la ciudad donde viven 400 mil fieles católicos. 
EL REGISTRO CIVIL 
En Hermosillo, Sonora, la Secretaría de Gobernación, a través del Registro Nacional de Población (RENAPO), 
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concretó la reunión preparatoria para la Modernización Integral del Registro Civil de la Zona Norte que 
comprende a los estados de Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Coahuila, Durango, Nuevo León, 
San Luis Potosí, Sonora, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Zacatecas; lo anterior con la finalidad de promover la 
identidad nacional y un mejor servicio en los trámites de esta naturaleza. 
El director general del RENAPO, el poblano Alejandro Armenta Mier indicó que como parte del Programa de 

Modernización Integral del Registro Civil en la Zona Norte se atenderá un inventario histórico de más de 53 
millones de registros. 
Indicó que el Gobierno de la República que encabeza el Presidente Enrique Peña Nieto está ocupado en 
concretar líneas de acción que permitan darle certeza a los mexicanos de su identidad y de sus derechos al ser 
ciudadanos legalmente establecidos; de hecho se está contemplando el programa de la Doble Nacionalidad "Yo 

también soy Mexicano", que por primera vez se instituye en el país a favor del registro oficial de niños 
mexicanos que nacieron en el extranjero. 

Uno de los principales programas es la Modernización Digital, que involucra la captura, digitalización, 
certificación de la base de datos así como el equipamiento, la interconexión y el establecimiento de un formato 
único para garantizar la preservación de los archivos registrales. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Lista negra de traidores al PRI, debe encabezarla Pablo Fernández del Campo 

A partir de 2010, el Partido Revolucionario Institucional en Puebla, entró en una severa crisis de 
descomposición, prevaleciendo los apetitos políticos personales, derivados en traiciones y en el consentimiento 

de viles quintacolumnistas. 
No se aprendió la lección de hace tres años y la historia se vuelve a repetir, con la diferencia de que el añejo 
Partido enfermó de gravedad al pintarse casi todo el Estado de azul, con apenas unos destellos amarillos. 
Esto no se desprende por arte de magia ni por la capacidad del Gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas, 
reconocido por su audacia para comprar conciencias, utilizar el chantaje y la amenaza como garrote político e 
infiltrar al enemigo; tiene mucho que ver con la tibia oposición priista, la ambición desequilibrada de personajes 
bien conocidos y la simulación descarada como uno de tantos vicios que deben ser desterrados en una 

necesaria recomposición del PRI. 
Si es verdad, como citó ayer el Delegado Fernando Moreno Peña, de que el lunes reciente fue presentada una 
lista negra en el CEN del PRI, ante César Camacho Quiroz e Ivonne Ortega, de los que traicionaron a su Partido 
en la elección del 7 de julio, me temo que no aparece el nombre de PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, quien 
debería encabezar la limpia en Puebla. 

Y tan no fue incluido que, ayer, en rueda de prensa, Moreno Peña dijo que Pablo está firme en la dirigencia 
estatal. Y no pasó desapercibido que se intenta agarrar de chivos expiatorios a líderes políticos de regiones 

distantes de la capital, como Acatlán, Tlatlauquitepec, Zacapoaxtla, Acajete y Zacatlán. 
Sin embargo, las voces del priismo apuntan en primera instancia a Pablo Fernández del Campo como 
instrumento principal del morenovallismo para ganar la elección de manera abrumadora. Los señalamientos 
son directos: Pablito, hijo del ex Diputado por el PAN, Miguel Fernández del Campo Machorro, no apoyó a sus 
candidatos; no envió recursos; ordenó la inmovilización de las estructuras el día de la elección; faltaron 
representantes de casillas; nunca escuchó a los abanderados, cerrándoles las puertas y negándoles un 

acercamiento con la dirigencia nacional. 
ENRIQUE AGÜERA IBÁÑEZ, PODRÍA RESEÑAR cómo es que se quedó sólo en la lucha contra la coalición que 
creó el Gobernador panista, nieto del General repudiado por los poblanos en 1973. 
Con la curul plurinominal en la bolsa, Fernández del Campo siguió las instrucciones salidas de Casa Puebla, 
seguramente a cambio de llenar de dinero sus cuentas bancarias y formar parte de las Comisiones de mayor 

influencia en el Congreso local. 
Ayer, al medio día, luego de ver la sonrisa sarcástica de Pablito en las instalaciones del PRI municipal, se 

reunieron en el Café Galería Amparo del Barrio del Artista, los miembros del grupo “Reestructuración 
Revolucionaria”, presidido por Nicolás Luna Arteaga, para exigir la renuncia del líder al CDE del PRI y a la 
diputación plurinominal, no sólo como un acto de justicia en castigo a su traición y soberbia, también para 
retirarse a su casa a esconder su desvergüenza. 
A la vez, citaron cinco puntos esenciales en la renovación del PRI poblano: 
1.- Depuración y Renovación de los Consejos Políticos Estatal y Municipal. 
2.- Renovación urgente del Comité Directivo Estatal. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm
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3.- Formar una Contraloría interna. 
4.- Transparencia en política y la administración de recursos y prerrogativas. 
5.- Considerar la militancia y trayectoria en la elección de Delegados Especiales y candidatos. 
Más allá de los inconformes y propuestas, se observa la imperiosa urgencia de destapar las cañerías priistas y 
sacar la suciedad, empezando por Pablo Fernández del Campo y los traidores que han dejado huella y de los 

que hablaremos más adelante. 
Como colofón a esta reflexión y para que se dé usted cuenta, amable lector, hasta dónde llega la estupidez 
egocentrista y falsedad de Fernández del Campo, que ha provocado la desunión en el PRI, cito la forma como él 
mismo se definió en una entrevista a un periódico entregado al morenovallismo: “Soy perseverante, 
congruente; hombre de principios y valores; leal, exigente, de retos, de fe, de creer en que sí se pueden lograr 

las cosas. Soy plural, tolerante; tengo capacidad para platicar con todos los grupos parlamentarios; hasta 
tengo amigos en el PAN y el PRD”. 

Se vale vomitar. 
De todo eso, lo único creíble es que tiene amigos en el PAN y el PRD, pues a ellos ofrendó el sacrificio priista. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Elección, triunfo de gobernadores  

*RMVR y Gali, el dúo “burlón” 
En su pasada entrevista con medios de comunicación, el politólogo de la Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (Upaep), Manuel Díaz Cid, dejó en claro que la elección del pasado domingo 7 de julio fue un 
triunfo de los gobernadores. Cada uno demostró su fuerza. 

Pero en el caso de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, burlándose de los poblanos, hizo una elección de Estado. 
Díaz Cid lo califica como un mandatario que hizo de este pasado proceso electoral “todo a su modo” para 

ganar. 
Sólo que en una parte de su conferencia de prensa, el maestro de ciencias políticas le lanzó la advertencia: 
De seguir así, con su actitud arrogante y autoritarismo, muchas cosas se le pueden caer. 
Moreno Valle Rosas está festejando su triunfo. 
De antemano lo sabía. 
No en balde despilfarró dinero del erario público para la compra de votos. 
Hay algo que se le debe de recordar: 

A pesar de todo lo que hizo, no ganó por mayoría. 
Una minoría en su mayor parte comprada. 
De este modo no puede cantar victoria plena. 
Si bien se ha burlado de los poblanos, no los tiene a todos en sus manos. 

Se aprovecha de que no hacen escándalo. 
De que no ha habido un movimiento fuerte que lo haga temblar. 
Pero de que recibió una buena lección en la pasada votación, no hay duda. 

De un millón y medio de electores, únicamente logró captar el 20 por ciento. 
Con este porcentaje no se puede llamar vencedor. 
En todo caso, el minoritario. 
Por lo tanto, no tiene por qué estar festejando. 
Ni tampoco haciendo planes para el futuro. 
Otros gobernadores también ganaron. 

Hay gente en el PAN y en los otros partidos políticos de su coalición que son buenos tiradores. 
Aspirantes a la presidencia de la República saldrán muchos. 
De aquí al 2018 todo puede pasar. 
Así que no se confié. No es el único. 
Hay otros y seguirán surgiendo. 

Mientras tanto, que siga en su imperio. 
Mentiras e imposiciones. 

A ver qué más está tramando. 
Tendrá su ruedota con su asiento favorito. 
Su teleférico ilegal. 
En ambos casos, desde arriba, seguirá gritando: ¡poblanos tontos! 
MUY CONTENTITOS 
Aún cuando José Antonio Gali es alcalde electo de Puebla, ya acude a eventos oficiales con su tutor, Rafael 
Moreno Valle Rosas, y el edil Eduardo Rivera Pérez, quien ha aguantado de todo en las embestidas de su 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/reflexiones
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enemigo de Casa Puebla. 
Ahí salen en la foto los tres. 
Claro, en los periódicos que tiene Rafael comprados, hasta el que presume de mayor circulación. 
En otros medios también sale Moreno Valle Rosas, sólo que para la crítica. 
Ya vimos como el periódico de gran prestigio español El País, dio a conocer en un amplio reportaje su capricho 

de la ruedota de la fortuna. 
Además, en el último número de la revista semanal nacional Proceso, otra dedicatoria. 
En el periódico Reforma también ha sido cuestionado. 
Todo eso, son rayitas en su currículum. 
No se le deja de tachar de un gobernante autoritario. 

En Televisa, a pesar de los millones que paga para su imagen y lo que regala al Teletón “a nombre de los 
poblanos”, ha sido igualmente criticado por su actitud de gobernar. 

A Gali ya le está tocando. 
Pero ahí están, los dos juntitos. 
Muy sonrientes. 
Burlándose de los poblanos. 
Saqueando las arcas públicas. Ahora no sólo del gobierno, sino próximamente del ayuntamiento. 
Dios los cría y ellos se juntan. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Enterrar pecados de guerra 
“Tapaos los unos a los otros”, reza la máxima del poder. 
Luego de la jornada electoral que dejó víctimas y victimarios, ¿qué va a pasar con las cientos de denuncias 
interpuestas en contra de los candidatos y partidos? 

A juzgar por señales enviadas por los dos bandos que se disputaron la plaza de Puebla, se busca ya enterrar los 
pecados. 
Es decir, el retiro de las demandas legales que se interpusieron ante la Procuraduría General de la República 
tanto contra las dos caras visibles de las alianzas Puebla Unida, Antonio Gali Fayad; y 5 de Mayo, Enrique 
Agüera. 
El tema no es fácil, debido a que en las querellas intervinieron varios actores. 
Sin embargo, para transitar en lo que se llama la ruta de la reconciliación política se requiere dar carpetazo a 

todas las demandas y que viva la impunidad. 

¿Podrá Enrique Agüera reinsertarse en la política local, tras su derrota en las elecciones del 7 de julio, sin que 
nadie le eche en cara cualquier imputación y mucho menos haya persecución contra él y los suyos? 
Si coadyuva en la reconciliación hasta se verían bien de candidato a diputado federal por la vía plurinominal, 
dicen. 
Del otro lado, ¿Tony Gali podrá caminar sin sobresaltos en la transición municipal y ya como alcalde gobernar 
en paz los 4 años y 8 meses de su mandato? 

La reconciliación empieza siempre por el desistimiento. 
Ya se trabaja en ese sentido. 
El único problema es que en el imaginario colectivo quedó otra máxima: calumnia que algo queda. 
Si el abstencionismo se ubicó en el 55 por ciento del padrón electoral, eso significa que al poblano la guerra 
sucia lo desalentó y asumió que ambas ofertas no los representaban en las urnas. 
Ellos podrán negociar al más alto nivel el entierro de sus pecados, pero en la sociedad flotará no sólo el olor de 

la mierda lanzada durante la campaña, sino que rondará el fantasma de la impunidad. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10607&Itemid=70 
 

(Al Pie de la Letra/ Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Tocar fondo… 
Hace poco, un querido amigo –colega encuestador y de los buenos- me comentaba, al respecto de la terrible 
derrota del PRI en Puebla en la pasada elección local, que a él le había tocado observar de cerca la debacle del 

mismo partido en Jalisco desde 1994 cuando perdió por primera vez la Gubernatura, a manos de Alberto 
Cárdenas. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/mirador
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10607&Itemid=70
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Después vendrían dos victorias más del PAN, con Francisco Ramírez Acuña y Emilio González Márquez, para 
completar 18 años en el poder estatal jalisciense. 
Me cuenta el investigador que el PRI fue vapuleado una y otra vez y que cada derrota sexenal lo hacía 
descomponerse más y más. Había tránsfugas, traidores, oportunistas, simuladores, pleitos y echadas de culpas 
unos a otros… hasta que tocó fondo y como resultado, toda la vieja clase política tricolor fue desapareciendo 

poco a poco. 
El PRI pues, tocó fondo a lo largo de 18 largos años en Jalisco. 
Y concluía su historia mi amigo: “Así le va a pasar al PRI en Puebla. Estoy observando exactamente lo mismo 
que vi allá todos esos años: Todo mundo se echa la culpa de las derrotas, hay traidores al por mayor y los 
oportunistas saltan del barco en cada proceso electoral… Es muy difícil que el PAN suelte el poder al menos en 

dos sexenios”. 
Y creo que mi colega tiene razón. El PRI poblano se sigue balcanizando con cada derrota. Todos se echan la 

culpa, todos son traidores para el otro. Muchos han cambiado de bando y hoy se ostentan como panistas, o al 
menos como morenovallistas. 
Y los pocos liderazgos tricolores que quedan se miran con recelo pues piensan que “ellos sí” pueden obtener 
candidaturas próximas para dar la batalla contra el morenovallismo en el poder… pero le ponen piedras en el 
camino a cualquier otro opositor interno. O sea… todos contra todos. 
Ese era el principal atractivo de la candidatura de Enrique Agüera. Un grupo nuevo que no necesariamente 
provenía del PRI podía liderar una oposición inteligente y tenaz contra los afanes autoritarios del 

morenovallismo. Pero la historia fue trágica: Nunca pudieron aglutinar a todos los priístas en su proyecto y con 
puro universitario era imposible ganar. Y desde luego también hubo traiciones, mentiras, indisciplinas, 
soberbia, dobles juegos y simuladores. La historia de Jalisco, pues. 
Pero en Jalisco el PRI reconquistó el poder -18 años después- gracias a la llegada de un nuevo grupo y de un 

joven carismático y peleonero que supo convencer a la ciudadanía. Aristóteles Sandoval es el prototipo del 
nuevo político: Joven, preparado, polemista, fajador… diferente a los viejos cuadros tricolores, corruptos, 

flemáticos, que ya no convencen a nadie. 
¿Habrá uno así en Puebla –del PRI, pues-, capaz de vencer a un morenovallismo con dinero, poder, estrategias, 
objetivos claros y un líder obsesivo que trabaja 24 horas diarias? 
Yo no lo veo. Entonces ya nomás faltan unos 15 añitos… 
LA NOTA AL PIE… 
Informo atentamente a los cuatro que me escuchaban a veces, que dejo de trasmitir mi programa nocturno “Al 
Pie de la Letra” por Radio abierta en la estación Punto10 de amplitud modulada. 

Me informan que este jueves ya no transmito por “reestructuración de la programación”. 
Naturalmente ya lo esperaba y no me sorprende en absoluto. 
No es la primera vez que me ocurre. “Al Pie de la Letra” ha salido del aire al menos cuatro o cinco veces en 
distintos horarios, estaciones y empresas radiofónicas. No es raro, pues… ya hasta me acostumbré que mis 

programas duran lo que tardan los políticos en quejarse de mí o en cambiar los vientos electorales locales. 
Lo que me encanta es comprobar que sí dolían algunas muladas que decía. Sí me escuchaban, pues, pequeños. 
Gracias a mis cuatro seguidores y a los que siempre mandaban mensajes. 

Obviamente seguiremos en STATUS (espacio propio afortunadamente) y en varios espacios más en los que 
siempre me invitan y en otros más próximamente. 
Y claro, en las maravillosas redes sociales donde lo que manda es la anarquía, no hay censura y creo que hasta 
nos leen o escuchan más. 
Por lo demás, gracias a Pepe Hanan por la oportunidad de andar jodiendo una vez más. Tarde o temprano 
habrá nuevas. Siempre las hay. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10608:tocar-
fondo&catid=37:alpie&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Las Dos Cachetadas que Cimbraron a Pablito Fernández del Campo 
¿En qué momento Pablito Fernández del Campo empezó a ser simplemente “Pablito”? 

¿Cuando su papá, panista de cepa y primer diputado federal de su partido en Puebla, le hablaba en las 
sobremesas familiares del bien común y de los valores de Acción Nacional? 
¿Cuando iba a la escuela de pantalones cortos y corbata de pajarita? 
¿Cuando fue secretario particular del desaparecido Rafael Cañedo Benítez? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10608:tocar-fondo&catid=37:alpie&Itemid=72
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10608:tocar-fondo&catid=37:alpie&Itemid=72
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¿Cuando junto con el Padre Othón (Bailleres) penalizó el aborto en Puebla? 
¿Cuando fue humillado en la elección federal de 2012 al quedar en tercer lugar en su distrito? 
¿O cuando fue protagonista de la historia que le voy a platicar? 
Eran los tiempos en que Javier López Zavala sonaba fuerte para ser abanderado del PRI a la gubernatura de 
Puebla. 

Siempre generoso, Omar Álvarez Arronte prestó su rancho de El León, en Atlixco, para que los amigos de Javier 
le organizaran una comida a su candidato. 
Al lugar acudieron todos los que conformaban el círculo de primer nivel. 
¿Nombres? 
Todos los que el lector pueda imaginar. 

Vaya: hasta René Marín, hermano del entonces gobernador. 
Los tragos empezaron a correr. 

Los brindis. 
Los discursos de los espontáneos. 
Fue en ese momento que Pablito se acercó al periodista Fabián Gómez y le dijo que quería ser su amigo. 
-¿En serio? –preguntó Fabián. 
-¡En serio! –insistió Pablito. 
-¿De veras quieres ser mi amigo? –dijo Fabián. 
-¡En serio quiero ser tu amigo! –reiteró Pablito. 

-Pues para eso tendrás que pasar por una prueba –advirtió Fabián. 
-¡La que sea! –se ufanó Pablito. 
Frente a frente, ante la expectación de los presentes, Fabián dibujó una sonrisa y le soltó una, dos cachetadas. 
Las risas estallaron. 

Ruborizado al extremo, con los ojos llorosos, Pablito tragó saliva y resistió estoico el ardor en el rostro y las 
risotadas de la clase política. 

-Ya podemos ser amigos –le dijo Fabián al tiempo de abrazarlo con una nueva sonrisa. 
-Gracias, amigo –resopló Pablito y también sonrió agradecido ante el aplauso del público. 
Hoy que fue arrollado en la elección del 7 de julio algo tienen en claro los priistas: Pablito nunca, jamás, dejará 
de ser Pablito. 
Una Poblana en la NASA. La talentosa Marianna Mendivil ha dedicado una buena parte de su vida a los 
estudios. 
Su itinerario académico incluye varias paradas: África, Gran Bretaña y Estados Unidos entre otros países. 

Lejos de la frivolidad que suele acompañar a quienes gozan de una buena posición económica, Marianna –
poblana de origen- optó por el estudio y las lecturas. 
Cierto: podría ser una niña bien. 
No quiso serlo. 

A partir del lunes pasado, Marianna Mendivil inició en Sexenio Puebla una columna aleccionadora: Inteligencia 
Artificial. 
En su primera entrega comparte con sus lectores una experiencia singular. 

Y es que fue una de las elegidas para ingresar a Singularity University. 
Hay que decirlo: alrededor de cuatro mil personas –entre biólogos, neurocirujanos y expertos en física y ciencias 
del espacio- aplicaron para ingresar a dicha universidad. 
Unos cuantos fueron los privilegiados: sólo ochenta estudiantes de 36 países del mundo. 
La única poblana entre seis mexicanos. 
Marianna Mendivil forma parte de un programa que tiene en su curriculum temas como inteligencia artificial, 

robótica, nanotecnología, neurociencia y biotecnología. 
Por si fuera poco: la institución a la que ingresó está ubicada en un Centro de Investigación de la NASA. 
Para que el lector tenga una imagen más clara de esta experiencia hay que decir que esta universidad fue 
fundada hace cinco años por dos auténticos genios: Ray Kurzweil y Peter Diamandis. 
Google, Autodesk y Cisco son algunas de las empresas líderes en tecnología que patrocinan el ambicioso 

proyecto. 
Marianna nos cuenta en su columna que “Ray Kurzweil -futurista e inventor- es descrito por el Wall Street 

Journal como ‘el Genio Incansable’. 
“También es autor de ‘The Singularity is Near’ y ‘Cómo Crear Una Mente: La Revelación del Secreto del 
Pensamiento Humano’.    
“Peter Diamandis tiene un doctorado en Ciencias del  Espacio por MIT y es fundador del X-Prize, un concurso 
lanzado en el 96 que tenía como premio 10 Millones de dólares  a quien creará la primera nave espacial privada 
para transporte. Ocho años después entregó el premio.  Desde ahí ha habido competencias en diferentes áreas. 
El próximo reto es crear un robot que aterrice en la luna y la fecha límite es el 2014”. 
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“(…) Las primeras dos semanas en Singularity University han sido muy intensas. (…) Tocamos el tema de la 
ética, las políticas y las leyes. ¿Quién tiene derecho a la información de tu cerebro cuando tu cerebro se pueda 
descargar a la ‘nube’?  
“¿Quién tiene derecho a los recursos naturales del espacio?  
“¿Cómo empezaremos a poblar Marte? 

“¿Cómo sabremos si los robots están conscientes de su propia existencia?  
“No. No es ciencia ficción y cuando menos lo esperemos serán temas de vital importancia. 
“(…) El mundo está cambiando de maneras que no nos podemos ni imaginar. Las  impresoras de 3D van a 
transformar drásticamente la manera en la que producimos casi todo lo que consumimos. Muchos de los 
trabajos que hoy tenemos van a desaparecer. Seremos capaces en unos años de imprimir órganos, ADN y 

nuestras propias medicinas. Y no sólo eso: el crecimiento exponencial hará que estás tecnologías lleguen a las 
manos de la mayoría.” 

Uf. 
Impresionante. 
Los lunes de cada semana, y a través de su columna de Sexenio Puebla, Marianna Mendivil seguirá 
compartiendo con nosotros esto que, en efecto, parece un gajo apetecible de esa naranja llamada ciencia 
ficción.  
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5731 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

+ Enredos y cuentas de Gustavo Madero 
+ Es Fausto de Goethe y no Greta garbo 

Al margen de los autoelogios que suenan a vituperio, el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, debe 
de hacer un corte de caja basado en la realidad. Su saldo del pasado 7 de julio fue insuficiente: 
1.- El PAN solo logró 10% de posiciones adicionales en su alianza con el PRD. Por sí mismo, el PAN solo ganó 
el 6% de alcaldías y el 6% de diputaciones locales. 
2.- La gubernatura de Baja California fue producto de su alianza con el PRD y cedida —concertacesionada— 
por el PRI en aras de mantener a los dos partidos dentro del Pacto; sin pacto, el saldo hubiera sido adverso. 

3.- La alianza del PAN con el PRD implicó la asunción de la agenda de derechos de las minorías sexuales del 
PRD, contra el sentir de los militantes. 
4.- Como partidos separados, el PAN y el PRD carecen de base y fuerza para ganarle al PRI. 
Y rumbo a su intento de reelección, la evaluación de Madero carece de consistencia: 
1.- Ascendió en el PAN siendo peón del golpe político de Felipe Calderón contra el senador Santiago Creel por 

la coordinación de la bancada en el Senado. Por tanto, Madero fue un ariete del calderonismo. 
2.- Como presidente del PAN perdió la elección presidencial de julio pasado y dejó al partido en el tercer sitio 

con apenas el 25%votos y 12.7 millones de votos, contra el pico de casi 16 millones en el 2000 y 15 millones 
en el 2006. 
3.- Asimismo, como dirigente panista perdió las elecciones de gobernador en Jalisco, Morelos y Tlaxcala. Hoy el 
PAN gobierna con panistas solo en Baja California y Guanajuato; en BC Sur el mandatario es del PRD, en 
Puebla salió del PRI y en Sinaloa emergió del PRI. En Oaxaca el gobernador es de Movimiento Ciudadano y 
representa al PRD. 
4.- En las elecciones federales del 2012, el PAN perdió senadores y quedó solo con 38, contra 52 del 2006. 

5.- En la Cámara de Diputados en el 2012, con Madero de presidente del partido, el PAN perdió bastante 
respecto al 2006: cayó de 204 diputados en la elección de Calderón y Manuel Espino como presidente 
partidista a 114 diputados el año pasado. El PRI ascendió de 106 diputados en el 2006 a213 en el 2012, 
aunque debajo de los 242 conseguidos en la intermedia del 2009. 

6.- En las elecciones del pasado domingo 7 de julio, el PAN ganó alrededor del 5% de las alcaldías y el 7% de 
los distritos legislativos locales y aliado al PRD subió a casi 20% en Ayuntamientos y a poco menos de 25% en 

diputaciones. Estos datos ilustran cómo la presidencia del PAN de Madero ha achicado el espacio político del 
PAN y ahora depende de la alianza solo electoral, sin programa de transición, con el PRD de Los Chuchos. 
Y en materia de discurso político, Madero es el que más nostalgia siente por el viejo PRI, el de antes, el del 
autoritarismo presidencialista. Para justificar el tropiezo electoral del domingo pasado, Madero se quejó el 
pasado miércoles 10 que el presidente Peña Nieto “no ha frenado” a los gobernadores, como si el PAN quisiera 
el regreso del presidencialismo verticalista en el que los gobernadores eran prácticamente empleados del 
ejecutivo federal, un modelo que el PAN anterior a Madero siempre criticó. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5731
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Con las peores derrotas a cuestas, fracturado el partido por el despido autoritario de Ernesto Cordero como 
coordinador de la bancada panista en el Senado, con el fardo de la pérdida de la presidencia de la república 
y subordinado el PAN a la buena voluntad del gobierno priista para mantenerlo en el Pacto por México, 
Madero aspira a reelegirse en la presidencia del PAN, en el entendido de que esa reelección solo le conviene al 
gobierno federal priista para mantener al partido en el Pacto. 

Como el Fausto de Goethe, Madero está firmando un pacto con el diablo. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Moreno Valle, ¿busca o no la Presidencia en el 2018? 
Como consecuencia de los resultados electorales que en Puebla fueron desastrosos para el PRI y la 
coalición 5 de Mayo, que integró con el PVEM, el nombre del gobernador Rafael Moreno Valle se ha 

colocado en diversas columnas políticas como uno de los posibles abanderados de su partido, el PAN, a 
la presidencia de la República en el 2018. 
En reuniones en corto, el propio mandatario estatal ha salido al paso de estas versiones para aclarar 
que esa posibilidad se encuentra muy alejada de la realidad, además de que las condiciones en que se 
encuentra ahora su partido —dividido y fracturado entre grupos o corrientes aparentemente antagónicas—
 no garantizan un buen resultado. 

Moreno Valle ha dicho —incluso se sabe que al mismo presidente Enrique Peña Nieto— que, por 

pragmatismo, mejor se concentrará en pasar a la historia como el mejor gobernador de Puebla para, 
al final de su sexenio, buscar otros espacios que le permitan mantenerse activo en la política nacional, 
mientras los escenarios de competencia electoral para su partido se componen o al menos no son tan adversos 
como en la actualidad. 
¿Debemos creerle al gobernador? 
Yo diría que sí, pero no del todo, pues en el fondo creo que el mandatario estatal no renunciará a su 

aspiración, aunque tampoco la forzará. 
Es más: estoy convencido que su intención de pedir que lo borren de la listas de posibles aspirantes 
presidenciales del 2018 es más estratégica que real, pues sabe que si el presidente Enrique Peña Nieto lo 
registra desde ahora como un futuro adversario, no dudará en echar mano de la fuerza y los 
instrumentos legales y extralegales del Estado para anularlo, antes de que lleguen los tiempos de su 
sucesión. 
Moreno Valle sabe también que el Presidente necesita hoy del PAN y el PRD, así como de los 

gobernadores de los estados, para asegurar la continuidad del Pacto por México y sacar adelante sus 

reformas estructurales (entre ellas la fiscal y la energética), con el fin de cumplir sus compromisos de 
campaña y hacerse de más recursos para lograr tasas de crecimiento similares a los de algunas economías 
asiáticas emergentes, así como la generación de un millón de empleos anuales. 
De ahí que el mandatario estatal aprovechará su arribo, en agosto próximo, a la presidencia de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) para congraciarse con el presidente Peña Nieto y 

convertirse en un efectivo operador de sus reformas, no sólo entre sus homólogos de los estados, 
sino entre los dirigentes y legisladores del PAN y PRD que lo han respaldado, primero para ganar la 
gubernatura de Puebla en 2010 y luego para derrotar al PRI en los comicios locales del pasado 7 de julio. 
Del éxito o del fracaso de las gestiones de Moreno Valle, en este momento coyuntural, dependerá su 
futuro político nacional. Si éste consigue o contribuye a las reformas que el Presidente quiere en el 
marco del Pacto por México, no dude que el de Puebla sea uno de los gobernadores consentidos, como 
lo fue durante el sexenio calderonista. 

Ni tampoco excluya la posibilidad de que Moreno Valle convenza a los dirigentes del PAN y PRD de 

apoyar las reformas de Peña Nieto, a cambio de una reforma política y electoral que facilite las 
alianzas, las coaliciones y las candidaturas comunes que en varios estados de la república han sido 
veneno puro contra el PRI. 
En tal escenario, creo que las aspiraciones presidenciales del gobernador poblano estarían más 
vivas que nunca, aunque en corto diga lo contrario. 
*** 

Este martes tomó posesión como nueva integrante de la bancada federal poblana Liliana Castillo 
Terreros, quien es esposa del diputado local electo y presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel 
Ángel Huepa Pérez. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Liliana Castillo ocupará la curul que dejó vacante Julio César Lorenzini Rangel, tras su designación 
como secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial en el gabinete estatal 
del gobernador Moreno Valle. 
*** 
A propósito. Un rumor creciente en los corrillos políticos cholultecas es que Miguel Ángel Huepa 

seguirá los mismos pasos de Mario Rincón González, quien este día fue designado por el gobernador 
como secretario de Desarrollo Social del estado. 
Es decir, que a pesar de haber sido electo como diputado local por el distrito de San Andrés Cholula, no 
tomará posesión de su cargo, sino su suplente, el primo del mandatario estatal: Sergio Moreno Valle 
Germán. 

El trascendido me parecía poco verosímil, hasta antes del nombramiento del diputado electo Mario 
Rincón como titular de la Sedeso. Ahora creo que puede ser realidad, aun cuando se trate de una acción 

política legal, pero poco ortodoxa y aséptica. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Rosa María Lechuga) 
 
Madame Lolita 
Manejar al menos diez cosas a la perfección cuando se dirige a un público numeroso: buena dicción, 
respiración, concentración, conexión al momento de emitir su mensaje, que debe ir estructurado, 

manejo de escenario, adecuada vestimenta, conocimiento del motivo del evento, sencillez y 
humildad, hace de un gobernante no sólo una figura emblemática, es sinónimo de preparación e 

instrucción, no de ignorancia ni de improvisación. 
Pero todo ello se basa en el mensaje, no puedes hablar si no sabes qué vas a decir y por qué lo vas a decir. 
Posteriormente viene el cómo, con qué –o con quién- y salvo que sea una catástrofe, el sentido de dar 
un discurso –por el evento que sea- es de trabajo, esfuerzo, cooperación, en un sentido totalmente positivo, 
propositivo y constructivo. 

Dolores María del Carmen Parra Jiménez ni idea tiene que para ser presidenta municipal se necesitan más 
que unas botas burberry –para el tiempo de lluvias- y un par de pestañas postizas por cierto mal puestas. 
En la reciente inauguración de la Imagen urbana de San Pedro Cholula en su segunda etapa de mejoramiento, 
no sólo no fue concreta ni precisa en las obras que realizó como munícipe, sino que además ignoró al turista 
local y regional. 
 “Necesitamos qué se vea un lugar ordenado, limpio para que el turista nacional e internacional que viene a 

Cholula se lleve una buena impresión” 
 ¿Los poblanos no contamos señora presidenta? ¿Las familias que deciden visitar entre semana o los fines y se 

trasladan de Puebla capital, Coronango, Atlixco, Cuautlancingo o de las mismas juntas auxiliares de San Pedro 
Cholula no contamos? 
Usted les debe a los habitantes de este municipio su cargo de elección popular y ahora los ignora. 
Ridicule! 
Dijo, ya no cabe ni un alfiler en las calles y en los restaurantes de San Pedro Cholula a raíz de que es “Pueblo 

Mágico”, 
“No me dejarán mentir los empresarios hoteleros están al 100%, en las calles no podemos caminar, los 
restaurantes están llenos”. 
Peor aun cuando a 6 meses de terminar su gestión ya comienza a despedirse: 
 “Yo ya les estoy entregando”, Faltan 6 meses y la señora ya se quiere ir… 
“Adieu, adieu!” 
“Le fin du monde” con una presidenta municipal así y sus 4 minutos para autodestruirse. 

Ante sí misma, ante las autoridades, ante un público que apenas la conoce y que ella, apenas recibe en las 
oficinas del Ayuntamiento. 

Nerviosa y fuera de contexto inició su discurso con unas frases tan lúcidas como ella: “la gente pasaba y no se 
daba cuenta”, escasamente el público aplaudió cuando mencionó: “que es un Pueblo Mágico, porqué ustedes 
saben como lo he estado repitiendo que… (Aplausos) que si no cuidamos todas (los) las reglas que nos piden 
de Pueblo Mágico se puede perder” y terminó con un: ¡Qué Dios los bendiga! 

Jamás soltó un papel que hizo rollito todo el tiempo con sus manos, tal cual infante de primaria regañado, 
vaya, ni para la foto institucional con autoridades estatales y del distrito. 
Su discurso fue indirecto, con errores de pronunciación, sin ilación y con una pena que sus músculos de la cara, 
débiles y con la mirada abatida, reflejaban emociones incontrolables suscitadas por un futuro seguro: perder 
el poder. 
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La ignorancia es atrevida pero la ambición la rebasa. 
Je suis désolée Madame Lolita, c’est fini! 
Y ya ni hablar de la vestimenta, cinturón negro con zapatos color “nude”, chaqueta estilo Chanel en pleno 
verano con filos negros, con un pantalón excesivamente apretado, mal maquillada, con un peinado nada 
favorecedor. 

Ella es, la segunda mujer en gobernar San Pedro Cholula, ella es “Madame Lolita”. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-16/madame-lolita 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 

El telefonazo que salvó a Esparza 
Un tanto preocupado por los equilibrios políticos, el Ministro del Interior, el licenciado Osorio, le 
pidió a su secretaria que le comunicara con el señor gobernador, quien de inmediato le tomó la 
llamada. No era para menos, pues algo importante debía tratarle el señor Ministro, quien además, 

era su buen amigo. 
Fue así como se desarrolló la siguiente conversación: 
Ministro del Interior (MI).- Señor gobernador, Rafael ¿cómo estás? No sé si felicitarte por los buenos, ex-ce-
len-tes, resultados electorales o reclamarte. Mira que nos pusiste un tranquiza de Dios padre; nos dejaste en la 
lona ¡te llevaste todo el pastel! hermano. 
Gobernador del Estado (GE).- Señor Ministro, Miguel Ángel ¿cómo estás?... Ni que lo digas. Aquí en mi Estado 
yo no hice nada. Ganaron los candidatos; ellos realizaron su esfuerzo y los ciudadanos dieron el apoyo. Habría 

que felicitarlos a ellos, a los candidatos, a los partidos y a los electores, pues dieron una gran muestra de 
democracia y pluralidad. Fue una jornada ejemplar y ganaron aquellos quienes convencieron a la gente (risas 

internas). 
MI.- Ja, ja, ja. No me digas eso, el resultado apabullante de las elecciones fue gracias al trabajo que has hecho 
como gobernador y debo felicitarte, más por la amistad que nos une desde hace varios años, que por la 
militancia partidista o las simpatías políticas de cada uno ¡Felicidades gobernador! 
GE.- Gracias, gracias. Aquí a tus órdenes. Recuerda que tenemos un café pendiente. O ven a comer un fin de 

semana. Te invito. Aquí está tu casa. 
MI.- Gracias, gracias. Pues nada gobernador, aquí molestándote. Fíjate que nuestro amigo de Los Pinos está 
muy pendiente de todo, ya sabes cómo es, tú lo conoces. Entonces me pidió que te preguntara si tú tienes 
algún interés en particular o deseas apoyar a alguien para la Rectoría de la Universidad, ahora que se acercan 
las elecciones en septiembre. Ya sabes gobernador, nosotros no tenemos ingerencia en asuntos universitarios y 
somos muy respetuosos de la autonomía ¿Cómo ves? ¿tienes algún perfil? 

GE.- No, bueno, mira. Realmente mi gobierno también es respetuoso de la autonomía y la vida interna de los 
universitarios. Lo que menos quiero es un problema que me desestabilice (lo correcto es inestabilice) el Estado. 

Lo cierto es que después del 7 de julio algunos líderes andan inquietos por la sucesión y tienen razón. Son sus 
legítimas aspiraciones… Pero en realidad no tengo interés en alguien en particular y lo mejor es que sigamos 
trabajando por el bien del Estado. Será decisión de los universitarios y yo… no me meto (risas internas). 
MI.- Pues muy bien mi gobernador. Te decía que nuestro amigo de Los Pinos tiene mucho interés en la 
estabilidad, los equilibrios políticos pero sobre todo que las cosas marchen bien por allá, por tu Estado. Eso nos 

ayuda mucho porque es un problema menos. 
Ya ves las broncas que tenemos con Heladio, le cierran  la autopista del Sol a cada rato; con la enfermedad de 
Fausto; con Núñez y el desfalco de Andrés y allá en el norte con el cierre de carreteras por el problema del 
agua que no resuelve tu amigo Padrés, deberías orientarlo… en fin. No paramos, no paramos. 
Entonces pedirte tu apoyo para la estabilidad de la Universidad y que nuestro amigo Alfonso, pueda reelegirse 
o como se diga, allá en tu Estado ¿Cómo ves? ¿qué le digo al Presidente? 
GE.- Es un hecho. Dile que cuenta conmigo para lo que necesite. Lo que ordene. Ante todo, somos amigos. 

Miguel Angel, te dejo un abrazooo. 
MI.- Gracias gobernador. Igualmente Rafa. Un abrazo. 

Terminada la conversación, la secretaria en el cerro de Loreto y Guadalupe recibió la orden: Comunícame con 
Rector, pero de ya. 
El Verdugo 
Enrique Doger y Guillermo Nares hicieron un pacto para que el primero fuera Rector de la BUAP cuatro años y 

el segundo otros cuatro. Nares ha tenido que esperar 16 laaargos años. Cuando parecía que la espera 
terminaba, las piezas del tablero se movieron. El Verdugo dice: ¿cómo lo ven ahora para Secretario General del 
Ayuntamiento? 
Gracias. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-16/el-telefonazo-que-salvo-esparza 

http://e-consulta.com/opinion/2013-07-16/madame-lolita
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(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
Lo mejor está por venir 
Nadie puede dudarlo, la premisa de inicio del gobierno hecha frase de campaña de Toni Galy se 
convierte en una realidad en varios aspectos, no sólo el relacionado a las obras públicas o la 
capacidad de gestión. 
Tan sólo recibir la constancia de mayoría que lo declara oficialmente Presidente Municipal Electo, los reflectores 

se vuelven sobre él para considerarlo, ni más ni menos, como el mejor precandidato hasta ahora encontrado 
para suceder a Rafael Moreno Valle, finalmente su protector, ya sea en la gubernatura llamada "chica" o en la 

grande. 
Y es que la maniobra de Casa Puebla ha sido como un traje hecho a la medida. Gali no es panista, tampoco 
priísta, es morenovallista y esa es la divisa que puede generar el triunfo electoral en los siguientes años, por lo 
menos mientras no resurja el tricolor, asunto que se ve muy difícil. 

Gali tiene un panorama excelente para crecer políticamente, desde la Presidencia Municipal de Puebla puede 
tender los puentes de plata con el gobierno federal y mantener siempre lealtad al gobernador, quien desde su 
trinchera se convierte en un factor de poder con alcances nacionales. 
El escenario recuerda las tésis del cardenal Giulio Mazarino, gran negociador del Papa y la Corte de Francia, 
sucesor del cardenal Richelieu gracias a su capacidad diplomática, dote que tiene muy bien asimilada y 
asumida Tony Gali. Sus primeras apariciones han sido en el sentido de tender la mano a los contendientes. Y 
luego la gira, la primera aparición en sociedad acompañando a Moreno Valle, al maestro Rivera Pérez, cuyas 

canas, todas, tienen un sólo nombre y apellido, para dar el banderazo de la continuidad de la obra pública de la 
ciudad que gobernará. 

Mazarino escribió un "Breviario para Políticos" intentando explicar los axiomas para obtener el poder a través 
de las técnicas de la simulación. "Conócete a tu mismo" es el primer capítulo del libro donde explica la 
apariencia exterior, estudiar las maneras como nos damos a conocer a los demás, de ahí parten los demás 
preceptos: 
Simula, disimula, no te fíes de nadie, habla bien de todo el mundo, piensa antes de actuar. 

Hay algunos axiomas de Mazarino fundamentales que debe cumplir Gali: 
"Se expone uno a grandes peligros, si se muestra excesivamente duro en los negocios"; "El centro es siempre 
preferible a los extremos"; "El hombre feliz es el que se mantiene equidistante de todos los partidos"; y el más 
importante: "No dejes que se te acerque más un secreto que un prisionero evadido que hubiera jurado 
degollarte". 
Si Gali Fayad no cambia de estilo, seguramente estará en los primeros lugares de los finalistas de la sucesión. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-07-16/lo-mejor-esta-por-venir 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
PRI: Crónica de la Catástrofe (Parte I) 
Porque la memoria es corta y a más de un priísta ya se le empezó a olvidar, a poco más de una semana del 7 
de julio, vale la pena hacer un recuento –aunque apretado- de los pasos dados por el delegado del CEN, el 

colimense Fernando Moreno Peña, y su escudero, el dirigente estatal, el poblano Pablo Fernández del 
Campo, y que condujeron al PRI a su peor derrota en Puebla en la historia reciente, aunque hoy se 
pretenda mirar a otro lado, y desempolvar viejos y ridículos pretextos, para encontrar 
las causas primigenias de la catástrofe. 
Veamos: 
Las elecciones del pasado 7 de julio, en donde se eligieron 217 presidentes municipales y 26 diputados locales 

de mayoría relativa en el estado de Puebla, se han colocado como las más adversas para el Partido 

Revolucionario Institucional en la historia del instituto político en la entidad. Ganó solamente 81 alcaldías y sólo 
3 legisladores locales. 
El PRI dejó de ser un partido competitivo producto de una serie de errores que se cometieron por la dirigencia 
estatal y de la falta de actitud política para erigirse como oposición al gobernador de extracción 
panista, Rafael Moreno Valle Rosas. 
El mandatario estatal, expriísta, comenzó a construir el camino para tener el control de las elecciones 
desde junio del 2012 cuando envió al Congreso del estado una iniciativa para la redistritación electoral que 

fue aprobada en tan sólo una semana sin discusión y con el aval de los diputados priistas, excepto por el 
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legislador David Espinosa Rodríguez. 
Dicho acomodo en el mapa electoral fue calificado, en su momento, como “el inicio del camino hacia una 
democracia moderna” por parte del diputado Édgar Salomón Escorza en su calidad de presidente de la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política (JGCP) del Congreso local y coordinador de los priístas. Curiosamente 
este oscuro personaje fue designado candidato a presidente municipal de San Martín Texmelucan y perdió 

producto de las propias reformas que avaló y que incluían las candidaturas comunes y los partidos 
estatales, a la larga letales para el tricolor. 
El presidente estatal del PRI en ese momento, Fernando Morales Martínez, hijo del ex 
gobernador Melquiades Morales Flores, aseguró que se otorgó el aval a la propuesta del mandatario panista, 
Rafael Moreno Valle, pues no se trataba de una reforma que dañara al PRI, incluso añadió que las 

modificaciones convertían al tricolor en un partido más competitivo y se eliminaban los viejos preceptos 
donde el PRI quería adjudicarse todos los espacios. 

Posteriormente, en noviembre del 2012, iniciaron las pláticas entre el Partido Acción Nacional, encabezadas por 
el gobernador Rafael Moreno Valle, con las dirigencias nacionales del Partido de la Revolución Democrática, 
Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano para conformar la alianza denominada Puebla Unida. El Instituto 
Estatal Electoral aprobó el registro de partido local a Compromiso por Puebla, que se unió a este esfuerzo. A 
pesar de ello, nada, o muy poco, se hizo a nivel nacional para impedir la conformación de esta mezcla política 
de ideologías distintas que finalmente fue fundamental. El PAN por sí sólo no garantizaba el triunfo, 
porque su base de votación es similar al del PRI: alrededor de 180 mil votos en la capital. 

Increíblemente, el presidente Enrique Peña Nieto y su secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, dejaron pasar la megacoalición morenovallista; fue la primera, y más firme señal, de lo que 
después se confirmaría: el total desinterés de Los Pinos por la elección de Puebla y por la suerte de los 
candidatos del PRI. 

Por su parte, el Revolucionario Institucional sólo afianzó a su aliado en varias batallas que es el Partido 
Verde Ecologista de México y que siempre le ha resultado un compañero de viaje inútil, pues además de 

tener que arrastrar a lastres y parásitos como Juan Carlos Natale, muy poco votos le ha aportado en 
términos reales. 
En el escenario inmediato, el Instituto Estatal Electoral obsequió el carácter de partido político local a Pacto 
Social de Integración, ligado al diputado federal Javier López Zavala; sin embargo, el PRI poco hizo 
para integrarlo a su alianza y nuevamente el gobernador Moreno Valle Rosas les comió el mandado y se 
hizo de sus servicios, los cuales, a la postre, fueron un elemento esencial para el triunfo en varios municipios y 
diputaciones a favor de Puebla Unida. 

El 26 de noviembre del 2012, el presidente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, designó como delegado 
presidente del tricolor en Puebla a Pablo Fernández del Campo, quien cuatro meses atrás había perdido la 
elección a diputado federal por un distrito de la capital de Puebla, quedando, incluso, en tercer lugar, y quien 
además ya llevaba a cuestas la derrota en 2010 de Mario Montero, de quien fungió como coordinador de 

campaña. 
En enero del 2013, el CEN del PRI envió al ex gobernador de Colima Fernando Moreno Peña como delegado 
y junto con Pablo Fernández del Campo, delegado presidente del PRI en el estado, fueron los únicos 

responsables de conducir el proceso de selección de los 217 candidatos a presidentes municipales y 26 
candidatos a diputados locales. 
Moreno Peña llegó a Puebla con gran cartel, todo el apoyo del CEN, e infundiendo miedo entre la militancia 
como una forma de ganarse el respeto de los simpatizantes del tricolor y en especial quienes aspiraban a un 
puesto de elección popular. Luego se sabría que sólo se trataba de un farsante, extraviado en sus ocurrencias 
declarativas y empequeñecido a la hora de operar realmente lo electoral y lo político. 

En marzo, el Comité Directivo Estatal del PRI inició unos extraños cursos de inducción para los aspirantes a 
candidatos a presidentes municipales. Hubo molestia, porque los obligaron a pagar una cuota de capacitación e 
incluso sus cuotas de militantes que fueron entre 10 mil a 20 mil pesos entre más de 800 interesados. Cabe 
mencionar que a finales de noviembre del 2012, el entonces presidente del tricolor, Fernando Morales 
Martínez, ya había realizado un curso similar para los mismos objetivos con una cuota de “recuperación” de 5 

mil pesos por persona y bajo la amenaza de que quien no tomara dicho curso estaría impedido para ser tomado 
en cuenta en la carrera política. El dinero nunca entró a las arcas del tricolor y desde entonces, se formó un 

ejército de priístas tan engañados como resentidos. 
En ese contexto, tanto Pablo Fernández como Fernando Moreno Peña iniciaron las pláticas con los 
aspirantes. Hablaron de la necesidad de tener a un partido unido y que la designación de los candidatos se 
diera a favor de los perfiles con mejor rentabilidad a favor del tricolor. 
Sin embargo, el 10 de abril del 2013, Leobardo Soto Martínez, secretario general de la Confederación de 
Trabajadores de México en Puebla, en un anuncio que fue considerado como un “madruguete”, informó de la 
designación en bloque –al más puro, viejo y rancio estilo priísta- de 54 candidaturas “de unidad” para igual 
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número de municipios. Aseguró que se trabajó “en consenso” con las diferentes corrientes y grupos al interior 
del PRI, privilegiando, principalmente, los perfiles ganadores y tomando en cuenta las opiniones de los sectores 
y estructuras del partido. 
De la lista que dio a conocer Leobardo Soto, suplantado el papel de la dirigencia estatal del PRI, sólo en 16 
municipios ganó el PRI y el resto fue para otros partidos por las imposiciones que se dieron. Las 

candidaturas “de unidad” tan celebradas por Pablo Fernández y Moreno Peña, nunca lo fueron. 
Desde entonces, al interior del PRI se desató un descontento real entre los involucrados en el proceso 
interno, porque en la mayoría de los casos nunca se realizó un consenso entre los precandidatos y muchos se 
enteraron de la decisión tomada a través de los medios de comunicación que difundieron la noticia. 
La dirigencia del partido tampoco tuvo el tino de iniciar un trabajo de conciliación de intereses entre los 

afectados, u “operación cicatriz”; los ofendidos, por la forma en cómo los hicieron a un lado, le dieron la 
espalda a su partido y se entregaron a los brazos del morenovallismo, que los acogió con gusto. 

Puebla Unida, con encuestas en mano, comenzó a detectar a los mejores posicionados en cada municipio e 
iniciaron las pláticas para incluirlos dentro de su esquema de competencia; el 7 de julio varios de estos priístas 
resentidos se alzaron con el triunfo a través de la megacoalición o bajo los colores del Partido del Trabajo, 
Movimiento Ciudadano o Pacto Social de Integración. 
Tal fue el grado de descomposición que hasta el diputado federal Javier López Zavala exigió 
la renuncia de Pablo Fernández del Campo a la dirigencia estatal del PRI, a quien llamó “pelele“, y 
denunció amenazas en su contra por parte de Fernando Moreno Peña por oponerse a la imposición de 

candidatos. 
Aunado a la división del PRI, los responsables de conducir el proceso, elemental para el futuro de Puebla, 
abrieron las puertas al ex gobernador Mario Marín Torres, quien goza del desprestigio y rechazo social 
del 85% de los poblanos, de acuerdo con una encuesta sobre la aceptación de personajes políticos. 

Pero además, el Comité Ejecutivo Nacional, a través de su delegado y delegado presidente, minimizaron las 
expresiones de descontento social que privaron en las filas del tricolor y que presagiaban lo que hoy es una 

realidad: el peor descalabro en la historia de PRI en Puebla desde su fundación como instituto 
político. 
Así, con la injerencia directa del “góber precioso”, inició el abandono de cuadros producto de las 
imposiciones; un ejemplo claro de ello fue San Pedro Cholula, donde a la priísta Sara Chilaca le impidieron 
competir por la presidencia municipal pese a tener una alta aceptación social y en su lugar colocaron a Sergio 
Galindo, ligado al grupo de Mario Marín y quien, como se esperaba, perdió abrumadoramente. La 
alianza Puebla Unida convenció a Sara Chilaca para que fuera su candidata a diputada federal y finalmente 

ganó. 
Mientras tanto, al interior de la dirigencia del PRI inició una disputa por el poder entre Pablo Fernández del 
Campo y Fernando Moreno Peña. El colimense se impuso al poblano, dejándolo como “objeto de 
decoración” y fuera de las decisiones trascendentales, incluso del manejo de los recursos económicos para 

las campañas de los candidatos a ediles y diputados, para propaganda y para medios de comunicación. 
Para fortalecer su presencia, Moreno Peña se hizo rodear de tres de sus allegados, a quienes convirtió de la 
noche a la mañana en delegados especiales: Sergio Marcelino Bravo Sandoval, Juan José Castro y Javier 

Michel Díaz. El primero de ellos ya perdió una elección como candidato a presidente municipal de Manzanillo 
ante Nabor Ochoa López, quien era priista y ante la imposición de Bravo Sandoval se refugió en el PAN y a la 
postre resultó ganador. Los otros dos personajes estuvieron como operadores políticos para Beatriz Paredes 
Rangel en el 2012 en las delegaciones de Tlalpan y Tláhuac, consiguiendo una derrota en el proceso electoral 
para jefe de gobierno del Distrito Federal. 
A unos días de que iniciara formalmente el proceso electoral –el 5 de mayo del 2013-, el PRI poblano, junto 

con el PVEM, comenzaron con tropiezos visibles y sembraron confusión. Determinaron registrar la alianza con el 
nombre de “Mover a Puebla” para tratar de jalar la imagen del slogan utilizado por el presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, “Mover a México”, en sus programas sociales. El Partido Acción Nacional inició 
una controversia jurídica que a la postre ganó y el PRI tuvo que cambiar de nombre por el de “Alianza 5 de 
Mayo”. Cabe aclarar que esta mala decisión le costó miles de pesos a los candidatos que ya habían mandado 

a hacer su publicidad con la frase de “Mover a Puebla”. 
Las quejas de los militantes por la venta de las candidaturas fueron en aumento, porque las versiones 

expuestas, de manera subterránea, apuntaban que se vendían entre los 500 mil pesos hasta los 4 millones de 
pesos, dependiendo del municipio. 
Ante este descontrol, se fue abonando al fortalecimiento del principal contendiente: el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, quien logró conjuntar una fuerza letal que se centró en un punto básico: la unión de 
todos contra el PRI. 
El PRI se sumió en un desorden sensible sin aparente liderazgo y oficio político para poder subsanar las 
heridas que dejaron las imposiciones de candidatos en decenas de municipios. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 17 de Julio de 2013 

 
 

 42 

El argumento del delegado del PRI, Moreno Peña, fue que la base del triunfo iba a radicar en 
la estructura del partido; sin embargo, esta es caduca y llena de vicios e incluso de simulaciones: desde hace 
por lo menos 15 años, los priístas se van con quien mejor les pague, jugando un doble papel, y ese, por 
ejemplo, fue uno de los elementos sustanciales de la pérdida de tres de los cuatro distritos de la capital del 
estado en las elecciones federales del 2012. Sólo se ganó el sexto, con Enrique Doger Guerrero. 

Con gran anticipación, el gobernador Moreno Valle comenzó a dar muestras de que no iba a escatimar 
absolutamente nada de lo que estuviera en sus manos para sacar avante el proceso de julio. 
Por su parte, el PRI y sus dirigentes cometieron el gravísimo error de no haber aprendido nada de la 
catástrofe electoral que vivió en el 2010, cuando no supo leer adecuadamente las necesidades políticas de 
los electores potenciales, minimizó el hartazgo ciudadano a su forma de hacer política y cayó en el exceso de 

confianza que los llevó a la toma de pésimas decisiones, en las cuales el personaje central fue Mario Marín 
Torres, el mismo que hoy nuevamente irrumpió en la escena y que endosó su desprestigio a los candidatos, 

especialmente al ex rector de la BUAP y compadre suyo, Enrique Agüera Ibáñez. 
Incluso, Pablo Fernández del Campo declaró a los medios: “No puede regresar lo que nunca se fue, 
Marín es Marín y siempre ha estado vivo”. 
Y en el pecado, o la sinceridad, el PRI llevó la penitencia. 
*** 
Mañana, la segunda parte. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Debate universitario 

Los integrantes de la comunidad académica, administrativa y estudiantil de la BUAP están inmersos 
inevitablemente en el proceso de sucesión de la Rectoría y en esta columna se ha dado el espacio para conocer 
la suma de voluntades de la inmensa mayoría de los directores de Unidades Académicas a favor de Alfonso 
Esparza Ortiz.   
Y este espacio también se ofreció publicar íntegras las ideas de otros aspirantes  a la Rectoría de la BUAP como 

José Antonio Robledo y Meza, José Daniel Alcántara León y Guillermo Nares Rodríguez.   
El primero compartió su visión, reflexión y parte de su propuesta sobre la problemática que enfrenta la BUAP y 
algunas soluciones que, desde su punto de vista, requiere la institución.   
Ahora José Daniel Alcántara convoca al Coloquio Universidad Pública. Desafíos y responsabilidad Social. El 
evento se desarrollará los próximos 27 y 28 de agosto.   
Aquí el llamado al debate universitario propuesto por el aspirante a rector José Daniel Alcántara:   

"Distinguido Sr. Carlos Gómez   
Atento a los comentarios que ha tenido a bien hacer sobre mi persona como posible candidato a la Rectoría de 

la BUAP, deseo agradecer el interés que muestra sobre el proceso de renovación de autoridades en la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, por lo que significa como una posibilidad de cambio en la forma 
de ser y existir de la Institución.  
Desde luego quisiera señalar que para cualquier universitario que cumpla con los requisitos legalmente 
establecidos, es un honor poder ser  la autoridad personal de más alto nivel, que es lo que significa ser Rector.  

Respecto de su preocupación por conocer las ideas del subscrito sobre el rumbo que puede tomar nuestra Casa 
de Estudios, le comento que en otros momentos he apuntado que "para aprender a ser universitario, para ser 
consciente de lo que significa una cultura del bien pensar, para transitar por los caminos que conduzcan a una 
sociedad sin clases sociales, es necesario explorar nuevas formas de comportamiento institucional, transformar 
las prácticas de gobierno y de gestión para generar una nueva cultura organizacional apoyada en una cultura 
de trabajo colectivo en las comunidades académicas. Implica ejercer la planeación, la autonomía y la gestión 
institucional a partir de una rigurosa autoevaluación crítica, respaldada por la creación o consolidación de 

espacios de reflexión académica colectiva. La libertad de cátedra, de investigación y el respeto absoluto a la 
legalidad permiten a los miembros de la comunidad universitaria efectuar su cotidiano quehacer con la 

confianza de que sus opiniones son escuchadas  
El reto consiste en generar un conocimiento que nos quite el temor y la incapacidad de repensar lo ya 
aceptado, lo que no se pone en duda porque así ha sido desde siempre. Un conocimiento que nos aliente a 
quitarnos prejuicios o paradigmas de cualquier rango con el fin de provocarnos hambre de saber, de conocer y 

ansia de comunicar lo conocido a fin de poder trasformar los fundamentos de las perspectivas en la vida. Pero 
ante todo un conocimiento pertinente que rescate del humano tanto su dimensión biosicosocial como su 
dimensión multidimensional frente a la lógica instrumental que arrasa camino exigiendo eficacia y 
competitividad, y que hace del hombre un ser envilecido."  
Para avanzar en una trasformación como la que imaginamos me parece pertinente que la Institución y el 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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conjunto de los universitarios redefinan principios y valores sobre los cuales se construya un nuevo tipo de 
Universidad y no se reiteren conceptos que en nuestra opinión han dejado de tener pertinencia y actualidad.  
Por ejemplo se ha publicitado recientemente que un  grupo de universitarios se pronuncia por una candidatura 
toda vez que garantiza Unidad, Estabilidad y Continuidad. Al contrario de ello, considero que lo que caracteriza 
a una Universidad debe ser la Diversidad Incluyente, pues la idea del pensamiento único o de la conciliación a 

toda costa paraliza la imaginación y la creatividad en tanto que la diversidad la fomenta y la inclusión permite 
la convivencia de múltiples expresiones de pensamiento; frente a la estabilidad que conlleva al inmovilismo me 
parece necesario reivindicar Dinamismo y Sinergia como formas de acción que revitalizan la vida universitaria; 
y frente a la continuidad que expresa inercia para avanzar por ritmos y senderos de los últimos años, creo que 
muchos universitarios clamamos por una Transformación Radical  profunda que permita enseñar ciencia y 

reproducir cultura pero que al mismo tiempo enseñe vida, cultive inteligencia, produzca pensamientos nuevos e 
impulse la creatividad, la dedicación y la innovación en el quehacer universitario.  

Espero que estos comentarios le den, a usted y sus lectores, una idea de las preocupaciones que los 
integrantes del Círculo de Estudios Ingeniero Luis Rivera Terrazas compartimos.  
Aprovecho para invitarlo a que como ciudadano participe en el Coloquio Universidad Pública. Desafíos y 
responsabilidad social, que, desde la Dirección General de Difusión Cultural de la BUAP, estamos convocando 
para el próximo martes 27 y miércoles 28 de agosto del 2013.  
Fraternalmente  
Jorge Daniel Alcántara León  

Puebla de Zaragoza, 16 de julio 2013".  
Servido.   
Este espacio sigue abierto para que Guillermo Nares comparta por qué quiere ser rector de la BUAP.  
**      **      **  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42344:debate-
universitario&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que la BUAP iniciará su periodo vacacional de 15 días a partir del viernes 19 de julio y reiniciarán labores el 
lunes 5 de agosto, octavo mes que marcará el arranque del proceso sucesorio en la rectoría de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla con la emisión de la respectiva convocatoria. 
Ha trascendido en los pasillos del edificio Carolino de la universidad que para algunos destacados universitarios 

el periodo vacacional podría prologarse lo que establece un año sabático y en algunos otros casos muy 
particulares mucho más prolongadas que eso. 

:Que empezó a levantar mucho polvo y hacer ruido la pérdida de un juicio por 122 millones de pesos que 
involucra presuntamente al director de servicios jurídicos del Instituto Mexicano del Seguro Social identificado 
como José Emilio Revuelta Contreras. 
Será la contraloría del Seguro Social quien arroje datos oficiales en torno a un presunto litigio de multas 

aplicadas al IMSS por una entidad pública local donde un acuerdo extrajudicial ocasionaría un perjuicio muy 
severo al erario federal. 
:Que los enviados del CEN del PRI, el tamaulipeco Manuel Cavazos Lerma, en Tlaxcala, y el colimense Fernando 
Moreno Peña, en Puebla, dieron la mejor cátedra del viejo PRI en las elecciones locales. 
Empeñados en dejar huella en los estados, en Apizaco, Tlaxcala Cavazos Lerma dejó un verdadero chochinero 
haciendo mancuerna para ello con los operadores electorales del también exgobernador Mario Marín Torres, 
experto en trabajos de cañería profunda. 

:Que el Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa (IPADE) clausura este jueves la primera edición 
del Programa de Alta Dirección AD-2 a la asistieron más de 50 empresarios, directores de alto nivel y miembros 
de consejos directivos locales de diversos sectores. 

En el Consejo Promotor de IPADE participa destacados empresarios como Humberto Ponce de León Bretón, 
Héctor Alberto Sánchez Morales, Alejandro Covarrubias Ramírez, Enrique Juan Marco Barocio Martens, José Luis 
Hachity Rodríguez, Guillermo Gómez Sentíes y Carlos Solana Pumarino. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186361 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Linchamiento, para justificar derrota 
Si los dirigentes formales del PRI van contra los “traidores”, la pregunta es quién cerrará la puerta de las 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42344:debate-universitario&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42344:debate-universitario&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186361
http://impreso.milenio.com/
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oficinas porque a los liderazgos reales los echaron antes de la tragedia del 7 de julio. 
Pablo Fernández y Fernando Moreno han emprendido una cacería de brujas para justificar el desastre de la 
estrategia y los yerros en las campañas que terminaron en una escandalosa derrota. 
La dupla empezó a construir su derrota al rechazar una alianza con el PSI de Carlos Navarro, partido que 
contará con dos diputados y gobernará ocho municipios. 

Fue el priista Víctor Gabriel Chedraui quien se encargó de presentar a Navarro ante los delegados del CDE y 
CEN, pero los rechazaron porque salían muy caros y no “representaban nada”. 
Ante el error, la ruta más sencilla fue etiquetar al PSI de zavalista y estar ligado al morenovallismo, pese a que 
ese partido logró su reconocimiento legal por una resolución del TEPJF, la última instancia judicial después de la 
negativa del IEE y TEEP. Morenovallista o zavalista, ¿de dónde?. 

La dupla del fracaso ya se había encargado de una primera “limpia” en el PRI al desaparecer toda la estructura 
electoral construida por exdelegado Fernando Morales, con el mismo argumento, estructura que obtuvo 12 de 

los 16 escaños de mayoría relativa en la Cámara de Diputados. 
Fernández y Moreno desaparecen estructuras y empiezan a deshacer de priistas con amplio liderazgo para 
encabezar planillas a los ayuntamientos y diputaciones. 
Echan literalmente del partido al bajar de la contienda a los mejores posicionados en distritos y municipios 
como Zacapoaxtla, Zacatlán, Izúcar de Matamoros, San Pedro Cholula, Huauchinango, entre otros enclaves del 
priismo poblano. 
Pese a ellos empieza la “cena de negros” en el PRI. A Enrique Doger lo incluyen en la lista, pero es el único que 

ganó en la ciudad capital la elección federal. 
Javier López Zavala, por ejemplo, en su encomienda, salió triunfante en la cabecera de Ciudad Serdán, 
Tehuacán y Ajalpan. ¿Cuál traición?. 
Pero no todos hicieron su tarea en el otrora partido. Juan Carlos Lastiri perdió Zacatlán cabecera municipal y 

distrito, junto con otro. 
En esa región la dupla marginó a priistas como José Luis Márquez y Guadalupe Vargas, entre otros, como 

ocurrió con Jesús Morales, en Amozoc, y Filiberto Guevara, en Izúcar de Matamoros. 
Juan Mamuel Vega Rayet, quien pronosticó una… paliza, pierde Izúcar de Matamoros, distrito y cabecera 
municipal, extendiéndose la derrota a Jorge Estefan Chidiac en Acatlán. 
Blanca Alcalá Ruiz que no pudo contra un desconocido candidato perredista como Julián Rendón quien venció a 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186359 

 

(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Tony Gali: Transición y Legitimidad 
El encuentro público de este lunes –el primero tras la jornada electoral del pasado 7 de julio- entre el 
gobernador Rafael Moreno Valle, el alcalde Eduardo Rivera Pérez y el presidente municipal electo, Tony 

Gali Fayad, fue más, mucho más que un buen pretexto para la foto durante el banderazo de inicio de las 
obras de pavimentación con concreto hidráulico en la 11 Norte-Sur. 
En realidad se trató del inicio formal de la transición política, una etapa difícil y larga –tan larga como 7 

meses- que implicará un doble reto para Gali. 
Por un lado, consolidarse ante los ojos de quienes votaron por él –y también de quienes no lo hicieron- como 
un futuro gobernante capaz de tomar sus propias decisiones en el ámbito de su competencia, pero al 
mismo tiempo con la suficiente habilidad política para poder aterrizar con el apoyo de Moreno Valle un 
verdadero proyecto de ciudad para 4 años y 8 meses. 
Y por el otro, consolidar su transformación de candidato a presidente electo a edil del municipio más 

importante del estado, dejando atrás las ocurrencias de la campaña que se fueron dejando por ahí, 
dispersas, sin demasiada sustancia, obviamente por la necesidad del triunfo. 
Ambas acciones deberán ir acompañadas, forzosa y necesariamente, por un proceso de legitimización, tal 
vez el punto más importante para Tony Gali, quien además no deberá tardar mucho en hacer 

público con quiénes va a gobernar, y no sólo los perfiles, sino los nombres y los apellidos, además de las 
reputaciones, los méritos, las experiencias y las capacidades de los elegidos. 
Y es que si bien el 44% de la votación es el promedio normal de toda elección intermedia, como la del 

pasado 7 de julio, y no hay una sola duda sobre la legalidad de cada uno de los votos conseguidos por el ex 
secretario de Infraestructura, sí hay un saldo pendiente con la ciudadanía, escéptica –hasta donde se 
alcanza a ver- de la política y los políticos, en materia de credibilidad. 
Durante la campaña se dijeron muchas cosas y en la guerra de lodo todos salieron perdiendo, sin 
diferenciaciones. 
De ahí que sea imperioso que Gali empiece a legitimarse en los hechos, desde esta etapa de transición, 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186359
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revirtiendo percepciones negativas que podrían seguir dañando su imagen y mandando señales en el sentido 
de que, efectivamente, sí sabe cómo hacerlo y de que no dependerá única y exclusivamente de Casa 
Puebla, pero, claro, sin desvincularse de esta porque, como todo mundo sabe, buena parte del éxito o del 
fracaso del nuevo gobierno dependerá, y no sólo desde el punto de vista económico, del respaldo de Moreno 
Valle. 

No por nada el propio Eduardo Rivera reconoció este mismo lunes que “nunca antes hubo tanto trabajo 
conjunto entre un gobernador y un alcalde” y que obras como la que fue iniciada en la 11 Norte-Sur, con 
una inversión de 170 millones, “sólo se pueden lograr a través de la coordinación con la autoridad 
estatal”. 
Sí. Tras la borrachera por la victoria, por demás merecida –la victoria, no la borrachera-, viene el choque 

con la realidad: 
No es ni será sencillo y en el camino por supuesto surgirán contratiempos y una serie de obstáculos hasta 

ahora no previstos, sucesos inesperados en la escalera del poder que sólo la inteligencia, el trabajo y la 
constancia podrán sortear. 
Pero Puebla ya no puede esperar. 
Y en Gali, en nadie más, estará aprovechar el momento histórico que le toca encabezar 
o desperdiciarlo perdiendo el tiempo y con este, los consensos sociales que logró reunir a su alrededor y 
que finalmente lo encaminaron a convertirse en el presidente municipal electo. 
Un presidente municipal electo con todo por delante y con todo por hacer a partir de hoy. De hoy que el 

primer encuentro Moreno Valle-Rivera Pérez-Gali Fayad marca el inicio de la transición, pero también 
el reto de la legitimización. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186363 

 

(René Sánchez Juárez) 
 
Ser oposición 

Una vez terminado el proceso electoral con la emisión de las constancias de mayoría que acredita a los 
excandidatos como presidentes municipales electos y diputados locales electos, se entrará a un largo periodo 
de transición. 
Siete meses tendrán los representantes populares para ponerse al corriente con la agenda estatal y nacional. 
Habrá funcionarios nuevos que tendrán una curva de aprendizaje corta con la finalidad de que en estos 4 años 
8 meses puedan dar lo mejor de sí en sus puestos y responderle con acciones a los ciudadanos sin filias o 
fobias partidistas. 

También habrá quienes repitan algún cargo y serán quienes con su experiencia deberán trabajar y demostrarlo 
en la curul o en el Cabildo. 
La distribución de los 217 municipios en cuanto a fuerzas partidistas no es muy grande, las dos principales 
coaliciones acapararon la mayoría de los gobiernos municipales; sin embargo, no así en la composición del 

Congreso, ya que 23 de las 26 diputaciones de mayoría relativa fueron ganadas por la coalición Puebla Unida. 
La mayoría de los diputados para la siguiente Legislatura son de la coalición ganadora, mientras que el PRI y el 
PT serán minoría, esto los hará un referente para ser oposición en el Congreso. 

Esta oposición deberá ser responsable ya que en sus hombros recaen los votos de miles de poblanos y tendrán 
que responder con reformas legislativas acordes a las demandas ciudadanas, cumplir sus promesas de 
campaña, regresar a sus distritos y encabezar un proyecto en busca de un desarrollo social para los poblanos. 
Ser oposición no significa estar en contra de todo, se debe ser responsable al apoyar reformas y cuando esto 
no sea benéfico para el estado, decirlo con todas sus letras y proponer soluciones. 
Siempre que hay comicios surge la eterna discusión sobre la pertinencia de las candidaturas de representación 

proporcional, candidatos que propone el partido, con perfiles grises, sin propuestas de campaña, sólo ellos 
saben qué méritos han hecho para ocupar el puesto. Sin embargo, en casos como el ocurrido en Puebla sin 
estas candidaturas la oposición sería nula y sin aportes. 
El tema de la reforma electoral a nivel federal está discutiéndose y deberían observar la figura del candidato 

por representación proporcional, que si bien es cierto es una oportunidad para las minorías de tener voz y voto, 
para las mayorías parece un premio por cuestiones partidistas. 
Las próximas elecciones serán las intermedias federales, en 2015 se renovará la Cámara de Diputados, donde 

será el “referendum” del gobierno de Peña Nieto y que sin duda será un escenario diferente al vivido en Puebla, 
ya que para las reformas que pretende impulsar el gobierno federal se necesitará un Congreso fuerte y con 
mayoría. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186367 

 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186363
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186367
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
¡Que se cuide Peña! 
Está comprobado, las coaliciones o alianzas son el antídoto efectivo para derrotar al PRI en cualquier elección, 
de cualquier tipo. 

La fórmula es perfecta. 
En Puebla, al menos, está comprobada. 
La operación política ejecutada por el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y su equipo más cercano es 
un claro ejemplo, tal vez, el más evidente en todo el país. 

La estructura operativa del mandatario es infalible, imbatible, casi perfecta. 
Hoy quien no lo quiera ver así está ciego o vive en otro mundo. 
En Puebla predomina sólo una clase política: La morenovallista. 

Ahora sí, que se cuiden el PRI y el presidente, Enrique Peña Nieto. 
El proyecto presidencial del mandatario poblano va con todo y en serio. 
Dos jugadas, dos ganadas. 
Las elecciones de 2010 y 2013 tuvieron un solo vencedor, Rafael Moreno Valle y su equipo de trabajo, 
comandado por Marcelo García Almaguer. 
Imagine el escenario, el reacomodo nacional en el Partido Acción Nacional (PAN): 
- Madero deja el PAN en medio de una sarta de críticas, de sombrerazos. 

- La disputa por la dirigencia nacional se da entre los senadores, Ernesto Cordero Arroyo, Javier Lozano 
Alarcón; el maderista, Santiago Creel Miranda, y la ex candidata presidencial derrotada, Josefina Vázquez 
Mota. 

- Se impone, Cordero, fiel aliado del morenovallismo. 
- Lo flanquea, Lozano, personaje nacional del nuevo panismo-morenovallismo. 
- Los sexenios local y nacional continúan sus desarrollos: Peña con su populista Pacto por México; Moreno 

Valle, con dos elecciones y dos triunfos, como el poderoso gobernador poblano al que el PRI le hizo los 
mandados. 
- El escenario local de 2010 y 2013 se repiten a nivel nacional. 
- Los acuerdos, los pactos, la negociación a la que Moreno Valle está acostumbrado. 
- Insisto, que se cuide Peña de una coalición como las que en Puebla lo han derrotado. 
- Se suman el PAN y Cordero; se adhiere el PRD, con Jesús Zambrano; el PT, con Alberto Anaya, ya es un 
aliado; Dante Delgado y Movimiento Ciudadano, son incondicionales; el Panal yLuis Castro, ya están 

formados. 
- El Verde, el partido de la familia González, la de Jorge Emilio, una jugosa oferta millonaria podría tocarlo, 
seducirlo y convencerlo, por qué no. 
Entonces, el escenario se repite: Rafael Moreno Valle, se posiciona, ante todos los pronósticos, en lo más alto. 

¿Y Peña Nieto? 
¿Y el Pacto por México? 
¿Y sus bonos, su pronóstico? 

¿Su partido? 
¿El PRI? 
No, los priistas nunca entendieron y siempre lo subestimaron. 
El gobernador, Moreno Valle, sigue sorprendiendo a propios y extraños. 
La elección intermedia sólo será un mero trámite. 
La debacle priista en Puebla y en el país, si no se cuida, Peña Nieto, seguirá avanzando. 

Y el proyecto morenovallista ya no sería rebasado. 
Por cierto, que nos sorprenda, Peña Nieto, no con la captura de un narco. 
¿Por qué no con la suspensión de los gasolinazos? 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2568&-Posdata-%A1Qcy-sy-ociey-Py%F1%20!  

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Priva la impostura en el gobierno de RMV 
Los casos de Miguel Ángel Huepa Flores y Mario Rincón González muestran con claridad que la administración 
de Rafael Moreno Valle Rosas es de impostura, ya que se utiliza el engaño para gobernar o ganar las 
elecciones. Al mismo tiempo se observa un grave desdén por la voluntad ciudadana y  la representación 
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popular, pues se ve a los legisladores como un mero instrumento de poder y no como un contrapeso del Poder 
Ejecutivo. 
Lo grave de este comportamiento es que un gobernante que utiliza la simulación para ejercer el poder no tiene 
respeto por la institucionalidad que juró respetar y defender  al rendir protesta por el cargo. Eso es lo que está 
pasando con la administración morenovallista, en donde a los legisladores se les mueve como piezas de ajedrez 

y en el Congreso local nada se discute ni se debate ni se analiza, solamente se aprueba lo que se dicta desde el 
Poder Ejecutivo. 
Eso se hace sin importar el costo que ello genera al sistema democrático e institucional del estado de Puebla, y 
que al final se comete un timo a los ciudadanos, pues éstos votan por un candidato y resulta que al Poder 
Legislativo llega otro personaje ajeno al que hizo campaña, al que pidió públicamente el sufragio, expresó 

promesas y se comprometió a estar atentos a los problemas y necesidades de sus representados. 
Un hecho de esta naturaleza ocurrió con Liliana Castillo Terrreros, quien con varias meses de atraso este 

martes rindió protesta como diputada federal del PAN, en sustitución de Julio Lorenzini Rangel, quien en abril 
de este año dejó su curul en San Lázaro para ser nombrado titular de la Secretaría de Desarrollo Rural del 
estado de Puebla. 
El nombramiento de Lorenzini se hizo para evitar que siguiera insistiendo en ser el candidato del PAN a alcalde 
de San Pedro Cholula, luego de que aparecía como el panista mejor posicionado. 
La suplencia de Lorenzini se retrasó tanto tiempo, por órdenes salidas de Casa Aguayo, para evitar los 
cuestionamientos de que al mismo tiempo que Liliana Castillo se convertía en legisladora federal, su esposo, 

Miguel Ángel Huepa Flores, buscaba convertirse en legislador local, tal como lo acabó consiguiendo al ganar los 
comicios del pasado 7 de julio. 
Lo grave de esta situación es que ha trascendido que Huepa va a regresar a ejercer el cargo de alcalde de San 
Andrés Cholula, en el que pidió licencia para contender por una diputación, y luego de ello no rendirá protesta 

como legislador local, pues la idea es que su curul en el Congreso en realidad la ocupe Sergio Moreno Valle, 
quien es primo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

Sergio Moreno –quien no vive en San Andrés Cholula– quiso ser candidato desde principios de este año, pero 
nunca logró el posicionamiento requerido dentro del PAN, por lo cual se decidió que el abanderado fuera Huepa 
y el suplente Moreno Valle, para que el final el segundo de ellos pudiera acceder al Congreso local. 
Se cree que Huepa una vez que concluya su mandato como alcalde y se preste a dejar su curul del Congreso 
local podría ser recompensado con un cargo en el Poder Ejecutivo. 
De graves consecuencias para la vida institucional del estado sería que se cumpliera el ciclo antes descrito, ya 
que entonces se habría engañado al electorado del distrito de San Andrés Cholula. 

En cambio un engaño que ya se concretó es el del distrito de Amozoc, donde la coalición Puebla Unida postuló 
como candidato a diputado local al ex priista y ex titular del Consejo Estatal de Seguridad Pública Mario Rincón, 
y quien por amplio margen ganó los comicios del 7 de julio. Apenas un par de semanas después el político 
morenovallista ha renunciado –o lo hicieron renunciar– a asumir su responsabilidad legislativa, pues ayer fue 

nombrado secretario de Desarrollo Social del gobierno del estado. 
Es decir, se hizo un timo a los ciudadanos que tacharon el nombre de Rincón en las boletas y ahora tendrán de 
representante popular a un personaje que no conocen, que no los convocó a sufragar y que no se comprometió 

a nada. 
A lo que ha pasado con Rincón y podría pasar con Huepa de manera peyorativa se conoce como el fenómeno 
de los “Juanitos” o las “Juanitas”, según sea el género de los protagonistas. 
De manera real a ese fenómeno se le debe llamar por su nombre: es un vulgar y descarado fraude a la 
confianza ciudadana, y es al mismo tiempo un abuso de poder del gobernador. 
Lo más lamentable es que esto apenas es el inicio. Se sabe que otros candidatos a diputados de Puebla Unida 

que ganaron el pasado 7 de julio harán lo mismo, no ocuparán sus curules y regresaran a ocupar cargos en el 
gobierno. Uno de ellos es Jorge Aguilar Chedraui, quien ganó una diputación por un distrito de la capital y 
regresará a hacerse cargo de la Secretaría de Salud. 
Es decir, estamos ante un juego de “cachirulos” morenovallistas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/no-olvides-cambiar-el-titulo/ 

 
(Editorial) 
 
HOMOFOBIA Y PERSECUSIÓN 

El día de ayer, el regidor de Industria y Comercio del municipio de San Gregorio Atzompa indicó que el cierre 
del restaurante “La Forchetta” en la comunidad de Chipilo, obedece a la represión política por parte de la 
presidente municipal auxiliar Edith Zago Colombo. Por otra parte, ésta se deslindó del conflicto bajo la excusa 
de que ella no estuvo presente durante el cierre del negocio. 
Lo cierto es que resulta sumamente preocupante que cuando se supone que en Puebla hay estados superados 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/no-olvides-cambiar-el-titulo/
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de persecución política y homofobia se presenten casos como el que aconteció en Chipilo, los cuales son un 
verdadero retroceso y deben llamar la atención inmediata de las autoridades. 
Debería estar actuando ya sobre este indignante hecho el Poder Legislativo, pero sobre todo el gobierno 
estatal, para poner orden y llamar a todos los ciudadanos al acatamiento de la ley, que no es otra cosa que el 
respeto a la diversidad y a cualquier forma de vida pública y privada que no constituya un delito. 

Sin embargo, las autoridades de todos los poderes, niveles y signos políticos no parecen prestar el menor 
interés por lo que sucede, y eso evidencia aún más el grado de descomposición que hay en Puebla, pues 
prácticamente con su omisión están avalando que actos de discriminación como el de Chipilo se repliquen por 
todo el estado impunemente. 
Es necesario también que la ciudadanía asuma a cabalidad que el respeto a la diversidad y la tolerancia son 

valores democráticos irrenunciables. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/homofobia-y-persecusion/  

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Que ya identificaron a los traidores 
+ Ese cuento ya nadie lo cree 
+ Esparza, firme en la BUAP  

Ahora resulta que Pablo Fernández del Campo no es el responsable de la más terrible derrota del PRI desde 
hace tres años cuando perdieron la gubernatura del Estado. 
Por supuesto que su responsabilidad no es total, pero como dirigente estatal del PRI, claro que lleva una gran 

carga de responsabilidad, sobre todo cuando alto y bajito se habla de venta de candidaturas que dieron como 
resultado la imposición en varios municipios, donde los que se vieron desplazados, de inmediato tuvieron 
cabida en la mega coalición, levantándose con la victoria. 
Los 23 de los 26 escaños en el Congreso del Estado y más de 90 presidencias municipales que gobierna ahora 

gente que hasta hace dos meses eran priístas, entre las que se encuentran las ciudades más importantes e 
incluso municipios que siempre había gobernado el tricolor, da cuenta de la debacle al interior del PRI donde no 
hay ni pies ni cabeza y la verdad, se ve muy difícil que puedan recomponerse en el corto tiempo. Puebla será 
para la coalición que logró aglutinar Rafael Moreno Valle y Fernando Manzanilla con sus operadores cercanos 
como Eukid Castañón y que dan como resultado el mapa político que ahora tenemos en la entidad y que 
seguirá así por los próximos 10 años. 
En este marco, todavía el delegado Fernando Moreno Peña que resultó como el “changuito” del chiste del león 

en la selva, se atrevió a asegurar que ya tiene la lista de los traidores que operaron contra el PRI y sus 
candidatos en el reciente proceso electoral o que no movieron un dedo para que los resultados fueran de otra 

forma. 
Sus declaraciones amenazantes que ya no espantan a nadie, el delegado dijo que este fin de semana se 
analizará la lista de los “traidores” con gente del Comité Ejecutivo Nacional y se tomarán las medidas 
necesarias para sancionarlos. Ajá. 
Esa misma historia la escuchamos hace tres años de voz del perdedor Javier López Zavala y hasta la fecha las 

seguimos esperando. Aunque es un secreto a voces quiénes operaron en contra de la campaña de Enrique 
Agüera, así como quiénes trabajaron en más de un frente político, la verdad es que no va a pasar nada, solo se 
reagruparán para trabajar para sus proyectos personales, solo eso. 
Y de la lista, pues ahí sí faltará espacio porque los “liderazgos” como se autonombran, hicieron lo chamba, pero 
no para el PRI 
CONFETI…El anuncio que hizo ayer el rector de la BUAP Alfonso Esparza Ortiz para buscar la rectoría para el 

periodo 2013-2017 da certidumbre al interior de la Máxima Casa de Estudios…ante el Consejo Universitario que 
lo arropó desde el fin de semana, Esparza empieza ya a tejer su propio camino en la Máxima Casa de 
Estudios…y con el respaldo de Casa Puebla…qué más. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5660 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
UN PROYECTO POLITICO QUE CAMINA AHORA MUY SEGURO 
Atentos siempre a todo acontecimiento de moda los integrantes de todos los mentideros políticos de la capital, 
no han dejado de ser temas de actualidad la paliza que le propicio al PRI y al PVEM, la mega coalicion 

denominada Puebla Unida; la dificultad que ofrece al otrora invencible partido que fundara el sonorense 
PLUTARCO ELIAS CALLES, recuperar en el tiempo mediato la conducción política del. Estado, porque se calcula 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/17/homofobia-y-persecusion/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5660
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a la luz de todos los faroles que esto llevara cuando menos una docena de años, vistas las cosas como están. 
No hay duda, en cambio, que las elecciones intermedias federales, donde Puebla solo jugará en 15 distritos, de 
los 16 que tiene actualmente, por aquello de nueva redistritacion, se ganarán por los candidatos del tricolor 
que desde ahora empiezan a ser observados bajo la lupa por parte de quienes en su momento deberán 
entregarle buenas cuentas al presidente ENRIQUE PEÑA NIETO. Habrá nuevos perfiles, nuevas caras, pues 

resulta lógico pensar que al inicio de la segunda mitad del gobierno federal, la fortaleza del mandatario tiene 
que significarse para poder caminar con paso lento pero decidido en lo que será la sucesión presidencial.  
¿Quien puede negarle fortalecimiento a un gobierno como el de RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, que llegado a 
la mitad del camino luce poderoso y con un proyecto para nadie desconocido que empieza ahora mismo con la 
pretendida candidatura del PAN a la presidencia de la Republica?.  

CONECTIVIDAD QUE  DISMINUYA COSTOS DEL TRANSPORTE: PEÑA NIETO  
El Presidente Peña Nieto dio a conocer el programa de inversiones con enfoque multimodal que tienen como 

objetivo principal mejorar carreteras, ferrocarriles, puertos, aeropuertos y telecomunicaciones. Este se regirá 
por tres objetivos fundamentales: desarrollar una conectividad logística que disminuya los costos de transporte, 
mejorar la seguridad vial y detonar actividades que den mayor valor a los productos elaborados en el país; 
promover un desarrollo regional equilibrado que de oportunidades de crecimiento a los mexicanos y mejorar la 
calidad de vida de la población con infraestructura de transporte, logística y comunicaciones a una más rápida, 
segura y económica. 
También se contemplan 5 líneas de acción enfocadas a modernizar, ampliar y conservar la infraestructura de 

comunicaciones y los diferentes modos de transporte. Informó que la inversión tanto pública como privada para 
este programa será de 1.3 billones de pesos, de los cuales 582 mil millones corresponderán a infraestructura y 
transporte, mientras que 700 mil millones serán destinados a las telecomunicaciones. 
El Presidente de la República, encabezó la presentación del Programa de Inversiones en Infraestructura de 

Transporte y Comunicaciones 2013-2018, a la que asistió el Gobernador Rafael Moreno Valle. En el patio de 
Honor de Palacio Nacional, el mandatario estatal escuchó el contenido de los lineamientos que establecerá a 

través de recursos públicos el gobierno federal para mejorar las condiciones de infraestructura en el país, así 
como las distintas obras que ejecutará en sectores estratégicos. 
MODERNIZACIÓN DE LA AUTOPISTA SIGLO XXI  DE PUEBLA Y MORELOS 
Asimismo, el ejecutivo estatal atestiguó la firma del Acuerdo de Entendimiento y Colaboración entre la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC).  
El ejecutivo federal invitó a los mandatarios estatales y a los líderes de los sectores industriales y productivos a 

crear las sinergias necesarias para llevar a cabo estos proyectos en sus entidades, permitiéndole a México 
consolidarse como una potencia económica emergente en este siglo XXI.  
Por su parte el secretario de Comunicaciones y Transportes, GERARDO RUÍZ ESPARZA destacó que este 
programa de inversiones hará que el país sea impulsado como un centro de atracción de asociaciones público-

privadas. Indicó que entre los proyectos a realizar está la modernización de la autopista Siglo XXI que 
actualmente se encuentra en licitación y que conectará al Golfo de México con el Pacífico a través de los 
estados Puebla y Morelos.  

FIRMA DE CONVENIOS CON ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL   
Para el próximo 14 de agosto con motivo de la celebración del XX aniversario de la creación de la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de Puebla, se dará la firma de convenios de colaboración con las organizaciones 
de la sociedad civil del estado, que serán invitadas especiales a esta importante ceremonia que presidirán el 
titular de la Comision Nacional de Derechos Humanos y el correspondiente al estado.  
El acto de referencia denominado “desayuno-firma de convenios” se realizará a partir de las 10.00 horas en el 

Hotel Quinta Real de la avenida 7 Poniente 105 del Centro Histórico de esta capital. El registro de los asistentes 
se dará a partir de las 9.15 horas del día 14 de agosto.  
SOBRE LOS DESASTRES NATURALES SEMINARIO DE PERIODISMO 19 Y 20  
Este viernes 19 a las 5 de la tarde en el salón “MIGUEL HIDALGO” del Congreso se llevará a cabo el “Seminario 
de Periodismo ante situaciones de Desastres Naturales”, con la participación del Maestro ANDRÉS A. SOLÍS 

ÁLVAREZ, quien sustentará la conferencia “Autoprotección para Periodistas y Cobertura Segura”, para proseguir 
con una mesa de expertos con duración de 90 minutos que expondrán sus puntos de vista sobre el temario que 

abarcará “Medidas de Seguridad en Medios”, “Coberturas Eficaces”, “Información que Comunica” y Fuentes 
Confiables”.  
MIRNA INES TOXQUI OLIVIER, quien suplio la ausencia del diputado propietario por el VII distrito, EDGAR 
SALOMÓN ESCORZA, ya que este aspiro a ser presidente municipal de San Martín Texmelucan. Durante su 
permanencia en la Cámara presidió el Comité de Comunicación, Ella es la organizadora del seminario que se 
clausura el sábado 20 con la participación de los periodistas AURELIO FERNÁNDEZ, SERGIO MASTRETTA, PILAR 
BRAVO y ABRAHAM PAREDES, quienes tratarán sobre los temas del seminario y aportarán experiencias en 
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cuanto a desastres naturales. Concluye el seminario con la conferencia “Coberturas Eficaces”, que sustentará el 
licenciado EDUARDO SALAZAR. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5658 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Lastiri, Vega Rayet y Márquez, otros traidores del PRI 

A la lista de traidores y perdedores del PRI, habrá que sumar los nombres del subsecretario de Desarrollo Social 
federal, Juan Carlos Lastiri, y del delegado de la dependencia en Puebla Juan Manuel Vega Rayet, mejor 
conocido como “El Rey de los Mapaches”. 
Por supuesto, también el de José Luis Márquez, diputado federal del PRI y Valentín Meneses Rojas. 
Todos, menos Márquez, han sido presidentes del PRI, han ocupado importantes cargos partidistas y 

gubernamentales y entregaron malas cuentas a Enrique Peña Nieto. 
Juan Carlos Lastiri de plano es señalado por omisión, pues no movió lo que se dice “un dedo”, para apoyar a los 
candidatos priístas en el pasado proceso electoral. 
El que se alocó como chivo en cristalería fue Vega Rayet, pero su indiscreción fue grabada y subida a las redes 
sociales, lo que le originó un fuerte regaño de sus superiores. 
Márquez no hizo nada por salvar de la paliza a sus compañeros y prefirió andar de fiesta con bellas modelos y 
edecanes. 

Y del Vale Meneses ni hablar, pues se aferró tanto a la campaña en San Pedro Cholula, que terminó hundiendo a 
su compadre el abanderado del PRI, quien sucumbió ante José Juan Espinosa Torres. 

Los que no tienen cómo justificar su ineptitud son Lastiri, Vega Rayet y Márquez, pues perdieron incluso los 
municipios que presumen controlar. 
Lastiri y Márquez han gobernado Zacatlán y Vega Rayet Izúcar de Matamoros. 
Todos han sido diputados locales por esas demarcaciones y no pudieron salvar de la desgracia a sus candidatos 
de esos lugares en la pasada elección. 

El Vale Meneses tampoco pudo operar como hace seis años, cuando fungió como Presidente del PRI y ganó 
varios municipios. Hoy solo le quedan esos recuerdos y repite que el morenovallismo llegó para quedarse por lo 
menos 3 sexenios. 
Y sin afán de defender a Javier López Zavala (a), “Zavalita”, me queda claro que sigue siendo un buen operador 
de campañas, pues ganó los 3 distritos que le encomendaron. 
Javier es un buen operador político, pero un mal candidato, pues su imagen no genera confianza y aún se le 

ubica como una persona muy cercana al corrupto ex gobernador Mario Marín Torres (a) “El Rey de la Maldad”. 
Así pues, siguen apareciendo más nombres de los responsables de la derrota del PRI y por supuesto, ninguno 

quiere asumir su culpa. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Muchos priistas siguen preguntándose qué falló en la elección del 7 de julio si llevaban a uno de los gallos más 
fuertes a la competencia.  
Bueno pues ayer en la mañana la pregunta volvió a salir en un desayuno que tuvo Blanca Alcalá con algunos 
medios de comunicación, ahí, platicando de las elecciones, la senadora consideró, entre otras cosas, que hubo 

un mal manejo de la imagen de Enrique Agüera, en específico se refirió a los pendones y demás publicidad en la 
que apareció sin saco, pues consideró que ese fue un rasgo característico de él en la universidad y que 

habérselo quitado dañó su imagen. 
Por supuesto no debe ser el único factor para que el tricolor perdiera el ayuntamiento capitalino y seguramente 
no fue el más importante, pero sí debió abonar a la derrota. 
A cinco meses de que el Centro IDEA que está en la 11 sur fuera inaugurado, ya se le puede ver pintarrajeado, 
maltratado y abandonado. Fue inaugurado para el segundo informe del secretario de Economía y Turismo, Pedro 

Ocejo Tarno (el 7 de febrero) pero si usted pasa por ahí está poco menos que inservible. 
El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) en Puebla, Juan Manuel Vega Rayet, dijo que en 20 
días aproximadamente visitará Puebla la secretaria federal de SEDESOL, Rosario Robles, para dar el banderazo 
de inicio a la Cruzada Nacional Contra el Hambre, por lo que habrá una atención directa a los polígonos de más 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5658
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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pobreza.  
Por ello inicio el levantamiento de los Cuestionarios Únicos de Información Socioeconómica que consiste en la 
visita domiciliaria a las personas que viven en los municipios objetivos de la Cruzada. 
Vega Rayet precisó que para iniciar el levantamiento de encuestas en el municipio de Zoquitlán se contará con la 
participación de estudiantes de la UNAM. 

El gobernador Rafael Moreno Valle puede sentirse contento por los logros de que hasta hora tiene su 
administración pues en San Pedro Cholula se ha escuchado a comensales decir que se ha trabajado bien por 
Puebla, al menos dicen que así se oyó ayer en los restaurantes de los portales, luego de la visita que hizo el 
gobernador a dicho municipio. 
La Asociación para el Bienestar en el Retiro afiliada a la Confederación Patronal de la República Mexicana 

(Coparmex), dio a conocer que el 80 por ciento de las personas mayores de 60 años de edad viven en situación 
de pobreza, maltrato y abandono. 

Sin duda un llamado de atención a la sociedad en general sobre nuestra forma de relacionarnos y el respeto 
hacia los otros, algo urgente de atender ya que en los próximos 30 años se triplicará el número de personas de 
la tercera edad en nuestro país, por lo que el trato debe ser de respeto y ayuda. 
Dice el ayuntamiento de Puebla que en no más de 30 días retirará al total de vendedores ambulantes que se 
encuentran en el centro de la ciudad. Eso de ponerse plazos es “muy de los políticos” como lo es nunca cumplir 
con las fechas límite. En 30 días veremos si efectivamente los retiró y sabremos la opinión del Consejo de 
Comerciantes del Centro Histórico. 

http://www.ngpuebla.com/node/59639#.UeZv9NLTxJE 
 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 

Legisladores priístas, sin dignidad ni remedio 
Si bien es cierto que la próxima legislatura tendrá una arrasadora mayoría panista, que sin duda alguna 
trabajará para sacar adelante los proyectos de ley que convengan al poder Ejecutivo, la verdad es que tampoco 

es una circunstancia que sorprenda o asuste a propios y extraños. 
El mejor ejemplo se vive actualmente. Hasta antes del inicio del proceso electoral los integrantes del Congreso 
local , llámense del partido que sea, trabajaron, negociaron y aceptaron todas y cada una de las propuestas que 
convenían en su momento al partido en el poder. Con sus pocas excepciones, los priístas entregaron sin pena 
alguna sus intereses ideológicos, dignidad y vergüenza  (si es que alguna vez la tuvieron). 
Hoy las cosas cambiarán. Dicen. En un evidente rompimiento entre la bancada de Acción Nacional con la del 
tricolor consecuencia de la derrota, los derrotados pretenden no sucumbir ante los caprichos de sus homólogos 

azules. Los priístas con las heridas políticas a flor de piel amenazan con ahora sí retomar lo que no tiene 
remedio, una  postura opositora que la verdad, nadie, absolutamente nadie creerá. 
Crea fama y échate a dormir, dice el dicho y esto fue exactamente lo que los diputados priístas (la mayoría 
pues) se dedicarnos hacer durante sus dos primeros años como representantes populares. O acaso usted, 

amable lector, recuerda a alguno de los diputados tricolores levantando la voz, incorporarse o defender lo que 
ellos mismos hoy padecen? 
Por favor señores legisladores, a partir de hoy traten de recuperar por lo menos un gramo de dignidad política 

que los coloque en un nivel menos vergonzoso que el que ahora ocupan. ¿Cómo? ¡Pónganse a trabajar!. 
http://www.ngpuebla.com/node/59641#.UeZwF9LTxJE 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
La Izquierda en Puebla 
Es probable que una versión benevolente recorra los pasillos de la política en Puebla: La izquierda en Puebla 

vive sus mejores momentos; La LIX Legislatura, como nunca, albergará a seis, sí, seis, diputados del 

PRD. 
Pero, hay cuatro pelos en la sopa: Carlos Martínez Amador, Sara Chilaca, Ignacio Mier Bañuelos y 
Rubén Maximiliano Huitrón Esquivel. 
Los dos primeros priistas y los otros dos, solo Dios sabe a qué partido pertenecen. 
Leo con atención la nota de Mario Martell en Intolerancia Diario y los conceptos vertidos por Socorro 
Quezada en la entrevista que el reportero le hizo. 

Ella es de izquierda y militante del PRD. Probada. 
Conozco su trayectoria desde hace más de 20 años. 

http://www.ngpuebla.com/node/59639#.UeZv9NLTxJE
http://www.ngpuebla.com/node/59641#.UeZwF9LTxJE
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110794
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Desde su etapa de formación en la Facultad de Economía de la BUAP. 
La capacidad de propuesta que tiene Socorro estará limitada por una izquierda atomizada, dispersa y 
distribuida en varios partidos y coaliciones, que en el afán de mantener el salario se ha vuelto invisible y 
con poca solvencia política e ideológica. 
La diputada electa a la LIX Legislatura tiene clara la agenda personal, de la izquierda, de su partido y las 

iniciativas, temas y luchas que emprenderá en gestión legislativa. 
Los otros cinco están esperando que les digan como definirán su participación en el Congreso. 
Probablemente cuente con el concurso de Julián Rendón. 
De algo estoy seguro, Socorro Quezada Tiempo será punto de referencia en los siguientes cinco años. 
Al tiempo. 

Mientras tanto, seguiremos disfrutando de una izquierda que no se ve. 
Ni se siente. 

Que negocia. 
Que sobrevive. 
La izquierda en Puebla: tan cerca de Dios y tan lejos de los poblanos. 
http://www.poblanerias.com/2013/07/la-izquierda-en-puebla/ 

 

http://www.poblanerias.com/2013/07/la-izquierda-en-puebla/

